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RESUMEN EJECUTIVO 

  

Los espacios informativos de los mass media tienen la capacidad de influir en la formación 

de la Opinión Pública. No obstante, las tecnologías actuales han transformado los procesos 

comunicativos y han generado una mayor disponibilidad de información en diferentes 

direcciones, lo que ha redefinido el papel de las audiencias. Estas ya no son meros 

receptores, sino que también pueden producir y difundir información, lo que ha llevado a 

una reevaluación del concepto de Opinión Pública. 

 

En la actualidad, el mundo está inmerso en un proceso de globalización, en el que los 

medios de comunicación tradicionales ya no son los únicos responsables de la generación 

de la opinión pública. El auge de las tecnologías móviles y otros medios emergentes han 

permitido que las personas puedan tener acceso a información en tiempo real, sin importar 

las barreras geográficas o de tiempo que antes limitaban la difusión de los acontecimientos 

por parte de los medios tradicionales. 
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En este contexto, resulta interesante analizar cómo las emisoras de radio, como Radio 

Centro y Radio Xtrema de la ciudad de Ambato, buscan cumplir con los principios básicos 

de la comunicación, con el objetivo de determinar si sus contenidos informativos tienen 

algún tipo de influencia en la formación de la Opinión Pública. 

 

El presente trabajo de investigación tiene como objetivo destacar la trascendencia que 

posee la radio como medio de comunicación e información en la sociedad actual, debido 

a su amplia cobertura y poder de impacto social en distintas partes del mundo. La radio es 

un medio de comunicación que ha prevalecido a lo largo del tiempo y ha logrado mantener 

una audiencia fiel y numerosa que se identifica con sus contenidos y se ve influenciada 

por ellos en su forma de pensar, actuar y tomar decisiones. Es así como, la radio se ha 

convertido en un medio importante para dar a conocer noticias, eventos y acontecimientos 

relevantes que afectan directa o indirectamente a la sociedad. Además, ha demostrado ser 

una herramienta poderosa para influir en la opinión pública, generando debates y 

discusiones en torno a temas de interés general, lo que contribuye al desarrollo de una 

sociedad más informada y participativa. En este sentido, la radio juega un papel crucial en 

la formación de la opinión pública y en la configuración de los hábitos de consumo de la 

sociedad, al ser capaz de llegar a un público amplio y diverso, y de generar una conexión 

emocional y personal con sus oyentes. 

 

DESCRIPTORES: COMUNICACIÓN, ERA DE LA INFORMACIÓN, MEDIOS DE 

INFORMACIÓN (MASS MEDIA) , MEDIOS DIGITALES, OPINIÓN PÚBLICA
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CAPÍTULO I 

 

EL PROBLEMA DE INVESTIGACIÓN 

 

1.1. Introducción 

 

El propósito del presente estudio es investigar si las emisoras Radio Centro y Radio 

Xtrema de la ciudad de Ambato tienen algún tipo de influencia en la opinión pública de 

la comunidad. La investigación se lleva a cabo en una era en la que coexisten tanto formas 

antiguas como nuevas de intervención comunicativa en el espacio público. En este 

contexto, los ciudadanos se constituyen como participantes dinámicos y generan nuevos 

espacios de socialización virtual gracias a las tecnologías actuales. Estas tecnologías, a su 

vez, actúan como altavoces para numerosas corrientes de opinión que antes eran 

inimaginables. Como resultado, este estudio busca explorar cómo las emisoras de radio 

afectan a la opinión pública en un entorno cada vez más complejo y diverso, en el que las 

personas tienen más acceso a información y herramientas para participar en el debate 

público. 

 

En la actualidad, la humanidad está inmersa en una era en la que cada vez más medios de 

comunicación se están adaptando a la digitalización. Gracias a este proceso, se puede 

observar que los oyentes de radio ahora tienen una participación mucho más activa en la 

conversación pública. Esto se debe, en gran parte, a las características propias de la red 

mundial, que permite a los usuarios no solo consumir contenido, sino también generar y 

compartir sus propias opiniones e ideas con una audiencia global. En este sentido, es 

posible afirmar que la era digital ha transformado el papel pasivo que antes tenían los 

radioescuchas en una audiencia activa y participativa en la creación de la opinión pública. 

 

Esta particularidad surge como resultado del renacimiento de la radio que se produjo en 

el marco de un rediseño de su entorno mediático, social y comunicativo. Este rediseño fue 

propiciado por la masificación de Internet a nivel mundial a partir del año 2000. Según 
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Badía (2013), este cambio “ha transformado la radio de una forma analógica y 

unidireccional a una forma digital con datos y valores añadidos, como imágenes, gráficos 

y otros datos. Estos nuevos instrumentos hacen que la radio sea más personal e interactiva” 

(p. 32). 

 

Al reflexionar sobre la presencia cada vez más común de la radio en los ordenadores y los 

teléfonos móviles, es fundamental analizar si esta tendencia tiene la capacidad de 

transmitir mensajes que estén en línea con su filosofía original. Además, es crucial evaluar 

si estos mensajes tienen la capacidad de informar, educar y sensibilizar a la opinión 

pública, sin dejar de lado que “Cada canal selecciona, simplifica, acaso distorsiona, sin 

duda interpreta, y a menudo es fuente autónoma de mensajes. Y también en este nivel 

existen reglas de juego, y por lo tanto se producen interacciones horizontales” (Sartori, 

2005, p. 78). Por lo tanto, es necesario realizar un análisis crítico de cómo se está 

utilizando la radio en estos nuevos contextos tecnológicos y evaluar si su capacidad para 

comunicar de manera efectiva y auténtica se mantiene intacta en estas nuevas plataformas. 

 

En la fase inicial de esta investigación, referente a la perspectiva teórica, se llevó a cabo 

un minucioso análisis de la perspectiva teórica. Se realizaron diversas consultas 

bibliográficas, tanto en formato digital como en publicaciones físicas, a fin de revisar los 

trabajos académicos más relevantes sobre el tema que se pretendía abordar en el estudio. 

Se profundizó en el estado del arte de la temática, con el fin de conocer el contexto actual 

y los avances en el campo de conocimiento del lenguaje radiofónico y la generación de la 

opinión pública. 

 

Asimismo, el marco teórico se erigió como una herramienta fundamental en la elaboración 

del planteamiento del problema propuesto. Este enfoque ayudó a contextualizar la 

problemática en un sentido más amplio, permitiendo comprender la complejidad de las 

relaciones entre el lenguaje radiofónico y la opinión pública.  

La importancia de esta investigación radica en la comprensión de cómo se forma la 

opinión pública y cómo ésta puede ser influenciada por una amplia gama de factores. En 
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particular, es crucial entender cómo las representaciones, los esquemas mentales y las 

imágenes simbólicas juegan un papel fundamental en la construcción de la opinión 

pública. A menudo, los medios masivos de comunicación desempeñan un papel 

importante en la formación de estas representaciones y esquemas mentales, ya sea 

mediante el uso de una dialéctica particular, la presentación de opiniones y 

interpretaciones, o a través de la selección de información que se presenta al público en 

general. En la actualidad, con el auge de internet y sus herramientas, la capacidad de los 

medios para influir en la opinión pública se ha vuelto aún más significativa, y es necesario 

comprender cómo esta influencia puede potenciarse en la era de la información. Es 

fundamental reconocer que la formación de la opinión pública es un proceso complejo y 

multifacético que requiere una comprensión detallada de los factores que influyen en ella, 

para poder abordar los desafíos y oportunidades que presenta en nuestra sociedad 

moderna. 

 

Con respecto a las limitaciones que pueden surgir en el ámbito del estudio en cuestión, es 

importante señalar que estas pueden estar relacionadas con ciertas restricciones 

tecnológicas que se presentan en los medios utilizados. En este sentido, es posible que los 

recursos invertidos en la implementación de tecnologías digitales aún no sean suficientes 

para lograr una integración completa entre los aspectos tradicionales y digitales de la 

programación. 

 

Es decir, aunque el estudio pueda contar con una programación tradicional que ha sido 

exitosa, aún puede existir una brecha tecnológica que limite su capacidad de adaptación 

al mundo digital.  

 

El trabajo se encuentra estructurado de la siguiente forma: 

 

Capítulo I: El Problema: El presente capítulo proporciona una visión general sobre la 

gestión comunicativa llevada a cabo en los espacios informativos de Radio Centro y Radio 
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Xtrema en la ciudad de Ambato. A partir de esta información, se expondrá la justificación, 

hipótesis y objetivos planteados. 

 

Capítulo II: Antecedentes Investigativos: El proceso de recopilación y análisis de 

antecedentes se lleva a cabo para fundamentar el caso en cuestión y respaldar las variables 

propuestas. Este procedimiento involucra la revisión de estudios previos relacionados con 

la temática, junto con la definición de las categorías de investigación pertinentes. 

 

 Capítulo III: Marco Metodológico: Aquí se especifica el lugar donde se llevará a cabo 

el proceso de investigación, así como su tipo y enfoque, y se detallan los equipos y 

materiales necesarios. También se menciona si se va a establecer una hipótesis o no, si se 

selecciona una muestra para trabajar, se recolecta información y se la procesa para 

presentar los resultados obtenidos. 

  

Capítulo IV: Resultados y discusión: En la presentación de los resultados obtenidos, se 

utilizó un formato claro, preciso e integrado que incluyó tablas y gráficos autoexplicativos. 

Estos elementos mostraron de manera evidente el análisis estadístico utilizado para validar 

los resultados y permitieron compararlos objetivamente entre sí, en relación con los 

objetivos establecidos en la investigación. Además, se destacó la importancia de explicitar 

la significancia de los resultados para su interpretación adecuada. 

 

Capítulo V: Conclusiones y Recomendaciones: Consiste en la presentación de las 

conclusiones obtenidas tras analizar y discutir los resultados que surgieron del proceso de 

análisis y discusión de los resultados de la investigación en respuestas a los objetivos 

planteados con la finalidad de colaborar con ideas complementarias a la investigación 

original. 

  

 

1.2. Justificación 
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La sociedad actual está en constante evolución y el avance tecnológico ha permitido 

nuevas formas de comunicación que han desafiado a los medios tradicionales, incluyendo 

la radio. Aunque la radio sigue siendo un medio importante para la formación de la opinión 

pública, especialmente a través de sus programas informativos, enfrenta el desafío de 

mantenerse relevante ante un público cada vez más diverso y exigente. Muchas personas 

se sienten desconectadas de la información proporcionada por los medios masivos de 

comunicación y buscan nuevas fuentes de información que estén más en línea con sus 

intereses y problemas cotidianos. Esta creciente demanda de información personalizada y 

relevante ha llevado a la necesidad de adaptar el lenguaje radiofónico a las necesidades de 

la era digital, y explorar nuevas formas de comunicación que involucren la participación 

activa del público. De esta manera, la radio podría superar el desafío de mantenerse 

relevante y mantener su papel como un importante formador de opinión pública en la 

sociedad moderna. 

 

La investigación resulta de interés en el contexto actual, ya que se ha observado un cambio 

significativo en la forma en que la ciudadanía ambateña se relaciona con los medios de 

comunicación. Anteriormente, los medios de información tenían un monopolio en la 

construcción de la opinión pública y en la definición de la cultura misma. Sin embargo, 

en los últimos años se ha evidenciado una irrupción de la ciudadanía en la esfera 

comunicativa, lo que ha generado un cambio importante en la forma en que se construye 

la opinión pública y se define la cultura en la ciudad. 

 

En este sentido, resulta relevante realizar un estudio detallado de la programación 

informativa de dos de las principales emisoras de radio en la ciudad: Radio Centro y Radio 

Xtrema. Este análisis permitirá conocer el escenario en el que se desenvuelve la 

ciudadanía ambateña en relación con los medios de comunicación, así como las tendencias 

y características de la programación informativa que se ofrece en estas emisoras. Con esta 

información se podrán identificar posibles desafíos y oportunidades para el desarrollo de 

una comunicación más participativa y democrática en la ciudad, así como para la 

promoción de una cultura más diversa e inclusiva. 
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La importancia de este tema está en su creciente relevancia, ya que se reconocen las 

oportunidades y desafíos que enfrenta una población que necesita educación y 

conocimiento para poder formar opiniones informadas en el vasto bosque de información 

generado por las tecnologías de la información. 

 

La originalidad se presenta al contrastar la opinión pública generada por los espacios 

informativos de Radio Centro y Radio Xtrema con la réplica que de estos temas haga la 

ciudadanía en los espacios digitales. 

 

En cuanto a la factibilidad, se puede afirmar que este proyecto es viable y realizable, ya 

que se cuenta con el apoyo y compromiso de los representantes de las instituciones, 

quienes están dispuestos a colaborar y brindar los recursos necesarios para llevar a cabo 

la investigación. Además, se han identificado y asegurado los elementos y herramientas 

requeridas para la ejecución del estudio, desde los equipos tecnológicos hasta los 

materiales necesarios y el personal capacitado. Cabe destacar que, si bien todo proyecto 

conlleva ciertos desafíos y riesgos, se ha realizado un análisis exhaustivo de los factores 

internos y externos que pueden influir en la realización del proyecto y se ha diseñado un 

plan de contingencia para afrontar cualquier eventualidad, es decir que se cuenta con los 

medios y el respaldo necesarios para llevar a cabo esta investigación de manera efectiva 

y exitosa. 

 

El objetivo es identificar los formatos, lenguaje y contenido de los programas informativos 

de esta emisora a fin de determinar si influyen en la creación de la opinión pública de la 

comunidad. 

 

1.3. Objetivos 

 

1.3.1. General 
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Identificar la manera en que los programas informativos o noticiosos de Radio 

Centro y Radio Xtrema de la ciudad de Ambato inciden en la Opinión Pública. 

 

1.3.2. Específicos 

 

• Determinar la influencia de los contenidos radiales de la ciudad de Ambato en la 

creación de la opinión pública. 

• Establecer el aporte a la comunidad de los contenidos radiofónicos generados en 

los informativos de la ciudad de Ambato. 

• Delinear pasos para alcanzar una comunicación asertiva que cumpla los objetivos 

de la radio como medio de comunicación. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CAPÍTULO II 

 

ANTECEDENTES INVESTIGATIVOS 

 

Para la base científica que sustenta el presente trabajo de titulación se han considerado 

diversas publicaciones de varios autores que servirán como sustento bibliográfico al tema 

investigado.   
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La transformación digital de los medios de comunicación ha modificado la forma en que 

se producen los contenidos, ya que las audiencias actuales buscan una experiencia más 

interactiva al leer, escuchar o ver lo que les interesa. Las personas ya no se conforman con 

ser meros receptores pasivos de los medios de comunicación masivos, sino que ahora 

juegan un papel más activo en la creación y difusión de contenidos, gracias a las 

herramientas tecnológicas disponibles que pueden ser utilizadas como “un medio de 

distribución de contenidos de cualquier índole para que puedan escucharse o verse tanto 

en el ordenador como en un reproductor portátil o un teléfono móvil” (Santiago y Bárcena, 

2019, p. 63). Como es posible apreciar, estas herramientas han dado lugar a una mayor 

interactividad y participación por parte de las audiencias. 

 

El uso de las mencionadas herramientas es importante en el diseño de estrategias, tal y 

como lo señala Peñarreta (2015) en su tesis “La orientación de la Opinión Pública de los 

habitantes de la ciudad de Zumba, cantón Chinchipe, a través de radio San Antonio FM” 

al manifestar que es necesario establecer “estrategias comunicacionales para llamar la 

atención del oyente y lograr mayor aceptación” (p. 52) pues considera que al hacerlo “se 

mejorará la opinión pública de los ciudadanos de Zumba” (Peñarreta, 2015, p. 73). 

Indudablemente, al proseguir con el cambio hacia la fusión de la radio convencional con 

la radio digital, estas estrategias también se han ido transformando debido a que con la 

llegada de internet los públicos ya no eligen las emisoras radiodifusoras por su ubicación 

geográfica, sino también en base a sus preferencias y se informan a través de radios 

presentes en la web o por medio de los podcasts 

En este contexto es posible apreciar que, según sostienen León y Paredes (2018) en su 

tesis titulada “El podcast como herramienta de comunicación y contenido digital en el aula 

virtual de UNEMI para los estudiantes de la carrera de Comunicación Social” “el mundo 

se apoya cada vez más en la tecnología para comunicarse. El modelo comunicativo de la 

interactividad es un claro ejemplo de ello, se ha venido gestando a lo largo de los últimos 

años y está vigente plenamente” (p. 19). Sin embargo, es interesante destacar que, aún con 

todos estos avances tecnológicos, la radio continúa siendo aquel medio que menos 
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vigencia ha perdido debido, tal vez, a que desde sus mismos inicios “comunicar en Radio 

es emitir para una audiencia de perfil concreto, que utiliza unos códigos de información y 

expresión determinados y que reacciona ante los mensajes de una manera particular” 

(Ortiz y Marchamalo, 1994). 

 

Y precisamente esta manera particular de reaccionar ante los mensajes ha dado paso a una 

especificidad de los contenidos orientándolos a audiencias con perfiles concretos lo que 

ha provocado que, en no pocas ocasiones, quienes desarrollan sus programaciones 

únicamente se fijen en el “rating” sin pensar en la influencia que pueden generar, pues 

tienen su mira solamente puesta en la generación de ingresos. De acuerdo a lo expresado 

por Badillo y Yaucan (2020), “el programa El Show de los Miembros ha generado una 

especificidad en los contenidos de los mensajes, orientándolos a audiencias de perfiles 

concretos”. Esta tendencia, sin embargo, ha ocasionado que los productores se concentren 

únicamente en la generación de ingresos y en el “rating”, descuidando la influencia que 

sus programaciones pueden tener. Esto se evidencia en la presencia de bromas de doble 

sentido, discriminación y violencia de género en dicho programa, “cuyo contenido se 

consideraría para público adulto, si bien es escuchado en los medios de transporte público 

y en cualquier negocio de los diferentes sectores de la ciudad y del país donde tienen 

cobertura” (p. 3). 

La importancia de analizar este tipo de contenidos radica en que con esta técnica no es el 

estilo del texto lo que se pretende analizar, sino las ideas expresadas en él, puesto que en 

los medios se recoge y refleja sin duda la vida de las sociedades modernas y los valores, 

patrones culturales y actitudes ante los problemas del hombre y de la sociedad que se 

hallan vigentes en cada momento; Por tanto, es un elemento indispensable para el 

conocimiento de la sociedad. (López, 2002, p. 171). 

 

En virtud de esto, los recursos del lenguaje radiofónico tienen una variedad de elementos 

que lo caracterizan y lo identifican, por lo que “existe una creciente y cada vez más 

estrecha relación entre los individuos sus comportamientos en la sociedad y los modelos 

de conducta asumidos con la interacción con los medios y tecnologías” (Rodas y Célleri, 
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2017, p. 230). Debido a esta influencia social y persuasión propia de los medios es que se 

insta a cuidar los contenidos tanto implícitos como explícitos, ya que la forma en que las 

audiencias los perciben tiene un impacto considerable en la conducta de sus públicos.  

  

Además, esta influencia que tiene la radio La radio ha experimentado un aumento en su 

influencia debido a la variedad de canales que ofrece. Esto ha permitido que su 

comunicación deje de centrarse únicamente en el sonido para abarcar otros usos. Según 

Tubella (2012) "La radio perdió su carácter central, pero ganó penetración y flexibilidad, 

adaptándose a nuevos usos." Esto resulta en programas específicos que no están sujetos a 

estándares, lo que es respaldado por Tubella (2012) quien manifiesta que “La radio perdió 

su carácter central, pero ganó penetración y flexibilidad, adaptándose a nuevos usos”. En 

este contexto es posible apreciar que “Ahora se aleja de una parrilla continua para crear 

programas específicos que si bien cumplen una determinada programación no hay 

estándares que dicten como éste debe ser” (Sellas, 2011).  

 

Debido a esta particularidad que presentan en la actualidad los medios, es que Aparici 

(2010) señala que “…Los medios son empleados activos de las tecnologías de 

construcción de la realidad” (p. 10). Sin embargo, como manifiesta Pilla (2021) en su 

trabajo de titulación “La función educativa en los contenidos de la radio FM y el nivel de 

conocimientos de la audiencia del sector urbano en el cantón Pelileo” el hecho de que se 

utilicen estas tecnologías no exime a quienes presentan los programas de su 

responsabilidad de tomar en cuenta a la audiencia para mejorar los contenidos actuales de 

las radios para de este modo ayudar a incrementar el nivel de conocimientos de la audencia 

local, ya que las radios influyen enormemente en los conocimientos de la audiencia, por 

ende, los presenteadores deben realizar un trabajo profesional en la comunicación. (p. 49). 

 

Este aspecto referente al impacto social que pueden tener los contenidos de los programas 

radiales entre sus audiencias es corroborado por Yunga (2020) en su trabajo de tesis 

titulado “Análisis del discurso del programa radial ‘Tardes de diversión’ y el impacto 

social en la ciudad de Loja en el periodo noviembre-diciembre 2020” al manifestar que la 
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radio tiene una gran capacidad de influir en la audiencia, debido a que este medio en es uno 

de los de mayor alcance, las emisoras tienen programación las 24horas del día, por lo que la 

repercusión que tiene el mensaje que se trasmite es inmensa (p. 36) 

  

Lo dicho por Yunga se complementa con lo señalado por Soengas (2013) quien escribió 

que  

 
El perfil del oyente del siglo XXI es muy distinto al de hace sólo dos décadas. Y 

en estos cambios tiene mucho que ver el impacto de la globalización, que ha 

fomentado la apertura a otras realidades y ha modificado las costumbres e incluso 

las preferencias de los oyentes (pp. 31-32). 

 

En este sentido, es necesario “Llegar a las audiencias, hablar con ellas, establecer un 

diálogo, estrechar la complicidad es el camino buscado y encontrado por la radio que, sin 

abandonar su diseño tradicional, trabaja por extenderse a nuevas fórmulas de 

conversación” (Martínez y Prata, 2017). Como señala (Orihuela, 2015) 

 

los medios cambian cuando cambia la cultura de la audiencia, y aunque el 

cambio esté inducido por la tecnología, su naturaleza es más profunda: tiene 

que ver con los nuevos modos en los que se produce, se distribuye y se 

consume la información (p. 22). 

 

Aunque hay quienes puedan observar con recelo estos constantes cambios en los medios, 

hay quienes como Jarvis (2015) sostienen que “son una nueva y crucial oportunidad para 

que los medios encuentren en ellos la oportunidad de recabar, analizar y presentar el 

contexto de información de actualidad” (p. 80). De esta forma es posible ver que la radio 

ha encontrado nuevas plataformas de transmisión en las que, como señala (Peñafiel, 2002) 

“hay cambios más trascendentes en el ámbito de las tecnologías, como la extraordinaria 

mutación de los lenguajes” (p. 30) que se han venido dando como nuevas prácticas 

sociales relacionadas con la “modernización” de este medio hacia los escenarios digitales. 

 

En este contexto, Campos F. (2011) sitúa a la radio en un contexto muy competitivo y 

exigente desde el punto de vista de los contenidos, a lo que hay que añadir los demás 
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desafíos estructurales propios de la convergencia mediática y debido a ello los principales 

cambios deberán estar orientados hacia el establecimiento de un modelo radiofónico que 

sea viable desde el punto de vista económico, útil desde el punto de vista informativo y 

estructurado conforme a las nuevas características y necesidades de la audiencia. 

 

Y es que la radio no puede quedar al margen de la revolución tecnológica. Según López 

N. (2000), “este proceso se ha llevado a cabo con una perspectiva estrictamente 

tecnológica, con el fin de lograr un mayor acceso a las fuentes de información, la 

incorporación de nuevos formatos, la participación de la audiencia en espacios 

radiofónicos, y simplificar los procesos de producción de la información”. Aunque Ortiz 

y López (2011) destacan estos avances, no se debe olvidar que “esta nueva situación 

también exige la actualización de contenidos y la ruptura de paradigmas”. Por lo tanto, la 

radio debe aprovechar las oportunidades que el desarrollo tecnológico ofrece y adaptarse 

a los nuevos tiempos. Esto requiere no solo una modernización de la infraestructura, sino 

también de la forma en que se genera y difunde la información. Esto se logrará mediante 

la implementación de nuevas herramientas, como el uso de redes sociales, la creación de 

contenidos interactivos, el uso de aplicaciones móviles, la producción de contenidos 

multimedia, etc. Estas nuevas tecnologías permitirán a la radio mantenerse a la vanguardia 

con el fin de satisfacer las necesidades y expectativas de la audiencia. 

 

2.2. Categorías Fundamentales 

 

2.2.1. Radio 

 

La radio es una forma de comunicación que permite el envío de sonidos a través de ondas 

electromagnéticas. Esta tecnología fue inventada en los primeros años del siglo XX y 

desde entonces se ha convertido en un medio indispensable para transmitir música, 

noticias y programas de entretenimiento a personas de diversos lugares. La radio ofrece 

una amplia gama de contenido para su audiencia, desde la música más reciente hasta las 

últimas noticias. Además, también se utiliza para transmitir información de emergencia, 
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educación y actividades comerciales. La radio se ha convertido en un medio de 

comunicación clave para conectar a las personas en todo el mundo, ofreciendo una 

variedad de contenido para todos los gustos. De acuerdo con Biagi (2007) “Las 

transferencias radiofónicas representaron un avance verdaderamente revolucionario de los 

medios. Imagine una sociedad donde la única manera de escuchar música o una comedia 

es en una actuación en vivo o escuchando los pequeños ruidos en un tocadiscos” (p. 107). 

 

Guglielmo Marconi, un científico italiano, fue el primero en desarrollar un sistema de 

radio a finales del siglo XIX. Esta tecnología permitía el envío de señales de radio a corta 

distancia. Sin embargo, en 1901 demostró su verdadera utilidad al transmitir un mensaje 

a través del océano Atlántico, lo que significó un gran avance en la comunicación a larga 

distancia. La radio se convirtió entonces en un medio práctico para la comunicación a 

distancia, abriendo un mundo de posibilidades para la transacción de datos y la 

comunicación entre personas. Gracias a Marconi y su trabajo, la radio se ha convertido en 

una herramienta tan importante que hoy en día se usa para escuchar música, recibir 

noticias y transmitir mensajes a través de todo el mundo, por lo que Geerts y Oeyen (2001) 

señalan que “Definitivamente, si debemos hablar de algún ‘padre’ de la radiodifusión, ese 

título le corresponde a Marconi” (p. 28). 

 

A principios del siglo XX, el uso de emisoras de radio comerciales comenzó a ganar 

popularidad para transmitir programas de música, noticias y otros contenidos de 

entretenimiento. Esto permitió a la radio llegar a una audiencia cada vez más amplia, lo 

que contribuyó a su éxito como medio de comunicación. Sin embargo, durante la Segunda 

Guerra Mundial, la radio también fue utilizada como una herramienta de propaganda 

política con el fin de influir en la opinión pública. Esta fue una de las formas en que los 

gobiernos usaron la radio durante la guerra para promover sus ideologías y crear una 

narrativa basada en sus intereses. Esto se convirtió en una estrategia común para propagar 

mensajes motivacionales y llegar a una audiencia más amplia, por lo que Pousa y Yaguana 

(2013) afirman que “La Segunda Guerra Mundial permitió valorar en su real dimensión 

la radio como medio de comunicación ágil, dinámico, vivo e irremplazable”. 
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A principios de la década de 1920, fueron desarrollados los primeros sistemas de radio 

FM, ofreciendo una calidad de sonido superior a la de la radio AM. Esto significó un gran 

avance para la transmisión de música, programas de entretenimiento y todo tipo de 

contenido, ya que la radio FM se convirtió en el estándar para los servicios de radio. Las 

características únicas de esta nueva tecnología permitieron una mayor calidad de sonido, 

menos interferencia y una mejor recepción de la señal. Esto abrió nuevas oportunidades 

para la industria de la radio, aportando grandes beneficios para la industria de la música y 

el entretenimiento. La radio FM se convirtió en la principal fuente de información y 

entretenimiento para muchas personas durante la década de 1920 y sigue siendo una de 

las principales fuentes de contenido hasta el día de hoy. 

 

En Ecuador la radio tiene una larga y rica historia. Desde sus inicios en la década de 1920, 

ha sido un medio importante para la difusión de noticias, música, entretenimiento y otros 

contenidos. De acuerdo con Figueroa (2011) la estación radial “El Prado” “inicia 

oficialmente sus transmisiones radiales 13 de junio de 1929, convirtiéndose en la primera 

radiodifusora que se puso al servicio de la cultura nacional” (p. 11). El 25 de diciembre 

de 1931 a través de la estación HCJB, que fue fundada por Clarence W. Jones y Paul E. 

W. Faget, Quito cuenta con la primera señal de radio en esta emisora, que originalmente 

se llamaba "La Voz de los Andes", y se convirtió en un importante medio de comunicación 

en el país y se expandió a otros países de América Latina. 

 

Durante los últimos años, la radio en Ecuador ha experimentado una profunda 

transformación. La incorporación de nuevas tecnologías ha permitido que la radio se 

adapte a los tiempos modernos. Hoy, hay cientos de emisoras de radio en el país que 

ofrecen contenido para todos los gustos y edades, desde la música más joven hasta el 

informe más actualizado. Además, el avance de Internet permitió que muchas emisoras de 

radio ofrecieran sus programas en línea, lo que significa que los radioescuchas pueden 

escuchar sus emisoras favoritas desde cualquier parte del mundo. Esto ha abierto la puerta 

a una nueva forma de disfrutar de la radio, permitiendo a los oyentes estar conectados con 
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sus emisoras a cualquier hora y desde cualquier lugar. Esto, a su vez, ha contribuido a la 

popularización de la radio en Ecuador, haciendo que sea más accesible que nunca. 

 

En lo referente a la ciudad de Ambato y, de acuerdo con Gamboa (2019) el ambateño 

Victoriano Salvador construyó un equipo transmisor y en la tarde del 20 de julio de 1935, 

realizaba la primera transmisión, con la presencia del entonces presidente de la República, 

Dr. José María Velasco Ibarra y su ministro de Obras Públicas, el ambateño Dr. Cristóbal 

Villagómez Cobo. Esta emisora fue bautizada con el nombre de “Radio La voz de 

Tungurahua” y su primer locutor fue el señor Jorge Andrade Piedra.  

 

Un 6 de marzo de 1948, según Fernando Velasteguí, se instala en la ciudad de Ambato 

radio Continental después de que el señor Julio Velasteguí hubiese realizado los trámites 

pertinentes y adquirido la frecuencia en 1320 kilociclos.  

Desde aquel momento, la radiodifusión ha experimentado un crecimiento considerable 

gracias a la aplicación de avances tecnológicos, como internet, que han permitido ofrecer 

contenidos mucho más interesantes e innovadores. Estas nuevas ofertas han despertado la 

atención de una audiencia cada vez más amplia, que busca encontrar contenidos que se 

adapten a sus gustos y expectativas. La difusión de contenido de calidad es una prioridad 

para satisfacer a los oyentes y afianzar su lealtad, en el contexto de una visión del mundo 

en el que, según Argudo (2015) “el smartphone es el transistor del siglo XXI” (p. 55) y de 

acuerdo con lo manifestado por Valencia (2008) “no depende tanto de los equipos técnicos 

cuanto de la capacidad de profesionales y aficionados para generar otras modalidades 

comunicativas sonoras, especialmente las orientadas hacia la interactividad, correlaciones 

de sonidos y búsqueda de datos e informaciones vinculadas o no de manera simultánea a 

la emisión de documentos sonoros”. 

 

2.2.2. Lenguaje Radiofónico 

 

El lenguaje radiofónico es una forma antigua y todavía vigente de comunicación. Esta 

forma de comunicación se utiliza para transmitir información y entretenimiento a través 
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de ondas de radio. La radio ha evolucionado considerablemente a lo largo de los años, 

adaptándose a los avances tecnológicos y a las necesidades de la sociedad. Esta evolución 

ha permitido a la radio mantenerse relevante en la actualidad, ofreciendo contenido 

interesante e informativo para una gran variedad de audiencias. El lenguaje radiofónico es 

un medio de comunicación versátil, escalable y accesible para todos, desde los amantes 

de la radio hasta aquellos que buscan información y entretenimiento. La radio es un medio 

de comunicación único y fascinante que, gracias a la tecnología moderna, se ha convertido 

en una herramienta esencial para la sociedad actual. De acuerdo con (Balsebre, 2004) el 

lenguaje radiofónico es 

 

el conjunto de formas sonoras y no sonoras representadas por los sistemas 

expresivos de la palabra, la música, los efectos sonoros y el silencio, cuya 

significación viene determinada por el conjunto de los recursos técnico-

expresivos de la reproducción sonora y el conjunto de factores que 

caracterizan el proceso de percepción sonora e imaginativo-visual de los 

radioyentes (pág.16). 

 

El lenguaje radiofónico se refiere al uso del lenguaje oral para la transmisión de contenido 

a través de la radio. Esto resulta diferente al lenguaje escrito, ya que los mensajes escritos 

pueden leerse y releerse, mientras que el lenguaje radiofónico solo se puede escuchar en 

el momento de la emisión. Por esta razón, es importante que el lenguaje radiofónico sea 

fácilmente comprensible para todos los oyentes. Además, el uso del lenguaje radiofónico 

crea una conexión emocional entre los oyentes y el contenido que se transmite, al 

permitirles escuchar directamente las voces y los sonidos de las personas y los 

acontecimientos que se están transmitiendo. Esto les permite sentir una cercanía con el 

contenido que se está transmitiendo, lo que hace que el lenguaje radiofónico sea una 

herramienta extremadamente poderosa para la comunicación de mensajes. 

 

Debido a esto, la radio cuenta con estas 4 materias principales (palabra, música, efectos 

sonoros y silencio) que deben ser utilizadas en función del tipo de programa que se vaya 

a realizar y cuya combinación es capaz de generar en los oyentes diversas sensaciones y 

llevarlo a visualizar en su mente varias representaciones gráficas, al crear una atmósfera 
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en la que la imaginación pierde sus límites y la interpretación de los perceptores radiales 

supera cualquier expectativa,  la radio ya que como lo mencionan Rodero , Fuentes y 

Alonso (2004) “todos los elementos del lenguaje radiofónico mencionados anteriormente 

se funden a favor del mensaje, perdiendo su individualidad y ello hace posible la 

comunicación radiofónica” (p. 61). 

 

Por lo tanto, es necesario que el lenguaje radiofónico sea adaptado al formato de emisión 

para poder comunicar la información de manera adecuada a los receptores. Esto significa 

que los contenidos de los programas de radio se deben presentar de manera diferente según 

el género. Por ejemplo, en una emisión de noticias se deberá usar un lenguaje más formal, 

claro y preciso en comparación con un programa de entrevistas o entretenimiento. En estos 

últimos, la comunicación será menos formal, más relajada y con un tono más lúdico. De 

esta forma, la audiencia entenderá mejor el mensaje que se quiere transmitir. 

 

Esta comunicación radiofónica posee como tal un conjunto de posibilidades de 

combinación de los elementos del lenguaje del medio formando significantes y albergando 

significados, por lo que desde esta perspectiva se podría hablar de un código radiofónico 

en el que, en palabras de Balsebre (2004) “Hacemos una diferencia entre lo semántico y 

lo estético” (p. 10) cuya conjunción en el uso del lenguaje radiofónico ayuda a comprender 

la dimensión de la creación radiofónica. 

 

En resumen, el lenguaje radiofónico es una herramienta indispensable para los que 

trabajan en la radio. Esto se debe a su habilidad para crear imágenes y sonidos intangibles 

en la mente de los oyentes. Por lo tanto, los locutores y productores deben tener 

conocimiento de diversas técnicas y estilos de lenguaje para crear contenidos interesantes 

y atractivos para el público. Esto requiere habilidades especializadas para asegurar que los 

oyentes obtengan la mejor experiencia escuchando la radio. Además, es importante que 

los locutores y productores practiquen el lenguaje radiofónico para lograr una mejor 

comprensión de cómo funciona el medio. De esta manera, se contribuye a la creación de 

emisiones interesantes y de gran calidad que los oyentes disfrutarán. 
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2.2.3. Opinión Pública 

 

La opinión pública es un concepto de gran relevancia en la sociedad moderna. Se refiere 

a las actitudes y percepciones que las personas tienen sobre un tema en particular. Estas 

actitudes son influenciadas por múltiples factores, como los medios de comunicación y 

los mensajes que se emiten a través de éstos, la educación, la experiencia personal, el 

entorno, entre otros. Estos factores pueden tener un impacto significativo en la forma en 

que la gente percibe ciertos temas.  

 

 

Los medios tienen el poder de establecer la agenda y determinar qué temas son 

importantes y cuáles no lo son y pueden influir en la opinión pública a través de la 

selección y presentación de noticias, la elección de fuentes, la interpretación y análisis de 

los hechos, la atención que prestan a ciertos temas, entre otros factores; así mismo los 

medios de comunicación también tienen un impacto en la forma en que se presentan los 

mensajes, lo que puede tener un impacto significativo en cómo se perciben y se interpretan 

por parte del público. Los medios pueden utilizar técnicas como el sesgo de confirmación, 

la selección de historias que atraen la atención y la selección de expertos que apoyan una 

determinada posición, para influir en la opinión pública. Por ejemplo, la información 

difundida a través de los medios de comunicación puede tener un efecto profundo en la 

forma en que la gente ve un tema en particular. Así mismo, la educación que han recibido 

las personas también puede influir en el modo en que interpretan y evalúan una situación. 

Igualmente, las experiencias personales pueden afectar la opinión pública y la forma en 

que perciben un tema. Por último, el entorno en el que se desarrolla la vida diaria también 

puede tener un impacto en la forma en que las personas ven un tema.  

Debido a lo señalado, es importante tener en cuenta todos estos factores a la hora de 

evaluar la opinión pública sobre un tema en particular. De acuerdo con Martín (2001) “la 

opinión pública supone el reconocimiento de que todos pertenecen a una humanidad 

común, al mismo tiempo que el reconocimiento de la diversidad de intereses y opiniones” 
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(p. 72). En este sentido, se puede señalar que la opinión es una apreciación o evaluación 

subjetiva que puede estar basada en una justificación de tipo racional, lógica o 

experimental, en la que debe existir un juicio de valor controvertible sobre un determinado 

asunto. 

La opinión de la gente es crítica para la toma de decisiones relacionadas con la política. 

La opinión pública puede tener un gran impacto en la forma en que los líderes abordan los 

problemas que enfrenta la nación. Esta opinión puede ser observada a través de encuestas, 

discusiones en los medios de comunicación, y la participación de la gente en actividades 

de protesta o apoyo. Esta percepción pública puede ayudar a los líderes a tomar decisiones 

mejor informadas, y puede ser una influencia significativa sobre sus acciones. Esto 

significa que la opinión pública es una herramienta clave para asegurar que los líderes 

actúen de acuerdo con la voluntad de la gente. Esto también significa que la gente debe 

tener una voz en la toma de decisiones y que sus opiniones deben ser respetadas. Al fin y 

al cabo, la opinión de la gente es la que conduce a los cambios en la política, y su opinión 

es crucial para el futuro de la sociedad. Además, la opinión pública puede ser una 

herramienta poderosa para movilizar a la sociedad y promover el cambio. Debido a esto, 

Guevara (2009) menciona que “La opinión pública es aquella que tiene que ver con los 

asuntos públicos, que se hace pública o que se publica” (p. 265) de lo que se desprende 

que no es homogénea y se encuentra atravesada por una pluralidad social en la que “resalta 

el papel de los medios que acaban siendo el sustituto, en la sociedad de masas y en los 

estados democráticos, del público raciocinante propio del paradigma liberal” (Reig, 2000, 

p. 20). 

 

En este sentido, La opinión pública es una expresión de los sentimientos, opiniones y 

creencias de la gente acerca de un tema de interés público. Puede ser una herramienta 

poderosa para influir en la toma de decisiones, pero también puede ser manipulada por 

aquellos que buscan su propio beneficio. Esta manipulación puede llevar a decisiones 

poco informadas y poco beneficiosas para la sociedad en general. Por lo tanto, es 

importante que se tenga en cuenta la opinión pública, pero también es esencial tomar 

decisiones basadas en los conocimientos y la información disponibles. Al estar al tanto de 
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la opinión pública, los líderes pueden entender mejor las opiniones de la sociedad y tomar 

decisiones que reflejen los intereses de la mayoría. Esto creará un entorno en el que todos 

se sientan escuchados y respetados, alentando al mismo tiempo el debate informado y los 

resultados equitativos para todos. 

 

Sin embargo, hay puntos de vista que sostienen que no hay una opinión pública real, sino 

solo un conjunto de opiniones individuales y que los resultados no pueden generalizarse. 

Ya hace más de medio siglo Dahl y Lindblom (1953) señalaban que “no es posible tener 

una definición generalmente aceptada de la opinión pública, puesto que es un concepto 

abstracto que, en su forma más básica, se refiere a las opiniones compartidas entre los 

miembros de una sociedad”. En este sentido la opinión pública estaría formada por el 

intercambio de ideas entre los miembros de una comunidad, lo que permitiría que se 

desarrollen opiniones más complejas y razonadas.  

 

Por otra parte, la afirmación de que la opinión pública es real se basa en el hecho de que 

los individuos aún tienen la capacidad de expresar sus opiniones sobre cuestiones 

políticas, económicas y sociales, y que éstas pueden variar en función de los 

acontecimientos y la situación política actual. De esta manera, la opinión pública es una 

fuerza importante que puede tener un gran impacto en la sociedad. Esta influencia se debe 

a que los individuos tienen diferentes criterios para formar sus opiniones, lo que puede 

resultar en una variedad de opiniones y perspectivas que pueden afectar a la opinión 

pública en su conjunto. Estas opiniones también pueden incidir en los resultados de las 

elecciones, ya que los votantes pueden decidirse por un candidato en función de su 

respaldo a una determinada postura política. Además, la opinión pública también puede 

influir en la forma en que las instituciones toman sus decisiones y cómo se implementan 

las políticas públicas. Por lo tanto, la opinión pública es una realidad que puede influir de 

forma significativa en la sociedad y, por tanto, no debe ser ignorada. 

 

Por lo tanto, el debate sobre la existencia de una opinión pública real seguirá existiendo 

hasta que se encuentren métodos de medir esta opinión de forma precisa y no sesgada. 
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2.2.4. Imaginarios sociales 

 

Los imaginarios sociales son conceptos compartidos por los miembros de una sociedad, 

los cuales influyen en la manera en que estos interactúan y entienden el mundo a su 

alrededor. Estos imaginarios pueden ser tan diversos como la forma de ver el trabajo, el 

matrimonio, la política, la fe, el género, el origen étnico y la nacionalidad. Estas ideas 

compartidas, construyen una imagen colectiva de lo que una sociedad cree y persigue, 

afectando la forma en que sus miembros interactúan y perciben su entorno. Por ejemplo, 

los imaginarios sociales construyen una imagen de lo que debe ser una familia, una idea 

de lo que significa ser buen trabajador o una definición de lo que es una nación. Estos 

conceptos son transmitidos a través de la educación, la cultura, la religión y los medios de 

comunicación, y pueden cambiar con el tiempo. 

 

Para entender mejor los imaginarios sociales, es importante considerar la definición de la 

teoría social de Bourdieu (1998). Según esta teoría, “los imaginarios sociales son el 

resultado de la interacción entre los individuos y su entorno”. La influencia que tienen los 

demás sobre una persona es incuestionable, ya que sus percepciones se combinan para 

crear una imagen compartida. Esta imagen se refleja en la cultura, la estructura social y la 

identidad de los grupos y se forman a través de procesos de interacción constante, donde 

los individuos construyen sus propios significados a partir de los significados compartidos 

por el entorno. Estos imaginarios sociales son la base para el desarrollo de la 

individualidad y la cultura de los grupos, son la fuente de la diversidad dentro de la 

sociedad y la forma en que los grupos se relacionan entre sí, por lo tanto son dinámicos y 

están constantemente cambiando a medida que los grupos evolucionan. Estas 

representaciones sociales se usan para crear nuevas formas de relacionamiento, nuevas 

formas de expresión y nuevas formas de entendimiento, que a su vez contribuyen al 

crecimiento y la evolución de la sociedad. 
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En este sentido, los conceptos abstractos son parte esencial de la identidad y cultura de 

una comunidad. Estos se transmiten a través de manifestaciones como la literatura, el arte, 

la música y los medios de comunicación. Estas representaciones tienen el poder de 

influenciar la forma en que las personas interactúan entre sí y con el mundo que les rodea. 

Estos imaginarios están compuestos de mitos, símbolos y estereotipos que ayudan a 

explicar el mundo y a comprender mejor la sociedad en la que viven. Estos conceptos 

abstractos permiten a las personas tener un conocimiento común y compartir una misma 

cultura. 

 

Los imaginarios sociales también se pueden entender a través de la teoría sociológica de 

Goffman (1997), según la que “los imaginarios sociales se forman a partir de los 

estereotipos y las normas sociales que son transmitidos a través de la interacción entre los 

individuos”, lo que lleva a la formación de las percepciones compartidas y pueden tener 

una gran influencia en las decisiones y acciones de las personas. 

 

Debido a esta característica, es posible señalar que entre los imaginarios sociales están las 

normas sociales que se refieren al conjunto de reglas y expectativas que rigen los 

comportamientos aceptables dentro de una sociedad determinada. Estas reglas y 

expectativas son parte integral de la cultura y la identidad de una comunidad, y suelen ser 

transmitidas de una generación a la siguiente. Se espera que las personas se adhieran a 

estas normas para poder tener un comportamiento aceptado y apropiado dentro de la 

comunidad debido a que tienen una profunda influencia en la forma en que las personas 

se comportan, ya que pueden reforzar ideas y creencias sobre cómo se debe actuar para 

ser aceptado.  

 

Estas ideas contribuyen a la forma en que las personas se ven a sí mismas y se relacionan 

con los demás, influyendo en su comportamiento, desde la vestimenta y el lenguaje hasta 

las relaciones interpersonales y la forma en que las personas se relacionan con otros grupos 

sociales, como los inmigrantes o las minorías étnicas. Estas normas sociales son una parte 



 

 

 

 
 

23 

 

importante de nuestra cultura y, como resultado, tienen una incidencia significativa en la 

forma en que vivimos y nos relacionamos con los demás. 

 

De acuerdo con de Habermas (1997) “los imaginarios sociales se forman a partir de la 

interacción entre los individuos y el discurso público”. Esto significa que los imaginarios 

sociales están influenciados por las conversaciones, discusiones y debates que tienen lugar 

entre los miembros de una comunidad. Estas interacciones permiten a los individuos 

comprender y compartir sus percepciones de la realidad. 

 

La perspectiva señalada por Habermas evidencia que los imaginarios sociales son muy 

importantes para la identidad individual, ya que proporcionan un marco para entender el 

mundo; además, son una forma de dar sentido al entorno, permitiendo a las personas 

conocer la cultura de su comunidad y entender cómo se relacionan con ella. Las narrativas 

culturales son una forma de transmitir conocimientos, ideologías y valores a través de la 

historia, la literatura y otros medios. Estas narrativas ayudan a las personas a entender su 

cultura y su lugar en el mundo. Esta relación con los demás y con el mundo nos permite 

conocer nuestras raíces culturales y nuestra identidad. 

 

Sin embargo, también existen desventajas de estas narrativas. A veces promueven 

estereotipos y prejuicios que conducen a la discriminación y la exclusión. Estos prejuicios 

pueden limitar el acceso a oportunidades para algunas personas. Estas narrativas también 

pueden tener un efecto negativo en la forma en que las personas se ven a sí mismas y a los 

demás. 

 

Además de los beneficios y desventajas, las narrativas culturales tienen una influencia en 

la forma en que las personas piensan y actúan. Estas narrativas nos ayudan a entender el 

pasado, el presente y el futuro, y nos permiten conocer mejor nuestra cultura y nuestra 

identidad. Estas narrativas nos ayudan a comprender la diversidad de culturas y 

perspectivas, y a respetar a aquellos que son diferentes de nosotros.  
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Por lo tanto, es fundamental entender la influencia de los imaginarios sociales en la vida 

de las personas. Estos imaginarios a menudo son creados y mantenidos por el poder en un 

intento de perpetuar la desigualdad y la opresión. Sin embargo, estos imaginarios pueden 

ser transformados mediante el diálogo y la reflexión crítica, así como a través de la 

educación y la acción política. Esto permitirá a la gente desafiar aquellos imaginarios que 

impiden la justicia y la equidad para todos. Al tomar estas medidas será posible, mediante 

la acción política, lograr cambios significativos para construir una sociedad que sea más 

justa para todos. La educación es esencial para lograr esto, ya que prepara a las personas 

para que sean conscientes de cómo éstos imaginarios sociales pueden afectar sus vidas y 

entiendan la manera en que son construidos y la forma en que pueden ser desafiados. 

2.2.5. Espiral del silencio 

 

La Teoría de la Espiral del Silencio es un concepto desarrollado en el año de 1974 por la 

profesora de comunicación y politóloga alemana Elisabeth Noelle-Neumann, se 

fundamenta en la idea de que las personas tienen miedo a quedar en desacuerdo con la 

mayoría de la gente, de modo que evitan expresar sus opiniones y sentimientos. Esto 

significa que la mayoría de la gente se siente insegura al expresar sus opiniones reales, ya 

que temen que su opinión no se comparta por la mayoría. Como resultado, estas personas 

optan por mantenerse en silencio, lo que causa una espiral de silencio en la que la gente 

guarda sus opiniones para sí misma.  

 

Esta actitud de silencio contribuye a la formación de opiniones públicas que se acercan al 

pensamiento de la mayoría y es un fenómeno autoalimentado que puede tener un gran 

impacto en la forma en que las personas expresan sus opiniones y sentimientos. Esto 

significa que las opiniones de la mayoría pueden ser reforzadas, ya que aquellos que se 

sienten inseguros serán más propensos a callar y aceptar la opinión de la mayoría. El 

concepto de Noelle-Neumann se basa en la premisa de que “la mayoría de las personas 

quieren ser aceptadas y tienen miedo de ser excluidas de la sociedad” (Noelle-Neumann, 

1995, p. 23). Esto lleva a las personas a evitar expresar opiniones que puedan ser 

consideradas como “inaceptables” por la mayoría, en lugar de arriesgarse a la exclusión. 
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En este sentido, la espiral del silencio es un concepto sociológico fundamental para 

entender cómo los grupos humanos se mantienen unidos al evitar tratar temas sociales o 

políticos tabú. Esta teoría señala la influencia de los medios de comunicación en la 

formación de la opinión pública, ya que el contenido de lo que se difunde tiene un impacto 

en la opinión de los individuos. Así mismo, la espiral del silencio explica el por qué 

algunos temas son más relevantes que otros en la discusión pública, dependiendo de la 

agenda del medio, la cual a veces es impuesta por la persona propietaria del medio. Los 

medios de comunicación tienen un poderoso efecto sobre la opinión pública, ya que el 

contenido que difunden es un factor determinante a la hora de explicar el por qué algunos 

temas son más relevantes que otros. 

 

Por otra parte, Noelle-Neumann deja de lado la posible influencia que proviene de los 

pequeños grupos que rodean a la persona, aquellos con los que mantiene una constante 

relación y que, de acuerdo con  Salmon y Kline (1985), “podrían ser consideradas como 

las únicas opiniones fuertes, y no las opiniones que provienen de agentes externos y 

desconocidos” es decir, círculos como el familiar o el de amistades cercanas que no son 

tomados en consideración por la autora, quien parece haber omitido la posibilidad de que 

los individuos tengan más fuentes de información, que podrían inclusive tener mayor peso 

que las del agente que intenta crear influencia. 

 

De acuerdo con Dittus (2005), la teoría del silencio se encuentra dividida en cuatro 

supuestos básicos: 

 

1. Las personas tienen miedo innato al aislamiento. 

2. La sociedad amenaza con el aislamiento a aquellos individuos que se desvíen.  

3. Como consecuencia de ese miedo, el individuo trata de captar corrientes de 

opinión.  

4. Como resultado de ese cálculo (cuasi estadístico) de las corrientes de opinión, se 

ven afectadas las opiniones que se expresan y las que se mantienen ocultas.  
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Estos supuestos básicos son los que pueden ocasionar que los seres humanos se inclinen 

hacia la opinión que sea percibida por ellos como la más fuerte, pero no se toma en cuenta 

que esto no necesariamente ocurre, ya que en algunos casos determinadas personas 

conservan fuertes convicciones internas, mientras las ocultan públicamente; sin embargo, 

esto se centraría solamente en ese individuo, lo que quizá no llegue a tener demasiada 

relevancia dentro del proceso de generación de una opinión que logre encajarse como 

opinión pública. Es decir, las sensaciones y reales pensamientos que pueda poseer una 

persona, no tendrán verdadera influencia sobre lo que ha llegado a formar parte de la 

conciencia pública e incrementa su fuerza con el boca a boca hasta llegar a consolidarse 

en el clima de opinión. Un ejemplo de esto, es el llamado “voto vergonzoso” en el que las 

personas manifiestan que votarán por un determinado candidato y, al momento de ir a las 

urnas, lo hacen por otro. 

 

Por otra parte, no se puede dejar de lado que en la actualidad este temor al rechazo y 

desconfianza se han trasladado a una esfera distinta, las redes sociales, en las que la 

denominada “modernidad líquida” caracterizada “por una por una ceguera moral, que se 

traduce en la pérdida de sensibilidad y de empatía hacia los demás” (Urteaga, 2015, p. 6) 

ha sido “la causante de fomentar la cultura del temor, pero este temor no solo se halla en 

el miedo al aislamiento, sino que también se impregna en el temor a la insignificancia, “a 

no dejar huella alguna de visibilidad y presencia” (Bauman y Donskis, 2015, p. 121) en 

un espacio en el que las dinámicas que involucra esta interacción virtual, implica examinar 

las imágenes, las palabras y los respectivos contenidos que posee cada una, lo que da lugar 

a que surjan miles de probabilidades que son consideradas antes de intentar proyectar una 

imagen específica hacia aquellas personas a las que se sabe podrá llegar la información, 

opinión, imagen o meme, emitido. 

 

Lo manifestado en el párrafo precedente muestra que lo que lo que se buscan en los medios 

digitales es producir y procesar estimulaciones, antes que difundir, socializar y educar; lo 

que es respaldado por Luhmann (2000) quien señala que “que hay opiniones que son 
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tomadas en cuenta solamente porque su contenido se inclina hacia la espectacularización 

y el conflicto” (p. 129). De tal manera que la opinión pública que emerge en el escenario 

de la red social será aquella que cuente con un gran un apoyo mediático, dejando de lado 

aspectos relevantes tales como la utilidad e importancia real de la publicación. 

 

Este ámbito comunicativo sería lo que Habermas (1994) denominó como “opinión cuasi-

pública” que destaca por su capacidad para hacerse visible desde el ámbito comunicativo 

informal, debido a que posee una notoriedad pública avivada por el impulso otorgado por 

este tipo de medios, sin haber atravesado un proceso de discusión. Desde este punto de 

vista, Los espacios en los medios digitales son una plataforma en la que se emite una 

opinión pública sin un proceso de debate previo. Estas opiniones se emiten en un entorno 

virtual, donde no hay una conversación cara a cara. Esto significa que, aunque las 

opiniones sean expuestas en una plataforma de notoriedad pública, no se pueden 

considerar completamente opiniones públicas. En lugar de esto, estas opiniones son más 

bien productos de la interacción virtual entre usuarios de una plataforma, sin una 

conversación presencial para respaldarlas. Esto significa que, aunque estas opiniones 

pueden tener una cierta influencia, no pueden ser consideradas completamente opiniones 

públicas. Por lo tanto, debemos considerar que las opiniones desarrolladas en espacios de 

redes sociales no tienen el mismo peso que aquellas que se han desarrollado a través de 

un proceso de debate cara a cara. 

 

La discusión en este sentido es amplia, y la teoría de la espiral del silencio propuesta hace 

ya varios años atrás por la doctora Elisabeth Noelle-Neumann explica cómo los individuos 

evitan expresar opiniones que puedan ser consideradas "inaceptables" por la mayoría, en 

lugar de arriesgarse a la exclusión. Esta teoría también explica cómo las redes sociales y 

los medios de comunicación están influyendo en la formación de la opinión pública y 

ofrece una explicación de cómo la mayoría influencia a la minoría y cómo el silencio 

controla la dirección de la sociedad, pues se refiere a la capacidad de los medios de 

comunicación para amplificar la opinión de la mayoría, y a la vez silenciar la voz de la 

minoría.  
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Esto puede ocurrir cuando el discurso predominante se basa en el punto de vista de la 

mayoría, en lugar de contar con el equilibrio de opiniones de la minoría, lo que significa 

que, aunque la minoría pueda tener una opinión diferente, puede no ser escuchada debido 

a que la dirección de la sociedad es controlada por los medios masivos, lo que lleva a la 

formación de la opinión pública. Esto sugiere que el control de la dirección de la sociedad 

puede estar en manos de los medios masivos, que pueden inclinar la opinión pública en 

una dirección u otra. Por lo tanto, esta teoría plantea la cuestión de cuál debería ser el 

papel de los medios en la formación de la opinión pública, y cómo tratar de que los medios 

de comunicación no silencien la voz de la minoría. 

 

2.2.6. Masa Crítica 

 

La teoría de la masa crítica fue desarrollada por el físico alemán Max Delbrück en el año 

1942. Esta teoría fue ampliada más tarde por el sociólogo Robert Merton en los años 60. 

Según Merton, una masa crítica se forma cuando hay una cantidad suficiente de personas 

que apoyan una idea, llegando a un punto en el que la idea comienza a tener un impacto 

significativo en la sociedad. Este punto de inflexión se conoce como el punto de masa 

crítica, y se logra cuando hay una cantidad suficiente de individuos que influyen en la 

sociedad de una manera mucho más significativa que los individuos por separado. Esto 

puede ser visto cuando una idea se convierte en una tendencia popular, o cuando un grupo 

de personas se unen para luchar por una causa. La masa crítica es un concepto que se ha 

usado durante muchos años para explicar cómo un grupo de personas puede tener una 

influencia mucho mayor que un solo individuo. 

 

Si el grupo social es heterogéneo y si sus miembros están conectados de alguna manera se 

vuelve una fuente de energía y el potencial para la acción colectiva se hace más probable 

cuando sus miembros se conectan entre sí. Esta conexión les permite tomar acciones 

concretas para alcanzar sus objetivos. La cantidad de personas necesarias para lograr una 

acción colectiva se conoce como umbral de masa crítica. Esta cantidad depende de la 
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conducta individual de los miembros del grupo, así como de la información que reciban 

sobre cuántas personas están participando.  

 

Por lo tanto, si la información se comparte entre los miembros, la cantidad de personas 

necesarias para alcanzar la masa crítica se reduce y la acción colectiva es más probable 

para activar la participación del resto de los integrantes del grupo que viene dada “por la 

conducta individual y la decisión de participar depende de la información que recibamos 

acerca de cuántos otros están participando” (Schelling, 1989). Esto quiere decir que el 

número que representa la masa crítica varía según el contexto, puesto que una proporción 

de potenciales participantes toman la iniciativa desde un principio, mientras que otros 

individuos forman parte una vez que se detectaron altos niveles de participación. 

 

Como lo señala Granovetter (1973) “alcanzar una masa crítica implica romper los cluster 

de relacionamiento, ir más allá de los vínculos fuertes de un grupo dado y lograr atravesar 

los vínculos débiles”. De acuerdo con Fernández (2017) “los medios digitales han 

transformado la forma en que las personas se relacionan entre sí”, por lo que se han 

convertido en una herramienta poderosa para unir a la gente ya que permiten conectar a 

personas con intereses similares, aunque estén separadas geográficamente y ayudan a 

reunir a un gran número de seres humanos con un objetivo común de manera rápida y 

sencilla. En este sentido, Castells (2009) menciona que “los medios digitales han 

cambiado el panorama de la comunicación”. 

Gracias a éstos, las personas pueden formar grupos de manera ágil, sin tener que 

preocuparse por la distancia o el tiempo que se lleva coordinarlo. Esto permite a los 

miembros unir sus intereses e ideas para lograr sus objetivos comunes, por lo que se han 

constituido en una herramienta muy útil para unir a los grupos que buscan trabajar juntos 

de manera rápida y sencilla, sin importar su ubicación geográfica.  
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CAPÍTULO III 

 

MARCO METODOLÓGICO 

 

 3.1. Ubicación  

 

La investigación se realizó en las radios Centro y Xtrema, por lo tanto, se encuentra 

circunscrita al cantón Ambato, provincia de Tungurahua. 

 

3.2. Equipos y materiales 

 

Los equipos y materiales hacen referencia a “todos aquellos elementos esenciales del 

proceso de investigación que permiten al investigador llevar a cabo sus actividades de 

manera efectiva y eficiente, asegurándose de obtener los resultados deseados” (Cabañas, 

2009). En este sentido, hay que mencionar como un elemento fundamental a los recursos 

humanos que se encuentran conformados “por personas con diferentes habilidades y 

conocimientos, que pueden complementarse y trabajar juntos para lograr un objetivo 

común." (Pérez L. , 2011). Esto quiere decir que los recursos humanos de las emisoras 

radio Centro y radio Xtrema son las personas que se encuentran trabajando allí y fueron 

quienes prestaron la colaboración necesaria para la realización de este proyecto. 

 

En cuanto a los materiales que “son herramientas imprescindibles para la investigación, 

ya que permiten al investigador recoger, analizar e interpretar los datos necesarios para 
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desarrollar su tesis." (Ramírez, 2010) se echó mano de recursos técnicos y materiales tales 

como manuales, tutoriales y varios recursos bibliográficos concernientes al tema, además 

del servicio de internet para búsquedas más específicas. 

 

.  

3.3. Tipo de investigación 

 

Debido a que se realizó un estudio de casos, el tipo de investigación es descriptiva puesto 

que “permite especificar las propiedades, las características y los perfiles de personas, 

grupos, comunidades, procesos, objetos o cualquier otro fenómeno que se someta a un 

análisis” (Hernández R. , 2014). Además, es correlacional debido a que presenta “el nexo 

o grado de asociación que existe entre dos o más conceptos, categorías o variables en una 

muestra o contexto en particular” (Hernández R. , 2014). Su enfoque es cualitativo ya que 

permite “explorar fenómenos complejos y subjetivos, y para comprender los significados 

que tienen para las personas. Se centra en la descripción detallada y en la comprensión 

profunda de los procesos y las experiencias humanas” (Denzin, 2017). 

 

Al respecto, se obtuvo del personal que labora en los noticiarios de radio Centro y radio 

Xtrema los audios correspondientes al mes de abril del año 2022, a fin de realizar el 

estudio acerca del tratamiento que dieron a las noticias durante el mencionado mes. 

 

3.4. Prueba de Hipótesis - pregunta científica – idea a defender 

 

Al tratarse de un estudio de caso, en el presente proyecto no existe una prueba de hipótesis, 

sino una idea a defender; esto en vista de que, según Hernández (2007) "la Prueba de 

Hipótesis es una herramienta que permite a los investigadores verificar si sus hipótesis 

son verdaderas o falsas y, por lo tanto, validar o refutar sus teorías", además, Beltrán 

(2009) afirma que "la Prueba de Hipótesis es un proceso estadístico que permite 

determinar la validez de una hipótesis a partir de los datos obtenidos en la investigación".  
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En este sentido, y al tratarse de un estudio de caso, que es “un método de investigación 

que permite obtener una comprensión más profunda y completa de un fenómeno 

específico” (Martínez, 2016) y que está basado en un análisis subjetivo de los noticiarios 

de radio Centro y radio Xtrema en el que no hay una recolección y análisis de datos que 

permitan realizar un proceso estadístico y, con ello trabajar la Prueba de Hipótesis, tan 

solo se defenderá la idea de que el lenguaje radiofónico puede incidir en la creación de la 

opinión pública. 

 

Los datos que permiten sustentarlo están basados en los archivos de audio 

correspondientes al mes de abril del año 2022 proporcionados por radio Centro y radio 

Xtrema. Para el estudio de caso con base a estos audios se procedió de la siguiente manera: 

 

• Selección de los audios: Se eligieron los audios que fueron analizados, en este 

caso, los noticiarios de las 2 estaciones de radio correspondientes al día 29 de 

abril de 2022. 

• Transcripción de los audios: Se transcribieron los audios seleccionados para 

facilitar su análisis. 

• Análisis de contenido: Se realizó un análisis de contenido de los noticiarios 

para comparar el tipo de noticias, la forma en que se presentan, el tono, la 

perspectiva, entre otros aspectos. 

• Conclusión: Se redactaron las conclusiones correspondientes a partir de los 

resultados obtenidos en el análisis de contenido. 

 

Este estudio de caso se sustentó en la teoría de que “los medios de comunicación tienen 

un impacto en la sociedad y la forma en que percibimos el mundo” (McLuhan, 1967). En 

este sentido se estudian los noticiarios de dos radios: Radio Centro y Radio Xtrema a fin 

de identificar las diferencias en la forma en que ambas emisoras presentan sus noticias y 

cómo estas afectan la percepción de la sociedad, ya que se parte del supuesto de que la 
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manera en que se informa influye directamente en la opinión que la gente tiene de los 

asuntos tratados.  

 

Ambos medios de comunicación utilizan diversos recursos para la transmisión de las 

noticias, desde la forma en que redactan los artículos hasta el tono con el que presentan 

los hechos. Esto se debe a la percepción que cada una tiene de los asuntos que tratan. Por 

lo tanto, es importante tener en cuenta la forma en que los medios de comunicación 

presentan la información, ya que esto influye en la forma en que la sociedad interpreta los 

hechos.  Al respecto, Hallin y Mancini (2004), plantean “la existencia de diferentes 

modelos de libertad de prensa y pluralismo en los medios de comunicación”. 

 

3.5. Población o muestra: 

 

La población “es el conjunto completo de individuos, objetos, eventos, etc., que tienen 

características en común y son relevantes para el estudio” (Babbie, 2017). Por su parte, 

“la muestra es un subconjunto de la población que se selecciona para ser estudiado y 

representar a la población en su totalidad” (Sampieri, Fernández, y Baptista, 2014). Por lo 

tanto, la población es el universo de los objetos de estudio, mientras que la muestra es una 

porción representativa de ese universo. 

 

Como se había mencionado con anterioridad, al tratarse el proyecto de un estudio de caso 

circunscrito al contenido de los noticiarios de dos emisoras de radio, no se tomará en 

consideración lo relativo a población y muestra.  

 

3.6. Recolección de información 

 

Al tratarse de un análisis cualitativo y no existir un análisis estadístico como tal, se 

recolectará la información correspondiente a los noticiarios del mes de abril de 2022 de 

radio Centro y radio Xtrema, utilizando las herramientas disponibles en internet para 

lograrlo. Una de ellas es Google Pinpoint que, de acuerdo con Martínez y Gómez (2015) 
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“es una herramienta muy útil para la visualización y análisis de datos geográficos, ya que 

permite visualizar los datos en un mapa interactivo y comprender mejor la información", 

lo que ayuda a los usuarios “a tomar decisiones informadas y a comprender mejor la 

información" (Calle y Pérez, 2017).  

 

Sin embargo, Google Pinpoint también puede utilizarse para obtener el texto 

correspondiente a un audio. Esto se logra a través del uso de la tecnología de 

reconocimiento de voz, que convierte el audio en texto y lo almacena en un formato que 

puede ser utilizado para su análisis y visualización. 

 

Otra herramienta que puede ser utilizada, ahora que las emisiones se realizan también en 

video, es YouTube, en la que se puede obtener la transcripción escrita de un video 

directamente desde allí, eligiendo si se lo quiere hacer con marcas de tiempo o sin ellas. 

 

3.7. Procesamiento de la información y análisis de contenido cualitativo 

 

El procesamiento de información se trata de la adquisición, análisis y síntesis de los datos 

y hechos relevantes que estén relacionados con el tema de estudio. Esto dará lugar a un 

entendimiento más profundo y preciso del problema que se está investigando. Esta tarea 

implica recopilar y organizar los datos, explorarlos y analizarlos, buscar patrones 

significativos, generar ideas nuevas y desarrollar conclusiones y es una parte fundamental 

de la investigación que puede ayudar a los investigadores a encontrar soluciones para los 

problemas que se plantean. Por lo tanto, el procesamiento de la información es una tarea 

importante para cualquier investigación y puede ser el factor decisivo para el éxito de un 

estudio. 

 

Según García (2015), "el procesamiento de información es una etapa fundamental en la 

investigación científica, ya que permite organizar los datos obtenidos, facilitando su 

interpretación y análisis". Por su parte, Rodríguez (2018) destaca que "el procesamiento 

de información consiste en el tratamiento de los datos recogidos para su posterior 
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interpretación, lo que permite obtener conclusiones válidas y confiables sobre el problema 

de investigación". 

 

Esto quiere decir que el procesamiento de información es un paso crucial ya que permite 

obtener una comprensión más completa y precisa del problema y garantiza la validez y 

confiabilidad de las conclusiones obtenidas. 

 

Debido a que se trata de un análisis cualitativo en el que no se realiza un análisis estadístico 

como tal, se procede al análisis y depuración de la información obtenida mediante la 

herramienta Google Pinpoint que fue señalada en el punto anterior. Con base en el texto 

así obtenido, es posible apreciar las similitudes y las diferencias que presentan en el 

tratamiento de noticias las radios Centro y Xtrema. Para ello se tomó como referencia los 

textos que se obtuvieron de los audios de los noticiarios de estas dos emisoras en un día 

determinado. 

 

3.8. Variables respuesta o resultados alcanzados 

De acuerdo con García y Martínez (2014) "Las variables respuesta son aquellas que se 

miden directamente en el estudio y representan los resultados obtenidos"; en cambio, los 

resultados alcanzados “son la base para las conclusiones y recomendaciones formuladas, 

por lo que deben ser claros y concisos" Rodríguez (2017). Por lo tanto, los datos concretos 

y objetivos obtenidos a partir de las variables respuesta o resultados alcanzados son la 

base para las conclusiones y recomendaciones formuladas en el proyecto.  

 

Este estudio sirvió para realizar una matriz de análisis que nos permitiera tener una 

comprensión más clara de la temática de investigación al tener la posibilidad de observar 

que los noticiarios de radio Centro y radio Xtrema tienen un impacto en la opinión pública 

de acuerdo a los diversos temas que tratan en dichos programas informativos. Esto es 

debido a la forma en que los presentadores tratan cada tema, lo que a su vez contribuye a 

la formación de ideas y opiniones de los oyentes. Además, esta investigación sirvió de 
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ayuda para comprender mejor el poder de los medios de comunicación y la influencia que 

tienen en la formación de la opinión pública.  

CAPÍTULO IV 

 

RESULTADOS Y DISCUSIÓN 

 

Luego del análisis realizado a los audios de radio Centro y radio Xtrema, el día 29 de abril 

de 2022, es posible evidenciar que las noticias a las que estas emisoras les dieron mayor 

relevancia fueron las siguientes (se las coloca en el orden en que las emitieron): 

 

Tabla # 1: Comparación de las noticias emitidas por radio Centro y radio Xtrema, el día 

20 de abril de 2022. 

Noticias Radio Centro Noticias Radio Xtrema 

La mascarilla seguirá en uso en 

centros de salud, estudios y trabajos 

según el COE nacional. 

El gobierno anuncia, la eliminación de la 

obligatoriedad de utilizar mascarilla en 

espacios abiertos y cerrados 

Super intendencia de Bancos alerta de 

tres nuevas empresas sin permisos de 

operación 

El presidente Lasso arremete contra el dueño 

del banco de Pichincha Fidel Egas y lo señala 

por no pagar impuestos en Ecuador, ni haber 

contribuido con la vacunación contra el covid 

19 

Mas denuncias sobre falta de 

medicinas y despidos en hospitales de 

la capital 

Continúa el problema de hospitales y casas de 

salud sin medicinas, así como el despido a 

profesionales de la salud. 

Carlos Pólit, ex contralor de la 

Nación acepta someterse a juicio 

rápido en los Estados Unidos. 

Las cosas no están funcionando en seguridad, 

salud y educación debido a la negligencia del 

gobierno 

Dimiten cuatro ministros de Ecuador 

en 48 horas y presidencia habla de 

renovación de su gabinete 

La UNE protesta por equiparación salarial con 

bloqueo de vías de acceso a las diferentes 

ciudades del país 
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Cuerpo de Bomberos Ambato 

iniciará proyecto de prevención de 

incendios con barrios de la ciudad 

Gobierno con 4 cambios en su gabinete en 48 

horas debido a la renuncia de ministros 

Terminales buscan reactivarse El COE nacional emite lista de lugares donde 

se debe usar tapabocas, aunque el presidente 

Guillermo Lasso dijo que se las eliminaba en 

lugares abiertos y cerrados. 

Estado del paciente determina tiempo 

de atención en el área de emergencia 

Ambato 

Más de 3,500 militares y policías han invertido 

en captadoras ilegales de dinero 

Los pequeños ganaderos piden que el 

precio de la leche supere los 42 

centavos por litro 

El alcalde de la ciudad de Ambato presentó su 

informe de rendición de cuentas  

El presidente de la República 

Guillermo Lasso dijo que es una obra 

de su gobierno la eliminación del uso 

obligatorio de la mascarilla en 

espacios abiertos y cerrados 

Se evacuó el edificio del Parlamento por una 

amenaza de bomba. Los legisladores 

integrantes de la Comisión se mantuvieron 

dentro del edificio y lograron instalarse 

mientras las alarmas de emergencia sonaban 

En su rendición de cuentas, el 

prefecto Manuel Caizabanda 

presentó el Informe de Gestión 2021 

Debido a inseguridad y delincuencia, 

Esmeraldas parece un pueblo fantasma. 

Elaborado por: Investigador. 

 

Como es posible apreciar en esta tabla, la información que más se trató en los 2 noticiarios 

fue la referente al uso de las mascarillas, contraponiendo lo anunciado por el gobierno y 

las decisiones del COE nacional. En radio Centro se menciona que la mascarilla deberá 

ser utilizada de manera obligatoria en centros de salud, estudios y trabajo según el COE 

nacional, lo que se contradice con lo dicho por el presidente de la República Guillermo 

Lasso con referencia a que la eliminación del uso obligatorio de la mascarilla en espacios 

abiertos y cerrados es una obra de su gobierno. Por su parte, radio Xtrema menciona que 

el gobierno anuncia, la eliminación de la obligatoriedad de utilizar mascarilla en espacios 
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abiertos y cerrados, mientras El COE nacional emite la lista de lugares donde se debe usar 

tapaboca. 

 

La otra noticia en la que coinciden las dos emisoras es la de la renuncia de 4 ministros de 

su gabinete en 48 horas y debido a esto el presidente habla de una renovación de dicho 

gabinete. 

 

En lo local destacan la rendición de cuentas del prefecto de la provincia de Tungurahua 

que fue abordada por radio Centro, mientras que la rendición de cuentas del alcalde de la 

ciudad de Ambato fue cubierta por radio Xtrema. 

 

De las once noticias tratadas en radio Centro, cuatro son de carácter local y las otras siete, 

de carácter nacional. En radio Xtrema, tan solo una es de carácter local y las diez restantes 

de carácter nacional. 

 

Ahora bien, los formatos que se manejan en las dos emisoras son boletines informativos 

intercalados con unos pocos reportajes en vivo, unas cuantas entrevistas y los 

correspondientes análisis y comentarios en los que los presentadores discuten y 

reflexionan sobre los temas tratados. De acuerdo con De Pablos (2007) “los formatos en 

los que se presentan las noticias y la forma en que se manejan los contenidos pueden 

influir en la percepción que tienen los oyentes sobre los temas que se tratan”. Por ejemplo, 

si los noticiarios presentan la información de manera alarmista o sensacionalista, pueden 

generar miedo o incertidumbre en la población. 

 

El tipo de lenguaje oral que se maneja en radio Xtrema suele ser un tanto más informal 

que el de radio Centro, no obstante, en las 2 emisoras se busca ser accesibles al público. 

De todas formas, es importante recalcar que el lenguaje utilizado en los noticiarios puede 

influir en la opinión pública. Según Rojas (2011) “el lenguaje puede ser utilizado como 

una herramienta para transmitir un mensaje o para ocultar la verdad. Por ejemplo, el uso 
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de palabras o frases provocativas o emotivas pueden influir en la opinión de los oyentes 

sobre un tema”. 

 

En cuanto tiene que ver con el aporte a la comunidad que brindan estos contenidos 

radiofónicos, se puede señalar que son una fuente importante de información para muchas 

personas, especialmente para aquellas que no tienen acceso a otros medios de 

comunicación o para quienes no tienen el tiempo o la capacidad de leer los periódicos o 

ver la televisión. Además, al informar sobre los temas que ellos consideran relevantes, de 

acuerdo a su perspectiva personal y a la agenda que les señalan los dueños de los medios, 

pueden fomentar la participación ciudadana, especialmente en cuestiones políticas y 

sociales, aunque tengan su sesgo ideológico y su particular manera de ver las cosas. Una 

parte importante que cumplen estas radios es la sensibilización social a la población sobre 

temas importantes como la salud, la educación, la inseguridad, entre otros, para tratar de 

fomentar una conciencia social más amplia.  

 

Con el afán de delinear los pasos para generar una escucha más personal, que cumpla los 

objetivos de la radio como medio de comunicación, se podrían tomar en consideración los 

siguientes puntos: 

 

• Establecer claramente cuál es el mensaje que se quiere transmitir y qué es lo que 

se quiere lograr con la radio para alcanzar una escucha más personal que cumpla 

los objetivos de la radio que, según Fernández (2017), “pueden ser variados, desde 

informar a la audiencia, entretenerla, educarla, promocionar productos y servicios, 

hasta generar un cambio social”. 

• Conocer a la audiencia ya que la comprensión de quiénes son los oyentes de estas 

radios es clave para escucharlos de manera más personal. De acuerdo con Rueda 

(2015), “la radio debe conocer el perfil demográfico, intereses y necesidades de su 

audiencia para poder ofrecer contenido relevante y atractivo”. 

• Elaborar mensajes claros, precisos y concisos a fin de que la comunicación sea 

personal. De acuerdo con Pérez (2019), “es importante que los mensajes sean 
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fácilmente comprensibles para la audiencia y que transmitan la información de 

manera efectiva”. 

• Utilizar un lenguaje adecuado que sea comprensible para la audiencia, que sea 

apropiado para el tema que se está tratando y que se ajuste a los objetivos de la 

radio. Según Gómez (2018), “el lenguaje utilizado en la radio debe ser accesible y 

atractivo para la audiencia”. 

• Utilizar un tono apropiado: El tono de voz utilizado en la radio es fundamental 

para lograr una comunicación asertiva, por lo que es importante que el tono sea 

coherente con el contenido y con los objetivos de la radio. 

• Monitorizar la efectividad de la comunicación, es decir, evaluar el éxito de la 

escucha personal en la radio para poder mejorar y optimizar su efectividad en el 

futuro. 
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CONCLUSIONES, RECOMENDACIONES, BIBLIOGRAFÍA Y ANEXOS  

 

5.1. Conclusiones  

 

La influencia de Radio Centro y Radio Xtrema en la Opinión Pública se hizo evidente, 

dado que ambos medios ofrecen un formato que combina información con análisis y 

comentarios, donde los presentadores expresan sus puntos de vista personales y 

reflexionan sobre los temas abordados. 

 

Después de evaluar los contenidos y el enfoque comunicativo de las dos emisoras, se 

observa que la radio Xtrema emplea un lenguaje más coloquial en comparación con la 

radio Centro. Además, los presentadores de radio Xtrema dedican más tiempo a comentar 

cada noticia transmitida al aire. Esta conclusión se confirma al analizar las transcripciones 

obtenidas a través de Google Pinpoint. 

 

Al examinar los programas informativos transmitidos por estas emisoras, se puede 

observar que la influencia de sus contenidos en la formación de la opinión pública está 

determinada por la perspectiva individual de sus presentadores y por la agenda editorial 

que sigue su medio. 

 

Aunque es necesario indicar que no siempre existe una relación directa entre la reacción 

de la gente y la opinión pública, fue posible ver que los temas tratados en las 2 emisoras 

provocaron una cobertura mediática adicional y generaron reacciones en las redes sociales 

en las que se pudo ver un aumento en el número de publicaciones o menciones 

relacionadas con las principales noticias que emitieron. 

 

El aporte a la comunidad de los contenidos radiofónicos generados en los informativos de 

radio Centro y radio Xtrema pasa por la sensibilización sobre temas importantes y en 
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mantener a la población informada sobre eventos y situaciones de interés, lo que podría 

ayudar a construir una comunidad más unida y participativa. 

 

5.2. Recomendaciones 

 

Partiendo de la idea de que los contenidos que presentan radio Centro y radio Xtrema en 

sus noticiarios son perfectibles, se podría complementar sus espacios informativos con 

contenidos cuyos mensajes se encuentren orientados al perfil demográfico, intereses y 

necesidades de sus audiencias, más aún si se toma en consideración la agilidad de los 

formatos que se presentan actualmente en los sitios de internet.  

 

Procurar que el aporte a la comunidad que realizan estas dos estaciones radiales vaya más 

allá de la particular perspectiva de sus presentadores y de la agenda manejada por sus 

medios y hacer un esfuerzo por dotar de una mayor participación pluralista a sus espacios 

informativos. A su vez, fomentar la participación de la audiencia, mantener la claridad en 

la información y elegir el tono adecuado a fin de que la escucha sea más personal y cumpla 

con los objetivos de estas emisoras como medios de comunicación. 

 

Utilizar un lenguaje claro, preciso y conciso, adaptado a los tiempos actuales, que ayude 

a garantizar que la información presentada sea fácilmente comprensible para los 

radioescuchas de estos medios de comunicación. Cumplir con la labor periodística 

referente a la verificación de las noticias presentadas y a la profundización de los temas 

considerados de mayor importancia por sus audiencias, para proporcionarles información 

precisa y verificada. 

 

Ahondar en los temas de mayor relevancia para sus audiencias, proporcionándoles un 

análisis detallado y una perspectiva informada sobre los temas más importantes de la 

actualidad.  
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5.4. ANEXOS 

 

5.4.1. Anexo 1 (Transcripción de los textos obtenidos por Google Pinpoint) 
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Tabla # 2: Transcripción de las noticias emitidas por radio Centro y radio Xtrema, el día 

20 de abril de 2022, utilizando Google Pin Point. 

Radio Centro 29-04-2022 Radio Xtrema 29-04-2022 

[00:00] 

Las 5 de la mañana con dos minutos en 

Radio Centro a esta hora y en este día 

viernes viernes 29 de abril año 2022 les 

damos la más cordial bienvenida y ser 

partícipe del noticiario nuevo día de 

radiocento desde las 5 a 8 de la mañana de 

inmediato titulares que hicieron noticia a 

nivel local nacional e internacional 

bienvenidos bienvenidas. 

 

[00:41] 

las 5 de la mañana con tres minutos en 

Ecuador deja de ser obligatorio el uso de 

mascarillas en espacios abiertos y cerrados 

 

[00:57] 

las cinco con tres minutos atención 

 

[01:01] 

en eso analizan medidas para 

 

[01:07] 

La mascarilla seguirá en uso exento de 

salud estudios y trabajos según el COE 

nacional. 

 

[01:17] 

súper intendencia de bancos alerta de tres 

nuevas empresas sin permisos de 

operación más denuncias sobre falta de 

medicinas y despidos en hospitales de la 

capital 

 

[01:37] 

municipio 

 

[01:39] 

dispuso 

 

[00:00] 

Nos dijeron alternativa, muchas gracias 

por estar con extrema 92.5. Buenos días. 

Buenos días. Buenos días, Osvaldo vela, 

les habla. Estamos ya en 92.5 radio 

extrema a la número uno desde Ambato 

capital. 

 

[00:31] 

de 

 

[00:41] 

del pulaba la adquisición de 200 unidades 

paso a paso la información. 

 

[00:47] 

en extrema 92 

 

[00:50] 

titulares buenos días 

 

[00:53] 

Urgente el Gobierno anuncia, la 

eliminación de la obligatoriedad de utilizar 

mascarilla en espacios abiertos y cerrados 

de manera, voluntaria y opcional se 

adelante el gobierno mientras tanto que 

dice el alcalde. 

 

[01:08] 

cheque 

 

[01:11] 

obligatorio llevar mascarilla utilizar 

mascarilla en la capital de los ecuatorianos 

 

[01:18] 

Atención el presidente dijo tengo el gusto 

de anunciar que desde hoy dejará de ser 

obligatorio el uso de la mascarilla en 
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[01:41] 

rio 

 

[01:45] 

por la Nación acepta someterse a juicio 

rápido en los Estados Unidos 

 

[01:56] 

en cuatro ministros de Ecuador en 48 horas 

 

[02:00] 

habla de renovación de su gabinete. 

 

[02:14] 

los titulares Cuerpo de Bomberos Ambato 

iniciará proyecto de prevención de 

incendios con barrios de la ciudad 

 

[02:25] 

nales 

 

[02:32] 

tiempo de atención en el área de 

emergencia Ambato 

 

[02:38] 

Convertirse en ciudad ecológica estas y 

otras noticias en la presente jornada 

gracias su sintonía. 

 

[03:13] 

pero 

 

[03:18] 

tú que estás que aman de verdad. 

 

[03:24] 

el 

 

[03:30] 

reino llegue pronto. 

 

[03:36] 

a nuestra piel 

espacios abiertos y cerrados en Ecuador 

mientras tanto insistimos el señor alcalde 

de Quito dice que es obligatorio llevar 

mascarilla en el municipio en la capital de 

la República quién es el director del IES 

aquí un video de una colega ex alumna que 

ahora lidia con la falta de medicamentos 

en un hospital del IES ya no creo que sea 

inoperancia es un acto deliberado de no 

querer dar medicinas a la gente escribe el 

doctor Esteban Ortiz esta es la lista de 

medicamentos el 10 todo lo que se lo que 

está en amarillo está agotado desde hace 

seis meses así dicen vean mientras tanto el 

vicepresidente de la República siempre 

informaba de el maravilloso recorrido que 

ha hecho por hospitales del país y que ya 

encontró la solución a los problemas de la 

falta de medicinas y nada es real todo es 

mentira y ahí están pruebas al canto las 

quejas de todos los días de la ciudadanía, 

vamos a la pausa enseguida volvemos para 

saludar con Patricia Salazar regresamos. 

 

[02:36] 

Nos hicieron alternativas y inicio 

publicitario solo el esfuerzo conduce a la 

excelencia, el conocimiento nos hace 

responsables aplicamos lo aprendido con 

resultados garantizados este. 

 

[03:01] 

España ha adquirido la condición de 

Superior Universitario 38 años formando 

líderes con la mejor infraestructura 

tecnológica de Suramérica en el primer 

tecnológico del centro del país acreditado 

como Superior Universitario otorgamos 

títulos de tercer nivel y próximamente 

maestrías de cuarto nivel en las carreras de 

administración marketing desarrollo de 

aplicaciones web desarrollo de 

aplicaciones móviles y administración 

financiera modalidad presencial 
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[03:45] 

amor 

 

[03:49] 

de la 

 

[03:50] 

En nosotros el día viernes. 

 

[04:01] 

Oración diaria Padre Todopoderoso te 

pedimos que en este nuevo día sigas tú 

guiándonos y siendo nuestra fuente de 

inspiración permítenos que las palabras 

que salgan de nuestra boca sean para 

construir y del amor que nuestras manos 

sirvan para ayudar al prójimo y que pueda 

honrar tu nombre por medio de cada una 

de nuestras acciones Señor te ofrecemos 

todo lo que hagamos en este día ayúdanos 

a hacer humildes hacer tu instrumento de 

tu obra te pedimos también por nuestras 

familias y por todas las personas que 

amamos. 

 

[04:59] 

Padre nuestro que sigas tú abrazándonos 

con tu amor protegiéndonos con firmeza y 

colmando nuestras vidas de salud de 

bienestar de alegría y bendiciones en el 

nombre del Padre del Hijo y del Espíritu 

Santo amén. 

 

[06:04] 

vida 

 

[06:09] 

son las 5 de la mañana con 8. 

 

[06:11] 

Minuto 5 horas 8 minutos en forma Radio 

Centro 11 grados centígrados marque el 

termómetro la temperatura en la ciudad de 

semipresencial Tecnológico Superior 

Universitario España 

 

[03:35] 

el castillo y Quito informes a nivel 

nacional contactandonos al 

 

[03:40] 

02 

 

[03:42] 

43 tensión llegó a Ecuador el mejor 

alimento canino Inter nutri con el sello de 

garantía de calidad de la Unión Europea le 

encantará a tu mascota ayuda en la 

protección intestinal sistema 

inmunológico de defensa natural piel y 

lana sanas y suaves 

 

[04:07] 

por mayor y menor en vez. 

 

[04:14] 

pets 42 envíos a todo el país 

 

[04:25] 

por favor 

 

[04:30] 

muerto 

 

[04:39] 

ya le 

 

[04:48] 

subimos. 

 

[04:49] 

su salud sus chequeos médicos en hospital 

privado Durán chequeo médico básico a 

49,99 se quedó médico Ejecutivo a 99,99 

Hospital General privado Durán 

 

[05:03] 
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Ambato la mañana es fresca, no llueve. Un 

saludo cordial a todos, quienes nos 

escuchan en el Ecuador y en el mundo. 

 

[06:37] 

de inmediato ya estamos con el detalle de 

las noticias amigos oyentes de Radio 

Centro 

 

[06:46] 

atención 

 

[06:51] 

los pequeños ganadores los pequeños 

ganaderos piden que el precio de la leche 

supere los 42 centavos de litro atención la 

destreza que tiene los productores de leche 

para presionar con movimientos variables 

 

[07:12] 

Las ubres de las vacas y así llenar los 

envases con ese alimento marca la realidad 

en la que ha estado este sector la gran parte 

de su producción va al mercado sin un 

procedimiento previo en sus fincas es decir 

todo a granel esta dinámica evidencia que 

el sector depende de las compras directas 

y no hay mayores esfuerzos para salir de 

ese cerco, por ejemplo con el con los 

emprendimientos o pequeñas empresas 

para darle valor agregado al producto el 

76% de los 6 millones 148,687 litros de 

leche que se producen a diario en el país se 

comercializa en líquido y la mayoría se 

distribuye entre la industria de lácteos y las 

ventas informales según datos de la 

Encuesta de súper y producción 

agropecuaria 2020 el otro 12% se 

convierte en el mismo terreno en queso 

mantequilla y dulces y el restaurante 11% 

 

[08:30] 

Se queda para el consumo en las haciendas 

y para otros fines. 

sentidos ambulancias de emergencias y 

urgencias consultas médicas y laboratorio 

a domicilio terapia intermedia e intensiva 

cirugías en todas las especialidades 

médicas dirección avenida Pasteur y César 

Borja cachapamba o en la central 032 99 

48 80 

 

[05:24] 

sus hace vivir y nos hace sentir lo más. 

 

[05:32] 

calle 

 

[05:47] 

Martínez sigan bato solos 

 

[05:57] 

sado agrio con 

 

[06:28] 

92 

 

[06:34] 

nos dijeron alternativa 6 de la mañana 8 

minutos comienzan a pelearlo entre 

banqueros Patricia qué le parece para que 

me sigan dando duro en tela Amazonas el 

presidente lazo Guillermo arremete contra 

el dueño del banco de Pichincha fidelgas y 

lo señala por no pagar impuestos en 

Ecuador ni haber contribuido con la 

vacunación contra el covid 19, el buey 

manso despertó y comienzan a pelearse ya 

entre banqueros. 

 

[07:07] 

Gracias con nueve minutos, seis horas, 

nueve minutos es extrema 92.5 en FM y 

precisamente. 

 

[07:14] 

Eh, porque dice la gente intuye de esta 

pelea de esta pugna, porque en realidad se 
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[08:37] 

0.42 dólares en debate estos días el gremio 

de productores sigue de cerca la discusión 

en la Asamblea Nacional en torno a la Ley 

Orgánica para fomentar la producción 

comercialización industrialización 

consumo de fijación del precio de la leche 

y sus derivados la normativa plantea entre 

otros aspectos un valor de 42 centavos por 

cada litro producido y que debe ser pagado 

por la industria directamente al ganadero 

algunos agremiados dicen que es ser es eso 

les favorece porque al final se podrá se 

pondrá un precio al producto que sale del 

territorio mientras que los pequeños 

ganaderos señalan que solo beneficia a los 

grandes y medianos productores en debate 

los productores de leche piden al Gobierno 

ese oficialice el precio oficial de litro de 

leche en finca a 42 centavos en debate 

esperamos que se llegue a un acuerdo para 

que no haya inconvenientes en las 

relaciones entre el gobierno y los 

productores de leche también se hace este 

esta observación de acuerdo a esta 

encuesta que se sigue. 

 

[10:05] 

Produciendo la leche a granel es decir, no 

hay una tecnificación informa Radio 

Centro son las 5 y 12 minutos, 5 12 

minutos en el territorio ecuatoriano, el 

Nacional establece recomendaciones tras 

eliminación del uso de la mascarilla, el uso 

obligatorio de la mascarilla se eliminó. 

 

[10:31] 

este 

 

[10:34] 

tras conocer 

 

[10:45] 

desnuda la realidad de este gobierno, cuál 

es el mayor problema hospitales o casas de 

salud sin medicina despido de 

profesionales de la salud se habla de 

escuelas igual, eh? Muchas desatendidas. 

Estamos hablando de la inseguridad y 

muchos temas más, así es que escuchamos 

el reportaje que viene con telemazonas, no 

hay materiales en el Registro Civil 

continúa sin haber materiales en el 

Registro Civil pero este problema es solo 

uno más que identifican los ciudadanos 

porque a este se le suma también el nivel 

de inseguridad que existe en las calles, la 

falta de medicinas que hay en los 

hospitales donde ya no es suficiente una 

orden judicial, pues actualmente incluso 

funcionarios del IES y del Ministerio de 

Salud Pública impugnaron apelaron una 

decisión judicial que obligaba a 

proporcionarlas eso sin contar el mal 

estado de las carreteras y también el mal 

estado de las unidades educativas mientras 

por otro lado el presidente de la República 

habla de que va a aumentar el que va a 

reducir el déficit a nivel nacional es decir 

más ahorro. Nosotros tenemos un 

reportaje al respecto para analizar, que sí 

está funcionando en la administración 

pública. Veamos muy poco sobre 

seguridad salud educación o el caos que 

existen servicios tan básicos como la 

cédulación pero 

 

[08:44] 

Y hubo tiempo y mucho para hablar sobre 

el aumento de la producción petrolera y 

Ecuador pasa por un muy buen momento 

económico y también sobre la intención 

del Gobierno de reducir aún más el déficit. 

 

[09:02] 

tras en el mismo país 
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argumentaciones 

 

[10:47] 

se 

 

[10:50] 

cas 

 

[10:52] 

continuará siendo obligatorio para el caso 

de centros de salud hospitales y 

establecimientos de salud tanto para el 

personal que trabaja en estos como para 

pacientes visitantes, además será 

obligatorio para personas con 

sintomatología respiratoria en lugares 

abiertos o cerrados 

 

[11:14] 

rados, te convierta utilizar mascarilla en 

lugares cerrados y abiertos a las personas 

con condiciones agravantes y en 

condiciones de vulnerabilidad así también 

se 

 

[11:24] 

su uso en interiores cerrados tales como el 

transporte público transporte aéreo aulas 

de planteles educativos de todos los 

niveles y espacios laborales en cuanto a la 

exigencia de presentar el certificado de 

vacunación con esquema completo para 

acceder a actividades no esenciales de 

conformidad con la Norma Técnica 

 

[11:49] 

evitaría 

 

[11:53] 

pues también exhorta a seguir con el 

 

[11:56] 

proletar el 

 

[09:18] 

escuelas 

 

[09:22] 

están en una 

 

[09:26] 

Olas de la violencia las cosas no están 

funcionando es una negligencia. 

 

[09:31] 

El presidente entendía bien a lo que se 

metía sabía la complicada situación 

económica y administrativa del país. Si él 

aceptó lanzarse candidato y aceptó la 

presidencia no hay excusa, pero por qué el 

presidente no habla de estos temas un 

gobierno in? 

 

[09:50] 

experta Avilés en el manejo de la política 

tiene 

 

[09:55] 

muchos ojos en la realidad nacional buscar 

gente que le sepa decir. 

 

[09:59] 

Gente que le sepa corregir gente que no 

tenga miedo a hacerle frente porque eso 

también. 

 

[10:09] 

reviso la información Patricia sí señor 

comienza la pelea entre estos dos 

banqueros el presidente Guillermo Lasso 

dijo que existen ricos dueños de bancos 

que no contribuyan al país acusó a fidegas 

accionista del Banco Pichincha de no 

pagar impuestos comienza la pelea 

 

[10:43] 

tantas personas los han nombrado como 
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[12:00] 

esquemas 

 

[12:02] 

ocasional informó que se mantendrá en 

sesión permanente y vigilante hasta que la 

autoridad sanitaria 

 

[12:11] 

nacional inicialmente el fin de la pandemia 

por completo las 5:14 minutos. 

 

[12:20] 

5 de la mañana con 14 minutos en Radio 

Centro 5:14 

 

[12:26] 

minutos 4 ministros dejan el gabinete en 

menos de 72 horas luego de la pausa 

estaremos con más detalles gracias por 

informarse a través de Radio 

 

[12:37] 

Centro golden nuevo día son las 5:15 

minutos inicio espacio publicitario. 

 

[12:56] 

Las 5 de la mañana con 15 minutos reciba 

el sacramento de primera comunión y 

confirmación. 

 

[13:04] 

los de librería Santo Domingo 

 

[13:11] 

velas 

 

[13:14] 

sillas en el corazón de 

 

[13:20] 

Dios libros de cantos y 

 

[13:28] 

[10:49] 

ministro el Ecuador 

 

[11:03] 

naturales 

 

[11:05] 

que se la UNE protesta por equiparación 

salarial las 

 

[11:09] 

vientes ciudades 

 

[11:11] 

Y provincias del país fueron bloqueadas 

por docentes que exigen a la Corte 

Constitucional un fallo que ratifique las 

reformas al aloe y gobierno con cuatro 

cambios en su gabinete en 48 horas, la 

secretaria de comunicación sostuvo que el 

régimen realiza evaluaciones internas y 

ejecuta cambios pertinentes en función de 

mejorar el plan de trabajo desde el pasado 

martes hasta ayer presentaron su renuncia 

a los ministros Luis Hernández de Defensa 

Juan Carlos Bermeo de energía Bernardo 

Ordóñez de derechos humanos y Pedro 

Álava de Agricultura y Ganadería lo único 

cierto es que el gobierno con cuatro 

cambios en su gabinete en 48 horas ellos 

dicen que han renunciados han renunciado 

desde el Gobierno se dice que no que los 

han retirado del trabajo se destaca 

uniformes escolares con más ofertas este 

negocio se reactiva por el retorno a las 

aulas tras dos años de pandemia sucede en 

la costa ecuatoriana estudiantes tendrán 

tarifa diferenciadas los alumnos deben 

hacer su registro para pagar solo, eh? 15 

centavos esto en la Metrovía se destaca el 

COE nacional emite lista de lugares donde 

se debe usar tapaboca restricciones se 

mantienen aunque el presidente Guillermo 

Lasso dijo que se eliminaba en lugares 
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catetericales 

 

[13:32] 

los para toda ocasión 

 

[13:35] 

Ingo 

 

[13:37] 

tti viernes en horario de nueve de la 

mañana a 7 de la noche 

 

[13:42] 

30 librería 

 

[14:02] 

s 

 

[14:03] 

Qué hermoso es tus 16 minutos. Gracias, 

señor, a las 5 de la mañana con 16 minutos 

en Radio Centro 5:16 minutos reiteramos 

esta noticia, para que vayamos 

familiarizándonos con el contenido de la 

misma, porque esa noticia trae 

tranquilidad nos acarrea más 

comunicación entre todos y prácticamente 

de forma paulatina, se va regresando a la 

normalidad el presidente Guillermo Lasso 

eliminó la obligatoriedad del uso de la 

mascarilla en espacios abiertos y en 

espacios cerrados, pero hay excepciones. 

 

[15:00] 

Esta es la obra de este gobierno, dijo el 

presidente de la República Guillermo 

Lasso en su anuncio de eliminar el uso 

obligatorio de la mascarilla en espacios 

abiertos y cerrados según el mandatario la 

situación epidemiológica del país muestra 

que prácticamente hemos vencido al Coby 

19 en su intervención el Primer 

Mandatario señaló, que esta decisión 

termina otra fase del virus que paralizó el 

abiertos y cerrados así lo dijeron el día de 

ayer a mí me parece que es una medida 

desesperada Patricia para los aplausos 

nada más, por supuesto para los aplausos y 

responsables vamos a escuchar 

 

[12:40] 

El sustento técnico que en rueda de prensa 

lo dio a conocer la ministra de Salud la 

doctora Jimena Garzón sobre las cifras y 

dicen que precisamente son estas cifras, 

las que alimentan a que las autoridades 

digan que se elimine el uso del tapabocas, 

eh? Tanto en lugares internos como 

externos tanto de lo que está pasando 

siempre el Ministerio de Salud Pública eh, 

ha tomado decisiones basados en 

evidencias científica y eso es lo que 

estamos haciendo justamente el día de hoy 

en la semana 16 de la semana 

epidemiológica 16 tenemos 1.073 

personas confirmadas con cobis de esas 

1073 personas y nosotros nos ponemos a 

comparar con las casi 52,000 que hubo en 

la semana tres, pues es una diferencia 

abismal, esa es un poco más de mil 

personas no significan que se han 

agravado o que necesitan atención médica 

simplemente que tienen un PCR positivo 

de los casos confirmados que han 

necesitado atención médica esta semana 

que acaba de pasar apenas tenemos 295 

personas a nivel del país que han sido 

confirmadas y en necesitado atención 

médica en cuanto, eh? A las curvas de 

epidemiológicas en todo el país han bajado 

y han bajado y han bajado prácticamente 

nosotros no tenemos 

 

[14:10] 

Nos eh, ya pacientes en hospitalización no 

tenemos, eh? Pacientes Coby tampoco en 

las unidades de cuidados intensivos, la 

semana anterior tuvimos una persona 
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mundo además indicó que fue posible. 

Gracias al esfuerzo conjunto de la 

población y de las carteras de Estado en la 

aplicación del plan de vacunación, no 9-

100 también dijo que permitirá que los 

ecuatorianos tengan una vida normal y 

tranquila por su parte la ministra de Salud 

Jimena Garzón indicó que el país tiene 

controlada la pandemia y explicó los 

últimos datos epidemiológicos según 

informó la ministra el país tiene una tasa 

de letalidad menor al 0.09%. A 

comparación de la semana epidemiológica 

46 del 2021 que fue 1.41%. Respecto a la 

positividad Garzón explicó que en el país 

lleva cuatro semanas con el 5. 

 

[16:28] 

pruebas 

 

[16:31] 

PCR positivas y el 4% en las pruebas de 

antígeno asimismo destacó que a pesar del 

feriado de carnaval y de semana santa las 

cifras de contagio no aumentaron también 

explicó que sólo 28 pacientes a nivel 

nacional están ocupando camas de las 

unidades de cuidados intensivos por otro 

lado el director del eco 911 Juan Zapata 

contó, que hubo lágrimas de alegría al 

tomar la decisión de eliminarla 

obligatoriedad de la mascarilla asimismo 

explicó que se Ana dejado más de 200 

resoluciones restrictivas sin efecto aquí 

está la explicación tanto el presidente de la 

ministra de Salud y también del director 

del eco a nivel nacional prácticamente 

desde el día de ayer con este decreto deja 

de ser obligatorio la utilización de 

mascarilla en espacios abiertos y en 

espacios cerrados pero en instituciones 

educativas continúa la utilización de las 

mascarillas, niños y adolescentes maestros 

y personal administrativo deberán seguir 

fallecida por covid en todo el país ustedes 

recordarán que llegamos en este, eh? Pico 

producido por el Omicron a 203 fallecidos 

en la semana cuatro y al momento 

solamente tuvimos una persona en todo el 

país y esa persona no estaba vacunada si 

ustedes no? 

 

[14:44] 

Dijeron lo único cierto es que las 

autoridades ecuatorianas anunciaron este 

jueves el fin del requisito de portar 

mascarillas en todo el país más de dos años 

después de que se implantar esta 

normativa con el inicio de la pandemia del 

covid 19 tengo el gusto de anunciar que 

desde hoy en Ecuador dejará de ser 

obligatorio, el uso de la mascarilla, así lo 

dijo el presidente de los ecuatorianos 

Guillermo Lasso solo para el aplauso 

tengo el gusto de anunciar que de acuerdo 

con la decisión del COE desde hoy en el 

Ecuador dejará de ser obligatorio, el uso de 

la mascarilla en espacios abiertos y 

cerrados en todo el territorio nacional. 

 

[15:31] 

Por lo pronto la mía va a ser guardada en 

mi bolsillo del saco. Espero que ustedes 

también se la retiren como un acto 

simbólico de este día tan especial tan 

anhelado por todos los ecuatorianos tengo 

el gusto alternativa. Bueno tiene el gusto, 

pero no es el gusto de todos los 

ecuatorianos, hay sectores ya que se 

oponen a quitarse la mascarilla 

especialmente hay médicos que han 

recomendado que no, que al menos en 

espacios públicos se mantengan con la 

mascarilla y que solamente se quiten la 

mascarilla cuando están en el carro solos 

que se quiten la mascarilla cuando están al 

aire libre, etcétera. 
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utilizando la mascarilla personal de salud 

médicos enfermeras y personal 

administrativo continuarán utilizando la 

mascarilla para los viajes que realizan 

tanto 

 

[17:59] 

Terrestres como aerios continuarán la 

utilización de la mascarilla las 5 de la 

mañana con 20 minutos. Bueno, yo creo 

que el uso de la mascarilla de pronto puede 

resultar ya algo personal, no? Si de pronto 

uno desea seguir utilizando la mascarilla 

no puede seguir haciendo, eh? Sobre todo 

cuando vayamos en el transporte, eh? 

Alguna de pronto algunas reuniones por 

ahí, a lo mejor ya depende también de cada 

de cada quien pues no, si de uno quiere, 

pues seguir utilizando la mascarilla, lo 

puede seguir haciendo no es obligatorio, 

pero lo puede hacer a decisión personal y 

sobre todo por la calle. Bueno, ya se puede 

andar tranquilamente sin la mascarilla para 

de pronto evitar cualquier situación 

también, pues no, si es un poquito 

incómodo también andar con la mascarilla 

y todo lo demás en todo caso, pues eh? 

Creo que la mayor cantidad de población 

del país nos hemos inmunizado ya con la 

tercera dosis incluso el refuerzo y todo lo 

demás creo que vamos por buen camino 

para poder derrotar definitivamente al 

virus de esta pandemia, las cinco cometió 

un minutos en el territorio ecuatoriano, el 

Ministerio de Educación cuenta con un 

protocolo para actuar frente a casos de 

violencia, sexual, el protocolo debe 

activarse inmediatamente en el momento 

en que se identifica o conoce un caso de 

violencia sexual el Ministerio de 

Educación tiene un protocolo vigente en 

caso de violencia. 

 

[19:29] 

[16:25] 

se 

 

[16:37] 

de 

 

[16:37] 

presa Municipal de Agua Potable y 

Alcantarillado de Ambato pero vamos a 

escuchar también a Juan Zapata él 

representa el eco 911 y también Alcoy 

nacional, él se refiere a esta resolución del 

COE de retirarse las mascarillas en 

espacios internos y externos hoy ha sido 

un día histórico es un día histórico para el 

país el joven nacional soy incidente señor 

Presidente hubo muchísimas emociones 

hubo lágrimas y eso es hermoso porque 

son lágrimas de trigo por lágrimas de de 

vida lágrimas de del deber cumplido las 

cifras que nos 

 

[17:16] 

Presentó las del Ecuador hoy tenga un día 

histórico, quiero agradecerle a usted por el 

apoyo de hoy ha sido un día histórico, es 

un día histórico para el país, el joven 

nacional soy incidente, señor presidente. 

 

[17:32] 

Bueno, a mí me parece que deben ser 

lágrimas. 

 

[17:36] 

De coco porque durante la pandemia ha 

habido muchos cuestionamientos 

desinformación, nosotros siempre hemos 

dicho y hemos jugado porque se ve una 

información transparente que se 

transparente la información para evitar 

precisamente el desconcierto de la 

ciudadanía, porque hay organismos que 

dijeron sí, otros dijeron no es lo mismo que 
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Dentro y fuera de las instituciones 

escolares, el cual debe ser seguido por todo 

el personal de la comunidad educativa, el 

documento señala que cualquier miembro 

del personal educativo que tenga 

conocimiento de un presunto caso de 

violencia sexual contra un niño o niña o 

adolescente tiene la obligación de poner la 

denuncia inmediatamente en la Fiscalía y 

darla a conocer a las autoridades 

institucionales, además el personal del 

departamento de consejería estudiantil y la 

autoridad de la institución tiene la 

obligación de informar al representante 

legal del menor sobre lo sucedido junto 

con las medidas a tomar en el caso por su 

parte la Junta Distrital de resolución de la 

de conflictos emitirán las medidas de 

protección a favor de la víctima, el texto 

del protocolo establece parámetros para el 

acompañamiento a la víctima donde se 

recalca que se debe escuchar al menor sin 

hacer comentarios o juicios de valor el 

personal educativo también debe sin 

objeciones creer primero la de a la víctima 

y no poner en tela de duda su palabra en el 

caso de que la violencia, eh? Provenga del 

hogar no se pondrá en contacto con el 

presunto agresor o agresora si es ejercida 

por algún integrante de la institución 

educativa esta persona no puede ser parte 

del proceso de acompañamiento a la 

víctima la normativa griega que las 

autoridades deben limitarse a levantar la 

información mínima para realizar la 

 

[20:59] 

denuncian las 5:23 minutos las 5 de la 

mañana con 23 minutos informa Radio 

Centro 

 

[21:10] 

Estos son los países que eliminaron el uso 

de mascarilla para las personas 

está pasando en este momento el 

municipio. 

 

[17:57] 

Un poquito se ha pronunciado ya en Quito 

es obligación llevar la mascarilla entonces 

cómo es que por un lado sale el presidente 

sale el del presidente del COES al 

Presidente de la República a decir otra 

cosa esta falsa información déjenme 

calificarlo así porque parece y da la 

impresión de que cada cual se dispara por 

su lado porque le conviene políticamente 

porque quiere el aplauso lágrimas de de 

triunfo, de qué señor yo creo que son 

lágrimas de cocodrilo imagínense. 

 

[18:29] 

de felicidad 

 

[18:36] 

Cosas pues obligatorio el uso de la 

mascarilla se da a conocer lo siguiente el 

uso de mascarillas en espacios cerrados 

continuará siendo obligatorio para el caso 

de centros de salud. 

 

[18:48] 

que 

 

[18:52] 

trabaja de la mascarilla, ve el uso de 

mascarilla en espacios cerrados y abiertos 

será obligatorio para personas que 

presentan sintomatología respiratoria se 

 

[19:02] 

en lugares cerrados 

 

[19:04] 

y aviones agravantes y en condiciones de 

vulnerabilidad de se recomienda utilizar 

mascarilla en lugares cerrados tales como 

el transporte público el transporte aéreo 



 

 

 

 
 

59 

 

especialmente que viajan fuera del país. El 

presidente de Ecuador Guillermo las 

anunció, el fin del requisito de portar 

mascarilla en todo el país en todo el país, 

la medida se toma dos años después de que 

se implantara esta normativa con el inicio 

de la pandemia del Coby 19 de esta 

manera. El país se suma a otras naciones 

tanto en América como en Europa y 

Oriente Medio que han levantado algunas 

restricciones cada país de acuerdo a su 

situación sanitaria decidió eliminar el uso 

obligatorio de tapabocas, ya sea en 

interiores o exteriores alejándose de la 

nueva normalidad que asumió el mundo 

por la pandemia y poco a poco se acerca a 

la antigua normalidad donde se transitaba 

con mayor libertad las naciones que han 

experimentado un descenso en las cifras de 

contagio y de muertes por coronavirus y 

ven como aumenta el porcentaje de 

vacunados, han decidido relajar algunas 

medidas como confinamientos o toques de 

queda, pero sobre todo uno que genera 

gran demanda en las personas el uso del 

cubrebocas en 

 

[22:38] 

Colombia a partir del 1 de mayo en las 

ciudades y municipios de Colombia que 

hayan superado el 70% de esquema de 

vacunación contra el Kobe 19 y el 40% de 

refuerzos aplicados dejará de requerirse el 

tapabocas para ingresar a espacios y 

eventos masivos ya sea públicos o 

privados también en Colombia se decidió 

ya que a partir del 1 de mayo deja de ser 

obligatorio el tapabocas 5:25 minutos las 5 

con 25 minutos en el territorio ecuatoriano 

17 migrantes ecuatorianos fueron 

rescatados en México el gobierno de 

México halló a 379 migrantes de distintos 

países a manos de coyoteros este miércoles 

27 de abril el Instituto Nacional de 

aulas de planteles educativos de todos los 

niveles y espacios laborales, eh? 

 

[19:20] 

Se mantiene vigente la disposición de 

presentar el certificado de vacunación con 

esquema completo para acceder a 

actividades, no esenciales de conformidad 

con la Norma Técnica emitida por la 

autoridad sanitaria F exhortar a todos los 

ecuatorianos a continuar en el proceso de 

inmunización completar el esquema con 

dos dosis y aplicarse las dosis de refuerzo 

las seis de la mañana 21 minutos vamos a 

la pausa para comerciales seis de la 

mañana 21 minutos en extrema 92. 

 

[19:55] 

pum 

 

[20:03] 

Era revita. 

 

[20:16] 

liza la calle Bolívar entre 

 

[20:19] 

Quito chidemuebles se trata mueblería 

 

[20:24] 

del palacio mera y 

 

[20:26] 

13 de adentro comercial Ambato frente al 

puente 

 

[20:31] 

vital básico privado Durán medicina 

preventiva se vende un terreno de 200 

metros cuadrados en la avenida 

 

[20:37] 

Lógica vía Santa Rosa informes al teléfono 

0981 0164 14 ya volvemos. 
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Migración de la Secretaría de Gobernación 

de México rescató a 379 personas de 

diversas nacionalidades en la localidad de 

San Antonio tlacamilcom en el estado de 

Puebla de este grupo 17 son ecuatorianos 

las autoridades detuvieron a cuatro 

ciudadanos mexicanos por el presunto 

delito de trata de personas Helios se 

habrían encargado de la custodia y 

logístico de migrantes de diferentes países 

de América Latina que buscaban cruzar sin 

documentos de la frontera con Estados 

Unidos los migrantes fueron localizados 

en un inmueble que quedó en resguardo de 

las autoridades. 

 

[24:08] 

Sin embargo México no brindó detalles 

sobre las condiciones en las que se 

encontraban junto a los ecuatorianos había 

286, eh? Guatemaltecos 12 hondureños, 

ochos cubanos siete salvadoreños tres 

dominicanos y tres nicaragüenses también 

se identificaron a personas originarias de 

Asia provenientes de Bangladesh Nepal 

Sri Lanka Uzbekistán eh India las 5:26 

minutos las 5 de la mañana con 26 minutos 

más adelante estaremos en contacto con 

Roberto Ruiz quien es presidente del canal 

de riego píllero ramal norte las últimas 

lluvias que cayeron sobre el canal provocó 

que se incremente el caudal y haya 

desbordamiento con consecuencias 

bastante considerables más adelante 

estaremos con ese diálogo con Roberto 

Ruiz a través de Radio Centro la radio de 

toda la vida. 

 

[25:15] 

Atención a esta noticia curiosa profesor 

fue desvinculado porque sus tatuajes 

asustaban a sus estudiantes un hombre 

denunció ser discriminado porque fue 

desvinculado de una unidad educativa 

 

[20:46] 

profesionalismo experiencia credibilidad 

 

[21:45] 

estamos muy bien, oye, Ponte Pilas 

 

[21:49] 

Las elecciones del 2023 es verdad, yo no 

he cambiado mi domicilio electoral y no sé 

cómo hacerlo fácil. Lo puedes hacer a 

través de la página web en cualquiera de 

las 24 delegaciones provinciales fue en las 

brigadas fijas y móviles solo necesitas 

presentar tu cédula de identidad o 

pasaporte y una planilla de servicio básico 

si cambiaste. 

 

[22:19] 

De residencia para las lecciones del 2023 

Consejo Nacional Electoral elecciones 

seccionales y del cpccss 2023 la 

democracia está en ti cumple sus sueños 

junto a la cooperativa de ahorro y crédito 

Cámara de Comercio de Ambato bajamos 

la tasa de interés en los créditos de 

consumo a tan solo el 1.27% de interés 

mensual con un plazo de hasta 120 meses 

aprovecha esta gran oportunidad y solicite 

su crédito online en nuestra página web 

www.ccsa.fin.es cooperativa de ahora y 

crédito Cámara de Comercio de Ambato 

pensando siempre en su bienestar. 

 

[23:05] 

Muy pronto los productores de Juan 

Benigno velas comercializarán sus 

productos de manera directa al 

consumidor sin exponerse a los fenómenos 

climáticos en espacios modernos y 

accesibles, gracias a la construcción del 

mercado intercultural del pueblo chibuleo 

a pesar de la pandemia, la Municipalidad 

de Ambato trabaja constantemente en las 
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debido a que producía miedo y pesadillas 

a los niños según dijeron las autoridades su 

nombre Steven Jaén o profesor francés que 

tiene su cuerpo cubierto de tatuajes incluso 

en los ojos un padre de familia de la 

institución educativa se quejó porque su 

hijo de tan solo tres años se asustaba al 

verlo según el medio la razón, el niño no 

era su alumno porque al toparse con él en 

los pasillos o en las afueras del plantel le 

producía miedo tras lo ocurrido separaron 

inmediatamente al profesor de la 

institución educativa, jalen indicó en su 

defensa que tenía una buena relación con 

los padres de familia. Además dijo mi 

apariencia no es un obstáculo en el día a 

día porque creo que soy un buen maestro 

hago lo mejor que puedo en mi trabajo y 

progreso de año en año indicó al medio la 

razón, qué le parece a usted un profesor 

que era lleno de tatuajes? 

 

[26:44] 

Inclusive en los ojos y trabajaba en una 

institución y fue separado porque producía 

miedo a los niños 5:29 minutos las cinco 

con 29 minutos en el territorio 

ecuatoriano. Gracias, vuestra sintonía, 

amigas y amigos oyentes. Volvemos con 

más noticias luego de la siguiente pausa. 

 

[27:09] 

publicitaria 

 

[27:13] 

porque seguimos proyectando un futuro 

mejor para nuestros socios y clientes 

cooperativa Ecuador futuro sigue 

creciendo y ahora llegamos apoyamos tus 

proyectos con el ahorro créditos e 

inversiones. Ahora estamos más cerca de 

usted nueva agencia Tisaleo en Juan 

Benito de noviembre con todos nuestros 

servicios de calidad. 

18 parroquias rurales del cantón 

mejorando la calidad de vida de sus 

habitantes juntos construimos la gran 

ciudad todos nacemos con una vocación 

recuerdo en el cole siempre ser un 

estudiante analítico y de mente abierta hoy 

soy un profesional. 

 

[24:23] 

noticiero alternativa 6 de la mañana 26 

minutos 6 de la mañana 26 minutos estos 

son algunos 

 

[24:40] 

consejos 

 

[24:43] 

tras los como proteger tu dinero ante las 

amenazas de 

 

[24:47] 

reserva 

 

[24:52] 

un nuevo tienden a 

 

[24:55] 

disminuir ahora podría ser el momento 

indicado para vender tu casa, ten dinero 

disponible para cubrirte en caso de 

 

[25:05] 

emergencia si vas a invertir en la bolsa no 

negocias a partir de reacciones 

emocionales 

 

[25:10] 

tolerancia al riesgo reequilibra tu cartera e 

Inver 

 

[25:17] 

siones 

 

[25:20] 
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[27:36] 

cooperativa de ahorro y crédito 

proyectando un futuro mejor me encanta 

me la tomo y me levanta es un agua como 

ninguna por eso me la tomo de una es que 

me hace bien lo siento en mi piel en mi 

interior con esplendor me siento mejor 

porque me hace bien me mantiene bien y 

sabe bien riendor sabe bien se hace bien 

pide la domicilio en esplendor.c o al 

09677795 

 

[28:20] 

5 y 30 minutos 

 

[28:26] 

en 

 

[28:46] 

los cinco contactos 

 

[28:48] 

costo alguno hacemos obra social doctor 

Gabriel vaca experiencia jurídica oficina 

calle Quito 460 y se valió el segundo piso 

teléfono celular 099 710 763 celebro de 

oficina 2 420 359 doctor Gabriel vaca a sus 

órdenes las cinco con 31 minutos en el 

territorio ecuatoriano las 5 de la mañana 

 

[29:20] 

con jóvenes emprendedores basados en 

proyectos de producción y servicios 

Centro de Formación Profesional Nuestra 

Señora de 

 

[29:28] 

paribadas en peluquería peinados 

maquillaje de cara 

 

[29:33] 

estas como proteger tu dinero ante las 

amenazas de recesión, asegura un nuevo 

trabajo en caso de que haya recepción los 

empleos tienden a 

 

[25:31] 

Disminuir su estado indeciso. Ahora 

podría ser el momento indicado para 

vender tu casa ten dinero disponible para 

cubrirte en caso de emergencias o eventos 

fuera. 

 

[25:40] 

Control si vas a invertir en la bolsa no 

negocias a partir de reacciones 

emocionales y revisa tu tolerancia al riesgo 

reequilibra tu cartera e inversiones y haz 

nuevas inversiones, lentamente estas son 

recomendaciones mis queridos amigos 

para proteger tu dinero ante las amenazas 

de recepción. 

 

[26:04] 

Si la economía está hecho pedazo todo el 

mundo vende casas departamentos todo el 

mundo arrienda todo. 

 

[26:12] 

El mundo y el presidente habla maravillas. 

 

[26:55] 

Y los políticos no entienden esa realidad 

gracias por compartir con nosotros son las 

6 de la mañana con 29 minutos en la 

información nacional, este es el último 

reportaje en grabación sabe usted que en el 

gobierno de Machi Rafael Correa se 

construye un sinnúmero de escuelas del 

Milenio y cualquier persona lógica y 

sensata diría felicitaciones, qué bien, pero 

no, no, no hay como decir felicitaciones 

porque primero, eh, la empresa china que 

construía, estas unidades no cumplió lo 

segundo construyeron en espacios, nadita, 
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Zación es pintadas y manicure confección 

de uniformes de trabajo disfraces 

comparsas en 12 meses. 

 

[29:41] 

cuestionarios en corte confección y belleza 

adornos para los garra garantizados por el 

Ministerio de Trabajo y la Junta Nacional 

de Defensa del Artesano 

 

[29:51] 

tina 

 

[29:52] 

todos los días sábados matrículas abiertas 

régimen, Costa todo este mes de abril 

inicio de clases mes de mayo 

 

[30:01] 

Centro de Formación Profesional Nuestra 

Señora de París pasajes Zamora Chinchipe 

y esmeraldas tras el estadio Bellavista 

contactos al 032 850-990 son las 5:32 

minutos 

 

[30:16] 

Levántense para los que luchan y nunca se 

rinde para los que creen los que trabajan. 

Y los que sueñan para las familias para los 

más fuertes por los que queremos. 

Cruzamos juntos. Las carreteras por el 

ecuador de trabajo y sentimiento para 

crecer. Vamos con el encuentro de dos 

grandes, grupos madres. Los camiones, 

confiables y con precios accesibles y 

grupo Mavesa es venta y postventa más 

segura en Ecuador vamos juntos 

recorriendo las carreteras ecuatorianas con 

el grupo madesa y el encuentro de dos 

grandes grupos cooperativa de ahorro y 

crédito en sus 19 años de aniversario. Te 

regala una camioneta Jack de 6/2022, 

bicicletas, televisores cocinas lavadoras 

refrigeradoras scooters y laptops son 19 

dignos bastante alejados del urbano en 

donde en agua potable Sega alcantarillado 

sin servicios básicos sin nada. 

 

[27:37] 

Aquí es cantarizado, verá que esta 

escuelita no tiene agua potable. 

 

[27:47] 

no 

 

[27:59] 

las 

 

[28:11] 

los problemas de estas 

 

[28:12] 

Evidenciaron desde el inicio pero el 

Gobierno justificó su construcción no 

permitamos que nadie nos arrebate a la 

escuela del Milenio a seguir con este 

programa fundamental para mejorar la 

calidad educativa y para darle a nuestros 

niños la infraestructura educativa, que 

ellos se merece la ratificación de las glosas 

por los retrasos es una de las 

consecuencias de este informe de la 

Contraloría que determina una cadena de 

irregularidades entre ellas que la 

construcción no contó con estudios y 

diseños definitivos en los que se defina la 

ubicación y propiedad de los terrenos 

donde se instalarían tampoco se 

documentó la obtención del presupuesto 

referencial de cada ítem contratado y se 

realizó como un proceso de adquisición de 

bienes cuando los Términos de Referencia 

contenían especificaciones de obra este 

problema fue el primero de un conjunto de 

fallas técnicas que pasaron por estudios de 

suelo mal hechos mala calidad de 

materiales en cumplimiento de las 

especificaciones técnicas de lo contratado 
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premios 19 premios por cada 20 dólares de 

depósito pagos puntuales y más recibes un 

boleto para el sorteo de aniversario. 

 

[31:32] 

Prepárate para ser uno de los felices 

ganadores, gracias. 

 

[31:43] 

geren.es 

 

[31:48] 

cinco y 34 minutos las 5 de la mañana con 

34 minutos ya está atrás del hilo 

telefónico, el señor Roberto Ruiz quien es 

presidente del canal de riego, Píllaro ramal 

norte 

 

[32:04] 

Para que nos dé detalles sobre cuántos 

usuarios son del ramal norte. 

 

[32:12] 

De recorrido tiene este canal. 

 

[32:17] 

Y a este esfuerzo comunitario de 

autoridades y usuarios. 

 

[32:23] 

Que produce los terrenos que son bañados 

por el canal de riego ramal norte a través 

de Radio Centro Roberto bienvenido muy 

buenos días adelante. 

 

[32:35] 

Escuchamos muy buenos días a todos los 

radioescuchas de Radio Centro y a usted 

Edison León por haberle haberme hecho la 

invitación para la entrevista del día de hoy 

yo soy presidente del canal de riego, 

villarro, ramalte en la cual está 

comprendida por 5.400 usuarios que 

forman las tres parroquias como son San 

lo que ocasionó que de 50 unidades 

analizadas 27 están siendo utilizadas y de 

estas dos unidades educativas estén 

funcionando en terrenos que no pertenecen 

al Ministerio de Educación nueve 

presenten situaciones de riesgo por 

inestabilidad de taludes, inundaciones o 

afectaciones por accidentes y cinco 

unidades educativas no dispongan de 

servicio de agua potable y 15 de 

alcantarillado fue durante el gobierno de 

Lenin Moreno que el régimen reconoció 

los defectos nosotros le hemos dado todos 

los argumentos para la finalización 

unilateral de ese. 

 

[29:42] 

Contrato una vez se ratificaron las losas, la 

constructora china tiene la opción de pedir 

una revisión a la Contraloría o impugnar la 

sanción vía judicial? 

 

[29:52] 

quiero alternativa mientras tanto mis 

queridos amigos, seguimos escuchando 

maravilla barbaridad, como suele decir 

popularmente es que donde se abre una 

puerta, hay corrupción donde se abre otra 

puerta, hay despilfarro, se abre otra puerta, 

hay glosas, pero se abre otra puerta y no 

hay recuperación entonces pérdida, 

pérdida, pérdida del Ecuador ha estado de 

tumbo en tumbo perdiendo perdiendo 

perdiendo por la mala cabeza las malas 

inversiones y por el atrocinio en el 

Ecuador pero qué pena no es hora de 

reaccionar, pero no hay que reaccionar con 

violencia, no hay que reaccionar señoras y 

señores de manera que caucemos más 

destrucción más perjuicio a la patria 

ecuatoriana, hay que reaccionar en las 

urnas ya en este momento se está 

moviendo las frutas políticamente 

hablando y por eso hay que escoger con 
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Andrés presidente Urbina y parte de la 

matriz, el canal de nosotros la plataforma 

tiene aproximadamente 17 km en la que 

está formada todas las 25 Juntas 

Sectoriales que comprende la Junta de 

riego, ramanote anteriormente. Nosotros 

no teníamos un riego tecnificado en la cual 

para nosotros, eh? Llegar la el agua a cada 

uno de las parroquias se le realizó 97,000 

mingas a mano para nosotros tener el el el 

líquido vital como es del agua de regadío 

tanto hombres como mujeres de esa época 

emprendedores como digo trabajadores 

ellos hicieron todo lo posible hasta hacer 

el sueño de realidad de tener nosotros, el 

riego a tecnificado anteriormente en la 

parroquia San Andrés solamente teníamos 

lo que es el maíz y la cebada se cosechaba 

una vez al año pero en la actualidad 

nosotros tenemos de toda variedad de 

producto como son hortalizas como son 

frutales tenemos invernaderos. 

 

[34:05] 

Somos ricos en todos los productos acá en 

el cantón Píllaro que exportamos tanto 

fuera de la provincia y a nivel nacional 

también. Ahora contamos nosotros 

aproximadamente con un 97% de riego 

tecnificado en la actualidad Roberto qué 

importante hacer una cronología como 

llegó el agua a los hogares, cuánto tiempo 

tuvieron que luchar los moradores de las 

tres parroquias para que estos se cristalice 

adelante Roberto bueno anteriormente 

nosotros aquí el canal de riego pillado era 

una plataforma política en la cual nos 

ofrecían que ya se le iba a hacer realidad el 

sueño del riego tecnificado se luchó 

durante varios años en la cual, si no se 

hubiera, eh? Nuestros antepasados puesto 

al frente tanto hombres como mujeres en 

la cual nosotros como canal de riego, 

Píllaro nos pusimos a trabajar a mano 

lupa, a los candidatos que puedan 

realmente cambiar este país y estamos 

cansados de tanta oferta imagínense, nos 

convencen los políticos, los tienen una 

habilidad increíble hablan, pero maravillas 

hablan maravillas todos saben que van a 

solucionar los problemas, que vamos a 

encontrar el paraíso terrenal, así lo dijo el 

presidente de lazo se acuerda habló, pero 

 

[32:52] 

No hay derecho mis queridos amigos todo 

esto tiene que cambiar algún momento 

precios justos tienen que producirse en el 

Ecuador el reconocimiento a la gente que 

se esfuerza por salir adelante en medio de 

tanta incertidumbre de tanta situación 

complicada, vamos al ámbito 

internacional. Me llega esta información 

con foto y todo y con Vídeo ante repudio 

en la OEA Ortega busca consuelo en el 

Foro de Sao Paulo se le ve al ex presidente 

Lula da Silva otro pillín, cogiéndole, eh? 

Tocándole la cabeza a Ortega que tiene ya 

el repudio de la OEA incluso de países que 

él consideraba que eran sus amigos, lo han 

rechazado la dictadura de Daniel Ortega 

que este miércoles 27 de abril recibió una 

andanada de rechazo incluso de los países 

amigos de Ortega qué tal seguimos super 

de bancos alerta de 8 nuevas captadoras de 

dinero en Ecuador pero Patricia aquí le 

voy a contar una pequeña historia no sé si 

usted pueda corroborar decimos y todos 

los días venimos a defender señoras y 

señores a las personas a la gente de escasos 

recursos económicos que es hacia dónde 

debe canalizarse toda la ayuda posible del 

gobierno, a dónde debe señoras y señores 

encontrarse la fórmula para dotarla de 

empleo para bajar los precios de los 

alimentos etcétera etcétera para darle salud 

pero hay otros en cambio tienen plata en 
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como le manifestaba 97,000 mingas para 

nosotros llegar el agua hasta el sector que 

para que sean baneados las tierras de cada 

uno de nosotros entonces ahí nosotros 

también nos caracterizamos por ser 

Unidos el canal de riego, píllaros ramal 

norte en la cual nosotros gestionamos 

directamente al ministerio de del agua. 

 

[35:35] 

Al Consejo Provincial si es posible a la 

presidencia mismo y así nos ha luchado 

para nosotros tener este riego tecnificado. 

 

[35:46] 

unos cuantos años han tenido que luchar 

para que esto se cristalice y recordemos 

para que la gente la gente vaya conociendo 

el canal de riego ramal norte obviamente 

que bañan tres parroquias la parroquia de 

San Andrés la parroquia presidente Urbina 

y parte de la matriz, qué barrios son 

beneficiados y cuántos años de lucha para 

esta cristalización Roberto bueno más o 

menos digamos un aproximadamente de 

unos 20 años que se ha venido luchando no 

para el riego tecnificado que nosotros ya 

tenemos comprende todo lo que es la 

parroquia de San Andrés con todos sus 

barrios como son huapante grande, 

huapante chico y a Chile San Pedro el 

capulín andahualo bajo la victoria, el 

Baratillo San Fernando cruzbamba alto 

Cruzpamba abajo, Urbina chagrapamba, 

Tres Esquinas Pelileo comprende la EH la 

Junta de riego, Villa rama, al norte 

Roberto ahora los últimos días por no decir 

semanas el denominador común ha sido 

fuerte el invierno acá en la provincia y en 

varias provincias del Ecuador qué 

consecuencias acariado el último aluvión 

como así lo denominó Roberto los daños 

materiales en el canal de riego, adelante 

manos llenas Patricia manos llenas súper 

de bancos de alerta de 

 

[34:22] 

Nuevas capturas de dinero en el ecuador 

de dónde sale tanta plata y los 

inversionistas saben quiénes son los 

inversionistas Patricia son militares y 

policías y aquí está la información no nos 

estamos inventando son militares y 

policías más de 3,500 militares y policías 

han invertido en estas captadoras ilegales 

de dinero de dónde sacan la plata. Ah, nos 

contaron algunas historias para llorar hay 

gente que ha vendido su carro hay gente 

que ha vendido su terreno su casa 

solamente con el afán por la ambición de 

tener un interés de duplicar su capital su 

dinero hay una señora que llorando decía 

es que yo vendí mi carrito en 4000 dólares 

porque me dijeron que me iban a dar 8000 

8000 dólares la el primer mes 12.000 

dólares el segundo mes imagínense 12,000 

en 2 meses como no voy a vender mi carro 

y vendió el carro en 4000 dólares fue 

entregar así le dieron un papel sucio pal 

cochino le dieron como recibo y le robaron 

y ahora qué le quedó a usted señora 

lloriquear y este es una historia de miles 

ecuatorianos miles de ecuatorianos yo por 

la desesperación de lograr una 

recuperación económica hacen de todo por 

eso mis queridos amigos es necesario 

saber pisar con los pies sobre la tierra y 

atención a esta información la Asamblea 

investigará los créditos irregulares de la 

Corporación Financiera Nacional esta es 

otra historia también millones incobrables 

millones y 

 

[35:52] 

Se se llevaron esta plata, quiénes fueron 

los que recibieron los créditos los amiguis 

de las autoridades de turno mientras tanto 
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bueno, el jueves pasado nosotros tuvimos 

las fuertes lluvias que se 

 

[37:14] 

Descarriando es del del desde Pucará 

mismo, eh? Las fuertes lluvias el agua 

venía en en exceso, no? Y en la cual 

actuamos, eh? Rápidamente como 

directivos en la cual secamos ya nosotros 

en Pucará pero así las aguas los 

remanentes que venía vino y se y se tapó 

el canal en la cual se desbordó en el sector 

Landera en la cual producto de eso, 

nosotros tuvimos varios daños lo que es 

afortunadamente como digo daños 

materiales en la cual aproximadamente se 

devoró, eh? Eh, se desbordó unos 14 km 

en la cual fue arrastrando todo lo que 

estaba a su paso tanto lo que es, eh? Como 

le digo daños materiales como es, eh? 

Productos agrícolas y pastos maíz y y 

potrer y también nos afectó a la carretera 

principal que es vía salsero San Andrés 

 

[38:10] 

Don Roberto con la ayuda de las 

autoridades competentes como el gobierno 

provincial no sé si el Municipio del cantón 

Santiago de Píllaro y las constantes mingas 

que realizan los usuarios se pudo ya 

solucionar ese inconveniente como usted 

manifiesta se cerró se cerró en el sector de 

Pucará háblenos sobre, eh? La presencia 

de los de los usuarios para solucionar este 

inconveniente bueno efectivamente ese 

día acudieron lo que es Gestión de Riesgos 

del Ilustre Municipio la Junta Parroquial 

de San Andrés gracias a ellos con la 

maquinaria también en ese momento 

pudimos sacar el absorbamiento que 

estaba en el canal principal y ya evitar más 

daños posteriores al siguiente día, pues se 

le solicitó al Ilustre Municipio de Píllaro 

también que nos ayudaran para habilitar la 

el Ecuador navega en un mar turbulento es 

viernes es viernes, nos vamos de feriados 

tuvo que trabajar. 

 

[36:16] 

Pues de elaborar el feriado va a durar 

sábado domingo y lunes recuerde que el 

feriado del día domingo que es uno de 

mayo Día del Trabajador se lo traslada al 

próximo lunes. 

 

[36:28] 

de feriado a partir de este viernes 6 de la 

mañana con 38 minutos el día de ayer 

estuvimos acompañando al alcalde de la 

ciudad de Ambato en el 

 

[36:40] 

Acto de atípico no sé si decirlo de la 

manera informal con una instalación de 

una carpa gigante en el sector de la calle 

azu. 

 

[36:51] 

ay, y en donde el alcalde construye una de 

las obras, dice el emblemáticas recuerde el 

 

[37:00] 

parqueta en donde a ver va a haber incluso 

parqueadero el 

 

[37:04] 

Comenzaron hace muy poco y lo cierto, es 

que el alcalde utilizó un espacio próximo a 

esta obra para dar su informe de rendición 

de cuentas habló de las obras sobre todo 

desarrolladas durante el año 2021 cerca de 

200 obras con una inversión de 170 

millones de dólares atendimos las 

necesidades de los dampateños con 

proyectos de agua potable alcantilizado y 

asfaltado tanto en la zona urbana como en 

la zona rural hemos construido 50 km de 

vías nuevas en diferentes sectores de 
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vía lo que es, eh? Que conectas al cero San 

Andrés en la cual acudieron de igual 

manera con el Consejo Provincial en las 

horas de la mañana y el señor protector 

inmediatamente se declaró en emergencia 

y acudimos con el señor director de 

hídricos y el técnico encargado a la 

inspección de los daños causados por este 

aluvión en la cual se comprometió ya el 

señor Prefecto hacer el muro de 

contención y el levantamiento del talud 

donde que hubo ese desbordamiento del 

canal de riego este muro de contención 

 

[39:39] 

Levantamiento del talud específicamente 

qué dimensiones tiene y en dónde sería 

construir? Específicamente donde Kate 

que hubo ese deslizamiento donde que se 

tapó el canal ahí se lo va a hacer el muro 

de contención y el levantamiento del talud 

en el canal principal según lo que 

acabamos de escuchar de Roberto Ruiz 

más de 25 años han debido luchar para que 

se cristalice esta obra ya está culminada en 

un ciento por ciento Roberto el proyecto 

mismo está concluido. 

 

[40:17] 

Bueno, nosotros no, eh? No tenemos al 

ciento por ciento, pero digamos en un 97% 

ya tenemos el riego tecnificado el primer 

riego, tecnificado nosotros tenemos ya 

aproximadamente hace unos 20 años atrás 

de igual manera que estamos trabajando 

conjuntamente con el Consejo Provincial 

porque todo tiene su tiempo su vida útil en 

la cual en este momento ya estamos 

cambiando de tuberías en diferentes 

sectores en la cual se fue el primer y el 

primer incremento del riego a tecnificado 

eso ya tenemos algunos cambios y 

efectivamente nos está ayudando el 

Consejo Provincial el riego tecnificado de 

Ambato como samba al interior del parque 

industrial que durante mucho tiempo no 

fueron debidamente atendidos en huachico 

a la altura del Paseo Shopping en piscilata 

la península, la Merced Atocha ficó al 

mercado mayorista en Atahualpa entre 

otras, por eso seguimos trabajando en tres 

paquetes más de asfaltado adoquinando y 

con obras complementarias en las 18 

parroquias rurales de nuestro cantón 

Ambato interviniendo 20 km de vías por 

más de 3 millones de dólares beneficiando 

a más de 2.000 familias más de 2.000 

familias por cada parroquia además 

invertimos un millón de dólares en vías de 

norte a sur de la gran ciudad. 

 

[38:34] 

Que incluyen grandes ejes viales como la 

karmax Lorenzo Garaycoa Antonio Jara 

Manuel Mateus la casa de Platón y 

Guantánamo la Kingston la San Pedro 

Sula netalisancho, el pasaje Pedro Porras 

entre otros construimos entonces la gran 

ciudad con calles y avenidas de primer 

nivel, por eso hemos dado mantenimiento 

permanente a 600 km de vías para que 

ustedes se desplacen seguros en sus 

vehículos y nos dijeron. 

 

[39:09] 

Nativa gracias por compartir con nosotros 

lo recalcamos la mañana de este 28 de abril 

del año 2020 y dos desde la obra 

construcción de la plazoleta Bellavista el 

alcalde de Ambato Javier Altamirano 

rindió cuentas a la ciudadanía, no hay que 

decir que en este acto participaron 

autoridades locales en un inicio, el burgo 

Maestre de sacó la importancia de decir la 

verdad dando a conocer que la Contraloría 

General del Estado en el año 2016 dice 

realizó varias observaciones al contrato de 

concesión de los votos radares y la 
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nosotros web durante varias fases que 

hasta el año pasado se inauguró en la casi 

digamos la penúltima fase de riego 

tecnificado para llegar a todos el riego 

tiene quitado del canal de riego, 

explíquenos en qué consiste el riego 

tecnificado bueno, nosotros tenemos el 

riego tecnificado cada uno de nosotros 

como le manifesté hasta que llegue a la 

plataforma del canal se lo realizó las 

mingas y posteriormente nosotros cada 

uno de las Juntas Sectoriales nosotros 

estamos conformados con 25 Juntas 

Sectoriales en la cual, eh? Dentro de las 25 

Juntas Sectoriales tenemos la Junta 

Central de ahí, cada uno es o no lo que es 

los 

 

[41:47] 

Para tener el reservorio para el almacenar 

el out en la cual en la contraparte del 

usuario fue la compra nosotros entregamos 

los los terrenos al Consejo Provincial y 

como le manifestaba durante durante tres 

fases se fue el riego a temnificado la 

primera fase fue cuestionada de totalmente 

por el usuario, la segunda fase fue con 

ayuda del Consejo Provincial una parte 

puso el usuario y otra parte el Consejo 

Provincial y la última fase fue totalmente 

beneficiada por el Banco Mundial el 

proyecto pit entonces nosotros 

almacenamos el agua ahí en los 

reservorios durante la noche y el día, eh? 

Cogemos los turnos, eh? Para en todo el 

día tenemos ahí el riego por excepción en 

la cual nosotros aprovechamos de mejor 

manera el agua porque anteriormente con 

canal abierto nosotros se formaba en los 

predios unas unas quebradas pero con 

riesgo tecnificado es de una mejor manera 

y tenemos una excelente y y de 

productividad y de calidad finalmente 

Roberto Ruiz recordemos que son 5,000 

Procuraduría General del Estado de la 

Comisión Técnica aceptó como cumplido 

requisitos mínimos que no acreditó la 

adjudicación para lógicamente dar por 

terminado el contrato de incumplimiento 

por incumplimiento de la concesionaria. 

Lo único cierto es que se enfrascan en este 

tema de los votos radares y hasta el 

momento no hay solución como ustedes 

escucharon también habló de las obras 

realizadas del muerto invertido en el año 

2021 pero destacó como uno de los 

proyectos más importantes de su 

administración la aprobación del pdot que 

se refiere al Plan de Desarrollo y lo único 

cierto también la aprobación del pux el 

pux el plan de uso y gestión del suelo 2033 

y eso debería ser cierto es un plan que 

direcciona el crecimiento de Ambato pero 

en otras ocasiones se especificaba qué tipo 

de obras iban a realizar, por ejemplo ahí es 

donde se dijo vamos a construir entre otras 

cosas del mercado. 

 

[40:39] 

Mayorista de transferencia este Centro de 

Transferencia que pese a que constaba en 

el Plan 2020 hasta ahora no se ha realizado 

y no hay visas de que se realice entonces 

ahí ya se habló de las obras acá solo se ha 

probado pero no se especificado cuáles son 

o van a hacer las obras emblemáticas hasta 

el 2050 o hasta el 2033 sin embargo, el 

señor Alcalde presenta esos proyectos 

como lo más importante de su 

administración para que formulamos y 

aprobamos de mi administración que los 

formulamos y aprobamos los cuales 

responden a la problemática más 

importante que tiene el cantón y que 

permitirán un crecimiento ordenado 

planificado sostenible sustentable y 

residente como son el Plan de 

Ordenamiento Territorial 20/50 y el plan 
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400 usuarios del canal de riego pillero 

ramalte y baña las tres parroquias y ha 

mencionadas Roberto para concluir. 

 

[43:17] 

esta obra falta el 3%. Continúan las mingas 

con estos usuarios para cuando tienen la 

siguiente minga y en qué consiste la 

misma en la parte final y su despedida 

Robert 

 

[43:31] 

Bueno, nosotros en vista del aluvión que 

tuvimos el jueves pasado se organizó este 

día sábado saldremos los 5,400 a realizar 

la minga de los 17 kilómetros que se 

encuentra con todos los materiales que está 

en él en el fondo del canal en la cual ahí sí 

nos va a ayudar también el el Ilustre 

Municipio el Gat parroquial de presidente 

el gata Social de San Andrés y también es 

del día martes 3 de mayo, la maquinaria 

del Consejo Provincial en la cual estará 

limpiando todo lo que es los 17 km del de 

la plataforma del canal y el nosotros nos 

eh? Tenemos el 97% de riego espersión es 

porque todavía, eh, en los rodaderos en lo 

que no era terreno productivo, eh? No se 

consideró en esa época, no? Cuando se 

hizo los estudios, pero posteriormente ya 

se fueron trabajando esos predios y en la 

cual, eh? Por el momento se está haciendo 

en los respectivos incrementos y también 

nos está faltando el el agua ya para bañar a 

todas las tierras que comprende las tres 

parroquias y la cual también estamos en el 

trámite en el senahuas para el incremento 

de caudal para así, eh? Satisfacer a todos 

los predios que comprende las tres 

parroquias de igual manera. Nosotros 

tenemos un excelente producto de calidad 

e invitamos a 

 

[46:30] 

de uso y gestión de suelo 2033 

instrumentos que están alineados a la 

agenda internacional 2030 basados en los 

objetivos de desarrollo sostenible entonces 

ambateños gracias por ser la fuente de 

inspiración para pasmar para plasmar 

grandes obras gracias por aunar esfuerzos 

para construir la gran ciudad del Ecuador 

la cual así será inspiración para grandes 

poetas escritores músicos deportistas 

pintores actores científicos, además de las 

obras que hemos planteado hemos 

ejecutado otras que vienen de sus propias 

necesidades. 

 

[42:09] 

Identificadas en nuestros procesos de 

participación ciudadana que como ya lo he 

dicho las obras no les pertenecen a las 

autoridades le pertenecen al pueblo les 

pertenecen a ustedes. 

 

[42:23] 

Nos dijeron alternativa, es importante de 

todas estas obras nuestro trabajo, déjeme 

decirles algo aún no termina continúa 

porque nuestro compromiso es con 

Ambato y ustedes, por eso es necesario 

que conozcan parte de lo que en este 2022 

regeneraremos un espacio deprimido 

como es en el sector de la mascota, 

recuperaremos la belleza del parque de la 

presidencial intervendremos el parque 

Juan Benigno vela, hemos dado 

mantenimiento a seis puentes de la ciudad 

con cambio de las juntas de dilatación y el 

asfaltado correspondiente así como la 

renovación del parque de la parroquia de 

guachi grande y la regeneración eléctrica e 

Hidrosanitaria del centro comercial Juan 

cajas y seguiremos construyendo más 

obras como el parque del deporte que será 

el único y más importante de la región del 

país de esta característica donde niños 
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17 km que es el recorrido del canal 

realizando la limpieza y con 97,000 

mingas se pudo cristalizar esta obra 

obviamente con el apoyo de las 

autoridades nacionales provinciales y 

cantonales continuamos con más 

Radiocentro y forma. 

 

[46:57] 

Son las cinco y 49 minutos. 

 

[47:59] 

Ha sufrido un fuerte golpe en la rodilla el 

dolor en tus articulaciones? 

 

[48:29] 

Que confiamos en esa mano. 

 

[48:32] 

Que nos porque la confianza nos da el 

valor para subir. 

 

[48:37] 

Los aunque parezcan imposibles nos da la 

fuerza para seguir nuestras metas, por eso 

decidimos crecer con la certeza de que las 

dificultades. 

 

[48:49] 

solo porque la confianza 

 

[48:51] 

en el futuro 

 

[48:56] 

eso credit ya honra tu confianza. 

 

[49:05] 

Son las 5 y 51 minutos. 

 

[49:11] 

las 5 de la mañana con 51 minutos en 

Radio Centro la escuela 

 

jóvenes y adultos disfrutarán de diferentes 

disciplinas deportivas gratuitamente como 

tenis pádel boli, fulvito calistenia, escalada 

ajedrez parchís pista de patinaje y pon 

track para nuestros guaguas. 

 

[43:45] 

Nos dijeron alternativa muy bien, ahí está 

el informe del alcalde de Ambato el doctor 

Javier Altamirano mucha atención mis 

queridos amigos está saliendo bien el 

micrófono si estamos bien, vamos a la 

pausa para comerciales, enseguida 

volvemos tenemos a las 6 de la mañana 46 

minutos 6 de la mañana 46 minutos me 

voy con esta nota arranque investigación a 

Guadalupe Iori que podría llevarla a su 

destitución como presidente del 

Parlamento Nacional pausa y volvemos 

enseguida con la Universidad Indoamérica 

la mejor universidad en la región 

cooperativa de crédito Cámara de 

Comercio de Ambato no desperdicia el 

agua potable otros la necesitan es un 

mensaje de la etapa Empresa Municipal de 

Agua Potable y Alcantarillado de Ambato 

ya volvemos. 

 

[44:32] 

inicio publicitario 

 

[44:36] 

A todos seguimos creciendo de manera, 

sostenida invirtiendo en cada rincón del 

cantón con una constante obra pública 

obra pública generando progreso y más 

fuentes de trabajo el intercambiador vial 

de isamba, una solución al tráfico 

vehicular en el ingreso norte de Ambato 

cuenta con un paso deprimido de un 

kilómetro de longitud en la avenida 

Indoamérica en menos tiempo y menos 

tráfico estarás en tu destino disfrutando de 
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[49:16] 

Capacitación para conductores 

profesionales del cantón Villaro comunica 

el inicio de matrículas para obtener la 

licencia profesional tipo e curso 

convalidado duración cinco meses 

modalidad virtual Arias académicas 

sábados y domingos presencial 

conducción lunes a viernes requisitos 

haber aprobado el primer año de 

bachillerato cuarto curso tener por más de 

2 años la licencia profesional tipo C mayor 

información Secretaría de la escuela del 

lunes a viernes de 9 a 18 horas 

comuníquese al 032 873-177 o marque el 

celular 0984 4981 47 matrículas abiertas 

licencia profesional tipo e cupos limitados 

escuela de conductores profesionales 

cantón pillaro. 

 

[50:15] 

Son las 5:52 minutos. 

 

[50:22] 

Francisco solicita tu crédito de manera 

inmediata hasta 20.000 $, sin base y sin 

garantes sí hasta 20.000 $, sin base y sin 

garantes hasta 60 meses plazo hazlo en 

línea ingresando a www. 

 

[50:38] 

.com o 

 

[50:44] 

En todo todo con San Francisco aplica 

condiciones. 

 

[50:52] 

Infarto se agarró el pecho? 

 

[51:01] 

Y perdió privado chequeo médico básico a 

49,99 chequeo médico Ejecutivo a 99,99. 

 

un ambiente limpio ordenado y seguro 

juntos construimos la gran ciudad. 

 

[45:09] 

Todos hacemos con una vocación 

recuerden el cole mi curiosidad y 

creatividad hoy soy un ingeniera que lidera 

proyectos y aporta la mejora continua del 

sector industrial en la Facultad de 

Ingeniería y tecnologías de la información 

en la comunicación de América encontré 

la carrera que hizo realidad mis sueños 

matrículas abiertas triple w punto América 

punto Edu punto s universidad inoamérica 

naciste para triunfar. 

 

[45:41] 

Y demás e invierte en las CCCA a plazo 

fijo y disfrute del crecimiento de su dinero 

con la tasa más alta del mercado con 

seguridad y confianza la cooperativa 

Cámara de Comercio de embarazo 

creciendo junto a ustedes. 

 

[46:01] 

Con el objetivo de brindar, un mejor 

servicio y mayor comodidad a nuestros 

usuarios del sector norte pone a 

disposición su renovada agencia y samba 

ubicada en las instalaciones del paseo 

comercial y samba plaza usted podrá 

cancelar valores de planilla por consumo 

gestionar cambios de nombre acometidas 

nuevas instalaciones certificados reclamos 

y demás servicios sin traslados 

innecesarios. 

 

[46:26] 

atención de Lunes a Viernes de 7:30 a 16 

horas visítanos en el mapa ahí vamos el 

agua a tu vida 

 

[46:39] 
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[51:18] 

hospitaterapia intermedia e intensiva 

cirugías en todas las especialidades 

médicas dirección avenida paseo y César 

Borja cachapamba o en la central 032 99 

48 80 

 

[51:43] 

qué opinas lavadoras refrigeradoras? 

 

[51:46] 

scooters y laptops son 19 premios 19 de 

junio por cada 20 dólares de depósito 

 

[51:58] 

pagos 

 

[52:14] 

PREP son las 5:54 minutos las 5:54 

minutos gobierno provincial ofrece 

esperanza de vida para su población, eh? 

La rendición de cuentas se enmarca en las 

leyes de control social la administración 

del prefecto Manuel caixabanda informó 

de la gestión 2021 el gobierno provincial 

invitó invirtió 51,904. 

 

[52:40] 

.75, eh centavos de dólares en los ejes. 

 

[52:46] 

estratégico e intercultural que están 

concebidos en los parlamentos agua gente 

y trabajo 

 

[52:54] 

pues para la 

 

[52:56] 

conservamos 

 

[52:57] 

Programas deforestación y reforestación 

se destacaron en el eje ecológico enfatizó 

privada a la orden, por favor, un servicio 

de emergencia anficóat parece que mi papá 

le dio un infarto en 

 

[46:47] 

15 minutos perdió la conciencia, pero ya 

llegó la ambulancia del hospital Durán 

estaba con atención alta yo dije al examen. 

 

[47:01] 

No debe esperar más tiempo evite 

problemas con su salud. 

 

[47:05] 

privado chequeo médico básico a 49,99 se 

quedó médico Ejecutivo a 99,99 Hospital 

General privado 

 

[47:17] 

ambulancias de emergencias y urgencias 

consultas médicas y laboratorio a 

domicilio terapia intermedia e intensiva 

cirugías en todas 

 

[47:28] 

las especias y César Borja o en la central 

 

[47:33] 

794880 final publicitario 

 

[47:36] 

Estamos presentando noticiero alternativa 

con Osvaldo vela y Patricia Salazar la 

mejor alternativa para iniciar el día bien 

informado. 

 

[47:52] 

alternativas seis de la mañana 50 minutos 

6 de la mañana 50 minutos en extrema 

92.5 arranque investigación a Guadalupe 

Iori que podría llevarla 

 

[48:05] 
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en los estudios de prefactibilidad del túnel, 

la clementina Pelileo y sector leiticho 

morro dos por 45.000.444.29 estudios 

definitivos de la represa quebrada 

chiquitaguagua 26 millones 559,580.42 

dólares agua potable 714,611.68 dólares 

puso énfasis en los programas de 

alcantarillados sanitario mingas por el 

planeta emergencia de riego y regulación 

ambiental lo cual permite mejorar las 

condiciones de vida de los tungurahuenses 

5:55 minutos 5 minutos y las 6 de la 

mañana 5 horas 55 minutos inicia atención 

en el centro asistencial Municipal El Peral 

2 atención en el lugar se atiende a personas 

hasta 64 años y está abierto de lunes a 

viernes de 8 de la mañana a cuatro de la 

tarde. El centro asistencial Municipal El 

Peral 2 abre sus puertas a las personas con 

discapacidad física intelectual y 

psicosocial el lugar permanece abierto 

desde las 8 hasta las 16 horas los servicios 

están destinados para personas de 0 a 64 

años el servicio es completamente gratuito 

y la asistencia es impartida. 

 

[54:27] 

Por profesionales que cuentan con todo lo 

necesario para brindar. Un servicio de 

calidad, tratamientos relacionados a 

psicología clínica educativa, medicina 

general estimulación, temprana 

hidroterapia Educación Especial 

estaciones, sensoriales estaciones de 

habilidad, motora y cognitiva, así como 

terapia física y orientación familiar son 

parte de los servicios que se ofertan esta 

iniciativa es impulsada desde la Dirección 

de Desarrollo Social y Económico del 

Municipio de Ambato para este grupo de 

personas que forman parte del sector 

vulnerable de la ciudad. El centro se 

encuentra en la avenida jacomeclavijo y 

pasajes César rábila. Cerca de la iglesia de 

a su destiparlamento ni una amenaza de 

bomba en la Legislatura impidió la 

instalación de la primera sesión de 

 

[48:12] 

la costa Atoc aquí está el dato atención con 

la designación de la asambleísta Pedro 

Zapata del partido 

 

[48:23] 

arrancó este 28 de abril el trabajo de 

investigación en contra de Guadalupe Yori 

presidenta de la Asamblea Nacional 

acusada de un 

 

[48:33] 

supuesto tras la designación de las 

autoridades 

 

[48:38] 

legisladores volverán a reunirse 

 

[48:42] 

Este definir el cronograma. 

 

[48:46] 

para reunirse 

 

[48:47] 

Pues no se asignó un espacio específico 

para las sesiones y debió improvisar 

sucesión en la Comisión de Participación 

Ciudadana además media hora antes de su 

auto convocatoria se evacuó el edificio del 

Parlamento por una amenaza de bomba los 

legisladores integrantes de la Comisión se 

mantuvieron dentro del edificio y lograron 

instalarse mientras las alarmas de 

emergencia sonaban ni la bulla que se 

escuchó durante toda la sesión impidieron 

la designación de las dos autoridades de la 

mesa ocasional Patricio de la mañana con 

51 minutos 6 horas, 51 minutos es extrema 

92.5 en FM este es un noticiario 
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huachico tratamientos en psicología 

clínica educativa, medicina general 

estimulación temprana hidroterapia 

Educación Especial estaciones 

sensoriales, etcétera forman parte de los 

servicios que se prestan en el lugar en este 

lugar se atiende a personas de hasta 64 

años y está abierto de lunes a viernes de 8 

de la mañana a 16 horas, qué tratamiento 

se da en esta en este centro se da 

tratamientos de psicología clínica 

educativa, medicina general estimulación 

temprana hidroterapia Educación Especial 

estaciones sensoriales y la atención es 

 

[55:57] 

Completamente gratuita son las 5:58 

minutos detenidos por presunto abuso 

sexual una madre de familia denunció a un 

sujeto. 

 

[56:15] 

de triatría abrazado y manoseado 

 

[56:20] 

las perdía 

 

[56:25] 

el 

 

[56:32] 

programa 

 

[56:34] 

su asada Unidad de Vigilancia 

Comunitaria UCC para las investigaciones 

del caso 

 

[56:44] 

soy antes en este día viernes viernes 

comercial en Ambato 

 

[57:05] 

tener a los dólares a 60 meses 

alternativo es tiempo de saludar con el 

licenciado Efraín Ulloa él es facilitador 

familiar. Gracias Efraín buenos días 

bienvenido, ¿cuál es el mensaje de este 

viernes? 

 

[49:33] 

Buenos días, Paty buenos días, Osvaldo y 

toda la audiencia que nos está escuchando 

en este momento, pues del tema de esta 

mañana pues que desde que traer es hablar 

acerca un poco de la personalidad de los 

padres de familia, porque veo que es 

importante en estos tiempos. Bueno, no, en 

todos los tiempos mismo es importante ver 

cómo nosotros estamos actuando en medio 

del seno de la familia, la familia, pues mis 

amigos es el primer centro de socialización 

de un individuo cuando este viene a la 

vida, la familia, pues mis amigos tienen 

una enorme influencia en el desarrollo de 

la personalidad del niño, por ejemplo, 

porque es precisamente en ese lugar donde 

va a sentir la seguridad emocional para 

desarrollar esa personalidad. Entonces es 

necesario que para que obtenga esa 

seguridad a los niños hay que ofrecerles un 

ambiente natural un ambiente amable un 

ambiente afectuoso libre de tensiones 

emocionales negativas, entonces en el 

proceso de socialización del niño entre 

otras cosas juega una importancia 

relevante la personalidad de los padres de 

familia, escuche bien la personalidad suya 

como papá como mamá la comprensión 

que tenga usted sobre sus hijos el afecto 

que de 

 

[51:03] 

Sobre ellos a diario la tolerancia, la 

estimulación la aceptación que tenga sobre 

cada uno de sus hijos, la aprobación son 

algunas de las características importantes 

que los padres deben presentar frente a sus 
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[57:07] 

Con la tasa del 9.99 %. La más baja del 

mercado credificaste cooperativa tontaki 

solicítalo en cualquiera de nuestras 

oficinas. 

 

[57:54] 

Cuéntanos en nuestros puntos de venta 

punto de venta número uno avenida 

Rodrigo Pachano y batallón Montecristi 

punto de venta número dos avenidas 

Pasteur sector de Cachapampa. 

 

[58:32] 

amiguitos tenemos que alimentarnos muy 

bien para tener energía todo el día son las 

 

[58:42] 

seis en punto las 6 de la mañana en el 

Ecuador continental recibe el sacramento 

de primera comunión y confirmación o 

con artículos religiosos de librerías Santo 

Domingo 

 

[58:53] 

la velas 

 

[58:56] 

villas librería Santo Domingo en el 

 

[59:01] 

corazón, que usted ve 

 

[59:04] 

para consagrar a un medio 

 

[59:06] 

Biblias libros de cantos y catecismo 

vestimentas para sacerdotes camisas 

cerricales ornamentas Alba singulos 

manteles recuerdos para toda ocasión 

librerías Santo Domingo atiende de lunes 

hijos de esta manera, por ejemplo, el padre 

que dialoga con sus hijos verá aumentar su 

autoridad el que dialoga, no, el que grita 

bueno, vamos a poner algunos ejemplos de 

tipos de padres de familia, el padre con 

autoridad este tipo de padres son cariñosos 

y ofrecen su apoyo al niño, pero al mismo 

tiempo establecen límites firmes para sus 

hijos intentan controlar el comportamiento 

de sus hijos a través de reglas diálogo y 

razonamientos con ellos escucha la 

opinión de sus hijos así en estar a lo mejor 

de acuerdo, pero les escucha entonces, qué 

sucede aquí los niños tienden a ser 

amistosos, enérgicos, autónomos, curiosos 

controlados cooperativos y más aptos para 

el éxito esto es lo que se logra con padres 

con autoridad, pero es muy diferente los 

padres autoritarios, entonces muy 

diferente un padre con autoridad y otra 

cosa es un padre autoritario este tipo de 

padres, por ejemplo son inflexibles 

exigentes y severos. 

 

[52:32] 

Cuando se trata de controlar el 

comportamiento tiene muchas reglas. 

Exigen obediencia y autoridad. Están a 

favor del castigo, como forma de 

controlar. El comportamiento de sus hijos. 

Entonces, qué pasa? Con los con los 

pequeños? Tienden a ser irritables? 

Aprensivos, temerosos temperamentales 

infelices irascibles malhumorados 

vulnerables al estrés y sin ganas de 

realizarse en cambio, qué pasa con los 

padres permisivos este tipo de padres son 

cariñosos relajados y no establece el límite 

firmes, no controlan de cerca las 

actividades de sus hijos miles de exigen un 

comportamiento adecuado a las 

situaciones, entonces los niños tienden a 

ser impulsivos, rebeldes, sin rumbo 

dominantes agresivos con baja autoestima 
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a viernes de 9 a 19 horas sábados de 10 30 

17:30 librería Santo Domingo son 

 

[59:31] 

para 

 

[59:34] 

la solución trazadas 

 

[59:40] 

letras 

 

[59:46] 

alimentos sin costo alguno hacemos obras 

sociales doctor Gabriel 

 

[59:53] 

vaca 099 

 

[59:57] 

7 celebró de oficina 24 

 

[01:00:00] 

9 doctora bielvaca a sus órdenes 6-2 

minutos las 6 de la mañana con 2 minutos 

transformate en un gran empresario 

generador de trabajo en mano de obra 

calificada Centro de Formación 

Profesional Nuestra Señora 

 

[01:00:16] 

de peces otorga títulos en corte confección 

y belleza y adornos para el hogar con 

personal de 

 

[01:00:23] 

cuarto nivel fortalece técnicas en 

colorimetría cosmetología con equipos y 

maquinaria y actualizada que permiten 

reducción de medidas y eliminación de 

líneas de expresión prematuras seminarios 

talleres con expertos nacionales 

extranjeros jornadas, matutina y 

vespertina 

y autocontrol poco y también tienen pocas 

motivaciones para realizarse con éxito en 

cambio los padres pasivos son indiferentes 

poco accesibles y tienden al rechazo y a 

veces pueden ser también padres ausentes 

entonces los niños tienden a tener poca 

autoestima poca confianza, en sí mismos 

poca ambición y buscan a veces modelos 

inapropiados a seguir para sustituir a los 

padres negligentes y en los actuales 

tiempos esto sucede más únicamente vean 

la calle, qué cantidad de clones que 

tenemos. 

 

[54:02] 

Mis amigos estudios realizados por 

algunas universidades americanas sobre el 

comportamiento familiar demuestran que 

el castigo provoca miedo provoca 

desorientación provoca agresividad con 

claridad, entonces el castigo debe ser 

utilizado como última alternativa 

escúcheme bien como última arte como 

última alternativo en esos estudios 

realizados descubrieron que para algunos 

padres de familia encontraban estos 

satisfacción descubrir errores en sus hijos 

porque era más fácil atemorizar castigar y 

asustar a sus hijos, qué pensar en dar un 

buen consejo y un buen ejemplo o de 

llenarse de suficiente paciencia para 

resolver algún conflicto familiar con sus 

hijos de una manera orientadora y 

equilibrada mis amigos el niño necesita 

cariño, el día necesita paciencia para 

contestar a sus preguntas y a sus 

curiosidades que son nuevas para ellos y 

además son lógicas a su edad y a su 

madurez cerebral no les parece que del 

resultado de la forma de crear a nuestros 

hijos estamos formando las bases de una 

sociedad ahora si tenemos una sociedad 

cautizada una sociedad llena de violencia, 

una sociedad llena de robos llena de 
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[01:00:42] 

día sábado 

 

[01:00:46] 

costa 

 

[01:00:48] 

Prill 

 

[01:00:50] 

mayo centro de formación 

 

[01:00:54] 

Profesional 

 

[01:00:58] 

jes aptos al 09 

 

[01:01:01] 

192 

 

[01:01:05] 

para alimentarnos muy bien para tener 

energía todo el día son 

 

[01:01:12] 

las 6 

 

[01:01:19] 

a 

 

[01:01:22] 

que registros planes de 

 

[01:01:33] 

teléfono 

 

[01:01:34] 

App Store o Google Play y activala ya 

Oscus online rápido fácil y sin contacto en 

Oscus pensamos en ti elegir siempre difícil 

que champúzar para más brillo que comer 

corrupción llena de crímenes, eso significa 

que hemos fracasado. 

 

[55:32] 

O padres de familia y debemos aprender a 

ponernos la mano en el pecho y reconocer 

nuestra culpa tenemos muchos errores 

como padres de familia por esta razón 

consiga que el hijo no mire a sus padres 

con miedo que le mire con temor, sino que 

le mire con amor y con respeto, además no 

espere que no espere y eso es otra cosa 

quisiera aclarar muy bien, no esperes ser 

abuelo para volcar el cariño a los niños 

hago a la hora cuando sus hijos son 

pequeños para encontrar que usted 

también es un ser afectuoso porque sabe 

amar muchas veces llegamos a la etapa de 

abuelos y se nos vuelve el cariño para 

nuestros nietos más que cuando hicimos 

con nuestros hijos cuando ellos eran 

pequeños, así es que el mundo se asemeja 

a un jardín lleno de flores y será aún mejor 

cuando en el rey de la paz y el amor mis 

amigos tengan ustedes un bonito fin de 

semana y tengan mucho éxito hasta la 

próxima y muchas gracias, muchas gracias 

para usted también licenciado. Cuídese 

licenciado Efraín facilitador familiar. Ha 

estado con nosotros en extrema 92.5 

atención a la hora tenemos a las 6 de la 

mañana 59 minutos 6 de la mañana, 59 

minutos se vende un terreno de 200 metros 

cuadrados en avenida ecológica vía Santa 

Rosa informes al teléfono 0981 016414 si 

de muebles se trata mueblería. 

 

[57:01] 

Palacio de lugares calidad confort y 

buenos precios visítanos en la calle mera y 

13 de abril bloque 1 del centro comercial 

Ambato frente al puente nivel mueblería el 

Palacio del hogar es calidad confort y 

buenos precios o zona terapia capilar 
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conejos o gacelas que elegir diseño o 

potencia tecnología 

 

[01:02:01] 

o 

 

[01:02:05] 

italiano 

 

[01:02:24] 

tecnología 

 

[01:02:37] 

completamente 

 

[01:02:39] 

fortalecimiento de su sistema 

inmunológico hasta el 31 de mayo 

farmacia pita line 

 

[01:02:45] 

034 y Pedro Calvo sector La Merced 

atención de lunes a sábado de 8 a 8 horas 

 

[01:03:14] 

sus 

 

[01:03:21] 

pendar 

 

[01:03:24] 

Sabe bien se hace bien? 

 

[01:03:46] 

lavadoras refrigeradoras 

 

[01:03:51] 

Y son 19 premios 19 de junio por cada 20 

dólares de depósito pagos puntuales y más 

recibes un boleto para el sorteo de 

aniversario. 

 

[01:04:01] 

detiene la caída del cabello autodestruye 

microorganismos regenera revitaliza 

fortaleza aumenta el brillo sedosidad 

favorece el transporte de oxígeno nutre el 

folículo activa la circulación sanguínea 

elimina la grasa la caspa y los hongos 

ozonoterapia capilar con el tricólogo 

Ricardo Aguayo en la calle Bolívar entre 

Quito y Guayaquil y atención asesoría 

tributaria y contable con la licenciada 

Marlene dier en sus nuevas oficinas de la 

calle Cuenca vamos a la pausa para 

comerciales medicina preventiva con el 

doctor Juan José Durán hospital básico 

privado Durán con medicina preventiva 

primero Patricia y luego la pausa siete de 

la mañana con cero minutos María José 

López nos hace llegar esta invitación dice 

invitación rendición de cuentas 2021 

trabajo honesto, responsable y 

transparente viernes 29 de abril a las 9 

horas con 30 minutos salón de la ciudad 

hoy, eh? La abogada María José López 

presentaré el informe de rendición de 

cuentas gracias por compartir con nosotros 

gracias por acompañarnos sabe usted 

Osvaldo que nos dieron a conocer desde la 

Gobernación que el ingeniero Fernando 

Gavilanes visitó las viviendas afectadas 

por fuerte granizada del pasado sábado en 

la parroquia Martínez de Ambato la 

primera autoridad de la provincia llegó 

hasta este sector den 

 

[58:31] 

Kigo donde una vivienda de construcción 

mixta colapsó también dice que estuvo en 

el sector de Techo Propio también había 

problemas en una casa ambas familias 

afectadas recibieron kits alimenticios de 

atención médica a través de la tenencia 

política de Martínez lo dicen desde la 

gobernación de la provincia de ahora sí 

vamos a la pausa para comerciales 
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Párate para ser uno de los felices 

ganadores, gracias. 

 

[01:04:18] 

la congestión vehicular 

 

[01:04:22] 

se visento del intercambiador vial de 

 

[01:04:26] 

huachiquirá la fluidez vehicular de más de 

23,000 automotores 

 

[01:04:31] 

al Antón juntos construimos la gran ciudad 

Javier Altamirano alcalde de Ambato 

 

[01:04:45] 

mapa y forma 

 

[01:05:00] 

Con el zumo gestionar cambios de 

nombre. 

 

[01:05:12] 

acometí 

 

[01:05:12] 

Visítanos el agua a tu vida deja que tu 

inspiración te mueva y que las ideas te 

lleven en tu guía absoluto con mandos al 

volante radio táctil con cámara de reversa 

asistente de arranque pendiente. 

 

[01:05:29] 

Pluto 

 

[01:05:36] 

lleva motos esquía frente al nuevo 

Supermax conservatorio la Merced 

Ambato 

 

[01:05:46] 

para el año lectivo. 

tenemos ya las siete de la mañana un 

minuto enseguida volvemos en el noticiero 

alternativa de extrema 92.5 notas 

reportajes y comentarios ya volvemos con 

ustedes. 

 

[59:08] 

inicio publicitario 

 

[59:22] 

estamos muy bien. Oye, Ponte Pilas se 

vienen las elecciones del 2023. 

 

[59:33] 

Lo puedes hacer a través de la página web? 

 

[59:36] 

en cualquiera de las 24 delegaciones 

provinciales de electorales fue en las 

brigadas fijas y móviles solo necesitas 

presentar tu cédula de identidad o 

pasaporte y una planilla de servicio básico 

si 

 

[59:57] 

Cambiaste flexiones? 

 

[59:59] 

Consejo Nacional Electoral elecciones 

seccionales 

 

[01:00:40] 

Envíos a todo el país. 

 

[01:00:47] 

Solo el esfuerzo conduce a la excelencia, 

el conocimiento nos hace responsable 

aplicamos lo aprendido. 

 

[01:00:54] 

resultados garantizados este 

 

[01:01:00] 

tos 
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[01:05:48] 

1023 

 

[01:05:52] 

mayo 

 

[01:05:55] 

siete años 

 

[01:06:25] 

celulares 0983828033 

 

[01:06:33] 

desde pequeño siempre supe 

 

[01:06:37] 

cuál sería mi vocación y hoy lo hemos 

hecho realidad estudiamos medicina y en 

la Facultad de Ciencias 

 

[01:06:47] 

de las encontramos la carrera que hizo 

realidad nuestro sueño. 

 

[01:07:49] 

noticias la mañana saludando el color de 

un nuevo día informando primero desde el 

boletín nuevo día por Radio Centro la 

radio de toda la vida 

 

[01:08:07] 

amigos del Ecuador y de todo el mundo 

muy buenos días señor, así señores muy 

buen día en esta fresca mañana como 

siempre les saludamos con alegría amaldo 

Dios aprovecho un minuto no para pedir 

nada simplemente para decirte gracias por 

todas las maravillas por todas las 

bendiciones que llenas en nuestros días me 

desperté estoy sano, estoy vivo y con todas 

mis fuerzas estoy verdaderamente 

agradecido por todo lo que nos das en este 

hermoso despertar del nuevo día en un 

 

[01:01:04] 

yo tecnológica de Sudamérica matricules 

 

[01:01:07] 

tecnológico del centro del país acreditado 

como Superior Universitario otorgamos 

títulos de tercer nivel y próximamente 

maesteras de cuarto nivel en las carreras de 

administración marketing desarrollo de 

aplicaciones web desarrollo de 

aplicaciones móviles y administración 

financiera modalidad presencial 

semipresencial y a distancia Tecnológico 

Superior Universitario España visítenos en 

la calle Bolívar 1964 

 

[01:01:33] 

en nacional contactando 0 2 42 42 02 

estamos conectados por la música ya que 

nos hace vivir y nos hace sentir lo más 

indescriptible, nos hace soñar y vibrar 

visítanos en nuestro showroom en Ambato 

calle Martínez 01:44, nosotros las mejores 

marcas casa musical Núñez triple 

www.casa musical lunes.com 

 

[01:02:33] 

Enrique Iglesias 

 

[01:02:46] 

Yo te miro si me corta la respiración. 

 

[01:02:56] 

hoy es viernes, gracias a dios, es viernes 

no se vaya a exceder, por favor, salga 

diviertas un poco no se exceda nada más 

cuidado con excederse en los traguitos 

cuidado con manejar tomadito cuidado 

con infligir la ley cuidado le sancionan 

cuidado esto cuidado es otro pero son 

recomendaciones válidas, hay que editar 

cualquier situación que nos complique 

más la vida más información es en extrema 
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radio centro 91.7 FM y 1130 am, un abrazo 

en todo el mundo enseguida les 

presentamos más noticias registramos el 

COE Nacional establece recomendaciones 

tras la eliminación del uso de la mascarilla, 

el uso obligatorio de la mascarilla se 

eliminó este jueves 28 de abril del 2022 

tras conocerse que se elimina la 

obligatoriedad del uso de la mascarilla en 

lugares abiertos cerrados anunciados por 

el Presidente de la República Guillermo 

Lasso el comitero operaciones dio a 

conocer algunas excepciones y 

recomendaciones entre ellas se menciona 

que el uso 

 

[01:09:37] 

tapabocas en espacios cerrados continúa 

haciendo obligatorio para el caso de 

centros de salud hospitales y 

establecimientos de salud tanto para el 

personal que trabaja en esos como para 

pacientes y visitantes además será 

obligatorio para personas con 

sintomatología 

 

[01:09:56] 

respirato cerrado mientras se recomienda 

 

[01:10:09] 

tos en interiores cerrados tales como 

 

[01:10:14] 

laborales sobre 

 

[01:10:19] 

elíatoriedad 

 

[01:10:22] 

de la República Guillermo Lasso 

 

[01:10:27] 

anunciada y lo hizo con alegría 

 

92.5 este es el noticiero alternativa 

seguimos con Patricia Salazar 

 

[01:03:30] 

Autoridad nacional dice que ya no es 

obligatorio el uso de la mascarilla sin 

embargo, por ejemplo en Quito el 

municipio metropolitano dice que en 

Quito sí se seguirá usando mascarilla de 

forma obligatoria. Esto según un 

comunicado del Metropolitano qué le 

parece me parece muy bien se protejan en 

la capital de los 

 

[01:03:56] 

Ecuatorianos mira Patricia no necesitamos 

en este momento. 

 

[01:04:02] 

Quitamos los ciudadanos saber acatar 

disposiciones de los médicos. 

 

[01:04:10] 

Yo no voy a escuchar. 

 

[01:04:15] 

A un poli bien. 

 

[01:04:18] 

personas cari 

 

[01:04:24] 

llas danzados 

 

[01:04:27] 

de gripe 

 

[01:04:39] 

era una moto de muertos, ha bajado el 

número de camas hospitalarias en 

atención. 

 

[01:04:43] 
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[01:10:31] 

el Primer Mandatario señaló que es un día 

especial se termina con una importante 

fase en el combate 

 

[01:10:40] 

Contra el covid 19, el virus que paralizó 

durante dos años al mundo entero, pero el 

Ecuador hoy tiene que seguir cuidándose 

pero pensar ya en la reactivación. Lo dijo 

el primer mandatario, tengo el gusto de 

anunciar que de acuerdo con la decisión 

del COE desde hoy en el Ecuador dejará 

de ser obligatorio, el uso de la mascarilla 

en espacios abiertos y cerrados en Toto el 

territorio nacional podemos hacerlo 

podemos guardar nuestras mascarillas 

porque nuestro exitoso plan de vacunación 

ha permitido que ahora apenas cinco de 

cada 100 pruebas de covid sean positivas 

es una clara muestra de que prácticamente 

hemos vencido al covid 19, esa fue una 

pesadilla de la que despertamos más 

fuertes y con más ganas de salir adelante 

hemos llegado a este día gracias a la 

colaboración de toda la ciudadanía y de las 

instituciones del Estado que multiplicaron 

sus esfuerzos para vacunar al pueblo 

ecuatoriano y 14 minutos mientras la 

ministra. 

 

[01:12:01] 

Salud pública jimera, Garzón afirmó que 

la tasa de la letalidad se refiere a la 

cantidad de personas que fallecen por 

Kobe 19 se encuentra en cero punto cero 

nueve por ciento con relación al año 

pasado que se encontraba en el 1,41%, y 

que esta tasa va en crecimiento al mismo 

tiempo la curva epidemiológica está 

constantemente hacia la baja dijo la 

ministra de Salud Jiménez Garzón en 

cuanto a las curvas de epidemiológicas en 

todo el país han bajado y han bajado y han 

A pacientes con covid es cierto, es cierto, 

pero hay personas asintomáticas la 

pandemia continúa y hay que ser prudentes 

nadie le va a impedir tampoco que si usted 

voluntariamente quiere hacer uso de la 

mascarilla, lo siga haciendo gracias por 

compartir con nosotros en otro ámbito de 

la información 7 de la mañana, 7 minutos 

en las últimas horas tras. El día de robos en 

los exteriores de entidades bancarias, por 

eso la Policía Nacional realizó el 

lanzamiento de la campaña juntos por un 

banco más seguro lo único cierto es que la 

policía está ubicando una carpa en el 

exterior de un banco en Ficoa el objetivo 

es disminuir los altos índices de 

delincuencia, se nos recuerda que la 

policía ofrece un portafolio de servicios, 

escuchemos, por favor puntos por un 

banco seguro esta campaña consiste en 

realizar varias estrategias como es como 

en este momento podemos estar 

visualizando a mi derecha, una carpa una 

carpa segura a que consiste en que el grupo 

motorizado en diferentes horas pueda 

venir a realizar presencia policial con el fin 

de tener una acción disuasiva, no? Ya que 

con el fin de que con la presencia policial 

ya los antisociales se van de del lugar 

toman otro rumbos este proyecto consiste 

en disminuir el robo a personas en la 

modalidad en la 

 

[01:06:13] 

sacapuntas este proyecto se está realizando 

en este momento con el Banco del 

Pichincha esperemos que a la campaña se 

unan los diferentes los diferentes bancos 

para poder combatir con la delincuencia, 

cuál va a tener trabajo específico policías 

aquí en la entidad financiera el trabajo 

específico en este momento lo que estamos 

realizando es la presencia policial hay 

algunos algunas actividades como es el 
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bajado prácticamente nosotros no 

tenemos, eh? Ya pacientes covid en 

hospitalización no tenemos pacientes 

Coby tampoco en las unidades de cuidados 

intensivos la semana anterior tuvimos una 

persona fallecida por Coby en todo el país 

ustedes recordarán que llegamos en este 

pico producido por el lomicron a 203 

fallecidos en la semana cuatro y al 

momento solamente tuvimos una persona 

en todo el país y esa persona no estaba 

vacunada al momento la tasa de letalidad 

esto es la cantidad de personas que 

fallecen por covid que mate al covid está 

en 0.09 cuando en la semana 46 

epidemiológica 46 del año anterior 

estuvimos en 1.41, esa es la diferencia que 

hacen las vacunas por lo tanto nosotros 

podemos decir que el Ecuador nuestro 

país. 

 

[01:13:31] 

Tiene controlada la pandemia según los 

indicadores internacionales son las seis y 

15 minutos. 

 

[01:14:19] 

Son 15. 

 

[01:14:28] 

Son errores. 

 

[01:14:32] 

así que también hizo un comentario en 

Instagram 

 

[01:14:36] 

la mascarilla es la mejor noticia. 

 

[01:14:42] 

Viéndole ver con claridad. 

 

[01:14:44] 

traslado de valores, nosotros como Policía 

Nacional nos manejamos como 

 

[01:06:49] 

en el por llamar al 911 y solicitar una 

unidad una unidad policial para que 

 

[01:06:56] 

este 

 

[01:07:01] 

seguimos informando atención mis 

queridos amigos informaciones de última 

hora que les voy a destacar en un resumen 

mucha atención Reino Unido enviará 

8.000 soldados a Europa del Este para 

combatir la 

 

[01:07:17] 

agresión para volver a disfrutar así fueron 

los goles de la victoria de liga en Argentina 

que 

 

[01:07:23] 

Le parece americana Alvarado el héroe de 

liga los salvos lograron la victoria en 

Argentina delincuencia? Qué pena lo que 

les voy a leer delincuencia genera 

intranquilidad en actividad comercial de 

Esmeraldas hay negocios que han cerrado 

otros han acortado sus. 

 

[01:07:39] 

Atención o reforzado seguridad por temor 

qué pena no vea usted cuánto daño hace la 

inseguridad, cuánto daño hace la 

delincuencia Esmeraldas va apareciendo 

de a poco un pueblo fantasma no? Qué? 

Pena qué pena pero también la culpa 

tenemos los ciudadanos Putin acepta la 

invitación para asistir a la Cumbre del G20 

que se celebrará en la isla indonesia de 

Bali en noviembre la información se 

destaca señoras y señores él mods vendió 
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Hay criterios divididos sobre el uso 

opcional de la mascarilla en Ecuador 

vamos a trabajar con mucho entusiasmo, 

buenos días. Buenos días, la hora en 

batería más noticias al profesor son las 

6:17 minutos a través de radiocencentro 6 

de la mañana con 17 minutos es 

importante recalcar uso de mascarillas en 

Ecuador seguirá vigente en hospitales 

escuelas y trabajos el detalle de la 

información a través de Radio Centro 

donde se debe seguir usando mascarillas el 

uso de mascarillas en espacios cerrados 

continuará siendo obligatorio para el caso 

de centros de salud hospitales y 

establecimientos de salud tanto para el 

personal que trabaja en estos como para 

pacientes y visitantes dice la resolución del 

COE el uso de mascarillas en espacios 

cerrados y abiertos también será 

obligatorio para personas que presenten 

sintomatología respiratoria no se obliga 

pero si se recomienda a las personas con 

condiciones agravantes y en condiciones 

de vulnerabilidad que sigan usando el 

cubrebocas mascarillas en escuelas 

transporte y trabajo, aunque el presidente 

Guillermo Lasso destacó que actualmente 

solo 5 de cada 100 pruebas dieron 

positivos la mascarilla es obligatorio en 

escuelas en transporte y en el trabajo las 6 

con 18 minutos en cuanto a la exigencia de 

presentar. 

 

[01:16:14] 

Certificado de vacunación con el esquema 

completo para acceder a actividades no 

esenciales de conformidad con la Norma 

Técnica emitida por la autoridad sanitaria 

esa disposición continua vigente el COE 

también exhorta a seguir con el proceso de 

inmunización completar el esquema con 

dos dosis y aplicarse las dosis de esfuerzo 

el COE nacional informa que se mantendrá 

más de 4.000 millones de dólares en 

acciones de Tesla después de comprar 

Twitter que le parece el dueño de Tesla 

Elon muts vendió acciones de su empresa 

de autos eléctricos por un valor de 4,400 

millones de dólares este es ahora exacta 

tenemos a las 7 de la mañana 10 minutos 7 

de la mañana 10 minutos Patricia y el día 

de ayer los maestros de la provincia de 

Tungurahua en los dirigentes se 

concentraron en el parque Ceballos es una 

marcha de defensa de los derechos dijeron 

exigen el cumplimiento de la disposición 

legal, eh? Lo único cierto es que esta lucha 

continua no solamente unguragua sino a 

nivel de país así lo dijo el representante de 

la UNE Tungurahua Celso Aguirre quien 

dijo que esta movilización nacional busca 

la equiparación salarial una educación de 

calidad el reintegro de docentes una 

jubilación digna y la aplicación del aloe y 

que involucra e incrementos salarial a 

nivel nacional hace tres días exactamente. 

 

[01:09:09] 

En la noche tuvimos una reunión, eh, eh, 

eh, delegados de todo el país de la Unión 

Nacional de Educadores luego de haber 

consultado a las bases del magisterio tanto 

a nivel cantonal como a nivel provincial se 

decidió radicalizar, eh? La lucha desde el 

día de hoy comenzamos con plantones en 

Guayaquil ya hubo en la mañana cierre de 

carreteras en Quito igual y estamos, pues 

obviamente para el primero de mayo, 

vamos a a a a salir en la marcha con todos 

los trabajadores, pero hemos resueltos 

retomar la huelga de hambre desde el día 4 

de mayo en Quito y en Guayaquil están 

inscribiéndose decenas de maestros en 

todas las provincias porque estamos 

cansados ya de que el gobierno dilate el 

tiempo en el que debió ya darse 

cumplimiento a las reformas que 
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en sesión permanente y vigilante hasta que 

la autoral sanitaria nacional declare 

oficialmente el fin de la pandemia de 

alguna manera es un exhorto no una 

obligación la el retiro de la mascarilla si 

ustedes desean seguir utilizando porque 

quiere seguir cuidando su salud pues 

puede hacerlo cuando acceda a servicios 

en espacios cerrados en buses en alguna 

reunión de tipo público en donde exista 

aglomeración también lo puede seguir 

utilizando pero esto incuestionablemente 

que ayuda a relajarnos un poco y 

especialmente a contribuir a la 

reactivación de la economía es lo que 

todos queremos en instituciones 

educativas también comparto lo que dice 

Daniel es un exhorto porque un maestro no 

puede trabajar las seis horas clase 

utilizando un tapabocas también los 

señores estudiantes pero sí es 

recomendable que en espacios donde hay 

aglomeración por ejemplo. 

 

[01:17:44] 

En los teatros en las instituciones 

educativas se debe utilizar allí debe debe 

ponerse de acuerdo las autoridades y los 

docentes para que los estudiantes sigan 

utilizando la mascarilla porque esos son 

exhortos o recomendaciones es el boletín 

informativo nuevo día en Radio Centro 

91.7 FM y 1.130 am la radio de toda la 

vida que pasó milagros son las 6:20 

minutos las 6 de la mañana con 20 minutos 

vamos a cambiar de tema a un sin apoyo 

Guadalupe York y dice que peleará por la 

presidencia de la Asamblea Nacional ni la 

conformación de una comisión que evalúe 

su gestión y el retiro del apoyo de una 

nueva mayoría en la Asamblea Nacional y 

de justicia ecuatoriana hará que la 

presidenta del Legislativo Guadalupe 

Llori le dé un paso al costado y renuncia al 

conseguimos con 32 días de de huelga de 

hambre es más en estos días. Debía 

haberse dado ya la equiparación salarial y 

las recategorización a todo el magisterio 

nacional en parte se está dando 

cumplimiento a lo que conseguimos con la 

huelga de hambre es decir, por ejemplo, 

nosotros eh? Conseguimos que eh, la 

bonificación de los 200 dólares que es 

parte de los 600 que nos quitaron que nos 

descontaron en pandemia, el magisterio 

ecuatoriano se devuelva, pero se estaba 

deudando a más de 10.000 maestros pista 

misionales recién el Gobierno indicó que 

existe la voluntad y ya para hacer esa 

devolución de dinero, pero también, eh? 

Notamos que hay usurpación intromisión. 

Digamos en las funciones de poderes. El 

Ejecutivo siempre tendrá. 

 

[01:10:39] 

Ejecutar leyes nada más el legislativo es 

quien se encarga de crearlas y el judicial el 

Poder Judicial es el único que puede 

determinar la constitucionalidad o no de 

dichas leyes es más el Poder Judicial 

determinó plenamente la Constitución 

Nacional del constitucionalidad de las 

reformas, por eso es que fueron publicadas 

en el Registro Oficial entonces ahora 

nosotros con la huelga de hambre, vamos 

a exigir a la Corte Constitucional que, eh 

eh, de ser ratifique en sus decisiones y 

exija al gobierno de cumplimiento de 

inmediato toda vez que es necesario que se 

asignen esos recursos que la Constitución 

indica del 6% del producto para que se dé 

cumplimiento a las reformas que necesita 

la niñez y la juventud ecuatoriana en 

materia de educación. 

 

[01:11:34] 

siete de la mañana 13 minutos 7 de la 

mañana 13 minutos sicarios dispararon 
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cargo la revocatoria de las medidas 

cautelares de su favor responden a una 

violación del debido proceso y de la 

seguridad jurídica dice al manifestar que 

busca su salida debido a que no permite el 

reparto de la Asamblea y que se conforme 

una comisión de la verdad, por eso buscan 

mi salida dijo Guadalupe Lloyd siendo esa 

mi competencia siendo esa mi atribución. 

Yo soy quien les doy la la palabra dentro 

del orden del día y usted sabe MIR 

 

[01:19:11] 

eh, patalean hacen escándalos aplauden 

CHERRY EN lloran y todas estas cosas de 

verdad decidí darles el uso de la palabra 

para que me apelen la presidencia porque 

esta vez sí porque 

 

[01:19:27] 

la escándalo 

 

[01:19:32] 

que en esa misma. 

 

[01:20:15] 

de mis diez asambleístas 

 

[01:20:19] 

de haber la destitución de 

 

[01:20:26] 

noticias en Radio Centro buenos días 

buenos días, la hora en batería y las seis y 

22 minutos y retomando temas de la salud 

 

[01:20:43] 

noticia 

 

[01:21:06] 

ron 10 médicos y le aplicaron 15 exámenes 

los familiares están en el derecho 

voluntario de retirarla y optar por otra casa 

de salud 

contra una vivienda en la que se 

encontraban tres menores de edad y una 

mujer de 20 años en durangoyas una niña 

de dos años 

 

[01:11:50] 

Eh, qué le parece? 

 

[01:11:50] 

Una niña está en estado crítico informa, 

señora. Sí, señor, este el Amazonas 

sicarios dispararon contra una vivienda en 

la que se encontraban tres menores de edad 

y una mujer de 20 años en Durango ahí es 

una niña de 2 años. Está en estado crítico 

así en forma tele Amazonas a través de 

extrema 92.5 y atención amigos. Yo solo 

espero que de toda la pandemia nos quede 

al menos una cosa cuando estás enfermo, 

se ha comido sea gripe, hay que usar 

mascarilla lavarse las manos y aislarse, eso 

es todo, hay que cumplir con estos 

protocolos Patricia gracias como siempre 

por compartir con nosotros siete de la 

mañana con 14 minutos del prefecto de la 

provincia de Tungurahua presentó 

rendición de cuentas 2021 en 

cumplimiento a las leyes vigentes de 

control social, el gobierno provincial de 

tunguragüe administrado por el prefecto 

del doctor Manuel caixabanda, realizó la 

rendición de cuentas correspondientes al 

año 2021 con una inversión dijo que 

superan los 51 millones de dólares 

ejecutado en los ejes estratégicos 

ecológico productivo turístico 

intercultural enmarcados en los 

parlamentos de agua gente y trabajo en el 

eje ecológico destacó los esfuerzos 

compartidos para la conservación y 

preservación de los páramos en la parte 

inicial el señor perfecto de la provincia de 

Tungurahua resaltó sobre todo lo vivido 

las enseñanzas que nos dejan y 
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[01:21:16] 

A cada uno. 

 

[01:21:19] 

De los paciencialidad si uno requiere de un 

trauma. 

 

[01:21:26] 

logo viene a dar a luz 

 

[01:21:29] 

ni en la unidad se va a cada uno de los 

pacientes distribuyendo a cada uno de las 

especialidades que 

 

[01:21:37] 

se dedicación cuando 

 

[01:21:39] 

Testimonios de que en 26 horas no ha sido 

atendido una paciente tuvimos nosotros, 

eh? Revisando una publicación en un 

diario que salió hace algunos días acá en al 

cual se aseveraba de que una paciente no 

fue atendida y fue ignorada por un espacio 

de casi 26 horas algo que realmente está en 

contra de la realidad de esa paciente 

tenemos nosotros la documentación y el 

soporte que dice todo lo contrario a la 

publicación temeraria de este medio 

nosotros podemos demostrar y testificar de 

que durante la estancia de esa paciente 

aquí fue atendida por más de 10 médicos 

se le practicaron más de 15 exámenes y 

lamentablemente la decisión de de la 

paciente fue de retirarle y de pedir el alta 

voluntario entenderán de que a lo mejor 

para el criterio de los sus familiares en una 

clínica en un hospital privado pueden estar 

mejor respetamos nosotros de ese criterio 

y fue, eh? Sacada la paciente de aquí 

reportó Edison León radio y 25 minutos 

las 6 con 25 o 6,25 a los niños a los jóvenes 

lógicamente hizo algunas reflexiones 

escuchemos. 

 

[01:13:20] 

Como viceprefecta de la provincia saludar 

a la señora Presidenta del Patronato eh 

provincial de igual manera saludar a usted 

señor Jefe Político del cantón Ambato que 

está en delegación del señor Gobernador 

de la Provincia saludar a ustedes señores 

alcaldes del cantón Ambato de baños y 

demás alcaldes que nos acompaña en esta 

tarde igual manera saludar a cada uno de 

ustedes, eh? Compañeras y compañeros 

presidentes de los gobiernos parroquiales 

y un es un momento de profunda reflexión 

y mi conciencia la gestión diaria de una 

administración provincial que al igual que 

ustedes han enfrentado situaciones 

extraordinarias que nos dejan importantes 

enseñanzas y aprendizajes mi primera 

reflexión personal se refiere a reencontrar 

con mi conciencia y debo decirlos soy un 

hombre de trabajo forjado en la inequidad 

la desigualdad social y la desesperanza 

pero siempre vencido los obstáculos con 

humildad con sencillez honestidad y férrea 

voluntad de servicio pero 

 

[01:14:50] 

Esa adversidad me ha permitido a lo largo 

de una vida de duro y en fatigable trajinar 

dirigirme a ustedes con un mensaje 

distinto, el de la esperanza de vida, porque 

ustedes. 

 

[01:15:12] 

queridos con grabenses estamos 

construyendo el desarrollo de una 

provincia turística productiva ecológica e 

intercultural 

 

[01:15:26] 
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a los maestros que van con rumbo a sus 

actividades educativas mucho éxito y 

bendiciones 6,25 la UNE exige 

equiparación salarial y reactivación del 

magisterio nacional miembros de la Unión 

Nacional de Educadores realizaron un 

plantón en el 

 

[01:23:09] 

que Ceballos por la Jornada Nacional de 

Defensa de la equiparación salarial Celso 

Aguirre presidente de la Unión Nacional 

de Educadores afirma que su exigencia se 

encuentra en el marco del cumplimiento de 

la reformas a la Ley Orgánica de 

Educación Intercultural que consiguió con 

32 días de huelga por lo que estos pedidos 

se han dilatado y han perdido fuerza por 

parte del gobierno nacional reitera que a 

partir del 4 de mayo se retomará la huelga 

de hambre en ciudades de Quito y 

Guayaquil lo único que se ha dado por 

cumplimiento hasta el momento por parte 

del gobierno es el anuncio nada más de la 

devolución a más de 10,000 maestros fisco 

misionales de los 200 dólares de de 

bonificación que usted recordará a todo el 

magisterio a más de 150,000 maestros en 

plena pandemia nos descontaron más de 

600 dólares luego mediante la 

movilización reconocieron la injusticia de 

ese accionar y conseguimos que nos 

devuelvan 200 $ a manera de bonificación 

pero quedaron adeudando a más de 10,000 

recién se anuncia eso que conseguimos 

con la huelga de hambre que todos se han 

reconocido también los maestros 

ciscomisionales también se ha tratado pero 

de confundir a la ciudadanía, en todo el 

país por parte del gobierno al indicar que 

se va a dar el proceso de recategorización 

ahorita el proceso que está impulsando el 

Ministerio de Educación no va a llegar a 

más allá de de 2,000 maestros cuando 

Mi segunda reflexión se refiere una verdad 

profunda que la llevo como un credo la fe 

sin obras, es una fe muerta y nosotros 

somos hombres y mujeres de fe y somos 

responsables de ejecutar en conjunto 

grandes y emblemáticas obras que 

cambian la vida de miles de 

tungurahuenses y eso es una esperanza de 

vida. 

 

[01:16:03] 

Que nos dijeron. 

 

[01:17:35] 

Qué es lo que tenemos aquí en nuestros 

hogares en nuestras parroquias y en 

nuestros cantones el agua como agua 

potable pero también esta agua no sirve 

también a través de canales de riego, la 

producción agrícola, los alimentos que 

tenemos en nuestras mesas que tenemos en 

nuestros mercados, que tenemos estos 

productos para abastecer incluso fuera de 

la provincia incluso a nivel internacional 

estamos invirtiendo cerca de 2 millones de 

dólares en estos proyectos de planes de 

manejo de páramos y yo quiero agradecer 

y reconocer a las comunidades indígenas a 

las comunidades campesinas que cuidan y 

que son los guardianes del agua para que 

nosotros estemos teniendo el agua y los 

alimentos. Yo creo que merece un 

caluroso aplauso queridos ciudadanos, que 

estamos aquí presentes. 

 

[01:18:37] 

Aquí tenemos gráfica de varios de los 

planes de manejo, que estamos trabajando. 

Aquí tenemos en calgua chico en paz a la 

vaquería que tenemos en Bolívar los 

balanceados enterigote tenemos los 

helados la apicultura en peligro. Esto es 

una pequeña muestra de los ejemplos y los 

trabajos que estamos desarrollando a 
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somos 150,000 maestros que fuimos mal 

recategorizados desde hace más de 

 

[01:24:39] 

Hace años entonces la paciencia se va 

terminando por eso es que nosotros 

necesitamos de manera urgente es más la 

radicalización de la protesta social. Se va 

a nuevamente a retomar la huelga de 

hambre desde el día 4 de mayo en Quito y 

en Guayaquil están ya en primera lista, 30 

maestros de todo el país para retomar la 

huelga de hambre y estamos en lista en 

más de 100 maestros para luego ir en 

apoyo porque esto 

 

[01:25:06] 

puede decir tanto a nivel de la Corte 

Constitucional como a nivel del Ejecutivo 

reportó Omar Rosero 

 

[01:25:23] 

días, buenos días. 

 

[01:25:24] 

Hola Milagros corazón, son las 6:27 

minutos 27 minutos es la hora de la mejor 

camioneta del Ecuador ZX auto conoce la 

mejor camioneta del Ecuador grupo 

madesa y ZX auto presentan el poder la 

seguridad y tecnología ZX auto, la 

camioneta ideal de mamesa, no pierdas la 

oportunidad de tener la tuya. Ven a la 

sucursal terremoto. 

 

[01:25:50] 

en Guevara 

 

[01:25:54] 

hasta mañana hasta 

 

[01:26:00] 

28 minutos 

 

través de los planes de manejo de paramos 

a través de los fondos públicos de ustedes 

tunguragüenses, una empresa chiquitagua 

que va a almacenar cerca de tres millones 

de metros cúbicos. Esto es la tercera 

represa que se va a construir aquí en la 

provincia de Tungurahua cuáles son los 

afluentes de los canales de riego, son el 

canal kunoyaco Chimborazo Casimiro paz 

niño chiquicaba alta San Carlos quiénes 

son los beneficiarios son 6.500 hectáreas 

12.429 usuarios pertenecientes a la 

parroquia pilawin a la parroquia Juan 

Benigno vela a la parroquia Santa Rosa a 

los sectores de guachi a los sectores de 

tizaleo, cuánto es la inversión? 

 

[01:20:06] 

Es de cerca de 26 millones 500,000, cómo 

se va a financiar? 

 

[01:20:16] 

50% de fondos no reembolsables y 50% a 

través de un crédito a través del bebé 

 

[01:20:30] 

en esta parte yo quiero indicarles de que a 

lo mejor ustedes tonto conocerán y si 

incluso se convertirá en un lugar turístico 

esta este embalse o represa está ubicado a 

25 km de Ambato vía a Guaranda 

 

[01:20:54] 

A un kilómetro encima de esta vía vía 

Guaranda está en la quebrada chiquitagua 

como ustedes pueden mirar en la gráfica. 

Tenemos el volcán Cari huairazo al pie del 

del volcán kariguairazo, tenemos una 

quebrada y justamente se diseñó se 

planificó y se confirmó, que es que ahí es 

el lugar adecuado y esto debo decirlos de 

que este proyecto, eh? Fue contratado en 

la anterior administración del gobierno 

provincial entre el año 2013 y 2016 el 
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[01:26:16] 

se entera deportiva terapia 

 

[01:26:21] 

respiración neurológica 

 

[01:26:24] 

Siderme a la calle. 

 

[01:26:29] 

098 

 

[01:26:38] 

Las seis y 28 minutos amigos taxistas, 

buenos días, qué esperan para tener la llave 

del próximo ki absoluto AMBA Motors 

kia presenta aquí absoluto una herramienta 

de trabajo para los amigos? 

 

[01:27:11] 

taxicida los 

 

[01:27:23] 

pica 

 

[01:27:27] 

Poé curso convalidado duración cinco 

meses modalidad virtual áreas académicas 

 

[01:27:36] 

preguntas haber aprobado el primer año de 

bachillerato 

 

[01:27:43] 

cuarto 

 

[01:27:46] 

día de la escuela de lunes a viernes de 9 de 

la mañana a 18 horas comuníquese 

 

[01:27:52] 

0 3 2 8 73 1777 celular 0984 49 81 47 este 

es el boletín informativo nuevo día en 

Radio Centro la radio 

costo del proyecto fue de cerca de 750,000 

dólares, la actual administración, lo que 

hizo fue actualizar este proyecto, 

inicialmente este proyecto costaba cerca 

de 35 millones de dólares, pero con el 

equipo técnico yo quiero reconocer y 

agradecer a los funcionarios y trabajadores 

del honorable gobierno provincial pero en 

especial del departamento de riego donde 

que con el equipo técnico del Ministerio 

del agua ambiente y transición ecológica 

del actual gobierno porque en el anterior. 

 

[01:22:23] 

gobierno no pudo avanzar por varios 

factores que no quiero mencionar pero yo 

sí debo agradecer al actual presidente de la 

República por su palabra y por su 

compromiso con este proyecto y con otros 

proyectos de la provincia de Tungurahua 

que lo voy a manifestar, así que enviamos 

un caluroso saludo desde la provincia 

Turagua nos dijeron alternativa muy bien 

ahí está la rendición de cuentas del 

prefecto de la provincia de Tungurahua el 

doctor Manuel caixabanda y con esto mis 

queridos amigos han escuchado ustedes y 

nosotros cuál es el trabajo, cómo se ha 

desarrollado la actividad dentro del 

gobierno provincial de tumoragua cuáles 

han sido los sectores más favorecidos 

aunque el prefecto ha destacado que ha 

atendido a todos los sectores en la 

provincia de tumuragua y que seguirá 

construyendo el futuro de la provincia 

Patricia parece que la obra más 

emblemática es la represa Chicahua, así es 

que esa supera la inversión agradeció al 

Gobierno claro tiene Osvaldo el 50% le 

entrega el gobierno dinero no 

reembolsable el otro 50% 

 

[01:23:38] 

era vía la ejecutada con una 
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[01:28:21] 

de hoy 

 

[01:28:26] 

reconocías en radio 

 

[01:28:31] 

la radio del Ecuador 

 

[01:28:33] 

Quiero comunicar de esta mañana que ya 

me hice poner la cuarta dosis de la vacuna 

que hace falta, o sea, el segundo refuerzo 

les recomiendo, pues a todos que hagan lo 

mismo sobre todos los que son mayores de 

50 años para que tengan una tranquilidad 

absoluta, el presente comentario una 

cortesía de la Universidad regional 

autónoma de Los Ángeles y este pequeño 

trabajo va dedicado a los maestros que 

están en un momento de lucha y va por 

ellos mi tema reconocimiento a los 

maestros y a Juan Montalvo en esta 

mañana no quiero hablar de cosas 

negativas, ni pronunciar malos términos 

como Barrabás innombrable corrupción 

Iori Asamblea Nacional no quiero hablar 

de cosas positivas y aprovechando que es 

el último viernes del mes de abril rendir 

nuestro homenaje al maestro ecuatoriano y 

a Juan Montalvos viajes, la vida y 

principalmente la vida del maestro es un 

largo trajinar por aventuras y desventuras 

sin fin la vida nos ofrece dulces 

amaneceres y a veces amargos atardeceres 

como el que están viviendo todo esto 

fortifica nuestro cuerpo en nobleje, 

nuestro corazón y por supuesto el amor. 

 

[01:30:03] 

que es el bálsamo que nos hace vibrar, 

intensamente y aunque en ocasiones 

tratamos de escondernos en lo más espeso 

 

[01:23:39] 

de 7 millones de dólares para el 

mejoramiento vial de 82.27 km habló 

también del sistema de comercialización 

provincial se fortaleció y generó espacios 

de venta de productos potenciales de la 

provincia a través del Comité de 

emprendimiento en el eje turístico se 

potencializa la provincia como destino 

turístico en la zona centro del país para 

generar dijo mayor desarrollo para las 

familias y posicionar a Tungurahua para el 

Ecuador y el mundo se trabajó dijo en la 

implementación de estrategias de turismo 

con 157,000 invertidos la campaña vive 

Tungurahua tu historia sigue aquí atrajo 3 

millones de turistas locales y nacionales se 

desarrollaron programas de 

especialización turística para 477 personas 

y se fortalecieron las capacidades técnicas 

de los prestadores de servicios habló del 

eje cultural entre otras cosas que ha 

realizado el prefecto de la provincia de 

Tungurahua vamos a la pausa para 

comerciales no desperdicie el agua potable 

otros la necesitan es un mensaje de mapa 

Empresa Municipal de Agua Potable y 

Alcantarillado de Ambato el agua es 

 

[01:24:50] 

vida cooperativa 

 

[01:24:51] 

por el crédito Cámara de Comercio de 

Ambato mejores servicios o son o terapia 

capilar con el tricólogo Ricardo Aguayo 

hospital básico privado Durán medicina 

preventiva al volver tendremos entrevista 

vía teléfono con el doctor Carlos Sánchez 

empresario de la ciudad de Ambato 

volvemos enseguida 

 

[01:25:10] 
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del bosque sagrado de nuestro interior 

siempre el amor a nuestros estudiantes 

hace que nos levantemos con el ave fénix, 

busquemos nuevos mundos y los 

revistamos de entusiasmo y de una 

juventud siempre eterna para preparar a 

esa niñez y juventud que han dejado de ser 

proeza para convertirse en realidad el 

mundo actual del maestro ya se habló en la 

antigua Grecia y si no recordemos a 

Sócrates Platón Aristóteles conduciendo 

dos centros educativos Eliseo y la 

Academia centros de educación superior y 

en este momento cómo olvidarnos de esa 

frase sólo sé que nada sé en nuestro 

Ecuador el 13 de abril de 1920 el gobierno 

del doctor Alfredo Vaquerizo Moreno 

institucionalizó el Día del Maestro 

Ecuatoriano tomando como paradigmas a 

Juan Montalvo Federico González Suárez 

y Luis Felipe Borja también quiero en este 

mes de abril referirme a Juan Montalvo 

porque precisamente 

 

[01:31:32] 

Nació un 13 de abril de 1832 jamás dictó 

clases en ningún centro educativo pero en 

cambio fue un gran polemista excelentes 

escritor, pero fundamentalmente filósofo y 

moralista un hombre de una inteligencia 

formidable tenía una privilegiada la 

memoria, un cerebro excepcional en fin 

hablamos de un erudito a tiempo completo 

Juan Montalvo fue un ciudadano un 

caballero siempre armado contra las 

tiranía, la mediocridad y la y la hipocresía 

Montalvo supo defender sus ideas contra 

la incomprensión el odio la persecución la 

soledad la pobreza y el abandono, por eso 

fue un maestro un maestro de la vida y del 

destino amo a la juventud creyó en ella y 

confíen los maestros al decir con el 

ejemplo diario y personal del maestro se 

transmite a los alumnos paz solidaridad y 

inicio publicitario 

 

[01:25:19] 

en cualquiera de nuestras agencias a nivel 

nacional o en 

 

[01:25:27] 

nuestra presunto.es 

 

[01:25:30] 

rentabilidad y grandes beneficios 

 

[01:25:32] 

cooperativas Cámara de Comercio de 

ambatoando junto a usted 

 

[01:25:38] 

Todos nacemos con una vocación 

recuerdo en el cole siempre ser un 

estudiante analítico y de mente abierta 

hoy. 

 

[01:26:10] 

visitantes podrán matricular sus vehículos 

 

[01:26:15] 

la tecnología de punta instalada en el 

nuevo e innovador centro de revisión 

técnica vehicular ubicado en Explanada de 

yuyuco, las instalaciones de primera 

cuentan con cinco líneas de revisión dos 

para vehículos livianos 2 para transporte 

pesado y una mixta tiene un sistema 

anticorrupción que no permite el 

manipuleo de los equipos al momento de 

la revisión vehicular es el más moderno 

del país permitiendo revisar hasta 100.000 

vehículos por año con atención para 200 a 

300 automotores diarios continuamos 

trabajando por 

 

[01:26:53] 

Ciudad limpia ordenada y segura juntos 

construimos la gran ciudad llevamos el 
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amor, quienes habla el un maestro que por 

57 años ha estado compartiendo. 

 

[01:33:03] 

La educación no la juventud y por eso en 

esta mañana rindo mi homenaje a todos los 

maestros ecuatorianos que son hombres y 

mujeres de honor y sobre todo de una 

vocación extraordinaria para estar con su 

alumnos hasta el último día de sus vidas. 

Un saludo especial para todos aquellos 

maestros que están en problemas en este 

momento vamos a salir adelante como 

siempre lo ha hecho el glorioso magisterio 

ecuatoriano. Gracias, buenos días 

comentario cortesía de la Universidad 

regional autónoma de los fans una 

universidad diferente para gente diferente 

 

[01:33:49] 

Buenos días, doctor. Muchas gracias. 

 

[01:34:01] 

Son las seis y 36. 

 

[01:34:06] 

Minutos un saludo a los amigos 

profesionales un saludo a los amigos 

abogados hoy eligen al nuevo directorio de 

El Colegio de Abogados de la provincia de 

Tungurahua las seis de la mañana con 36 

minutos estudiantes aprenden y 

emprenden los emprendedores son 

adolescentes entre 15 a 16 años de edad, 

quienes descubrieron las bondades de la 

tuna abejas lagua Yusa y vegetales en sus 

propuestas María Paz buen año de 16 años 

de edad es una de las emprendedoras 

juveniles quien elabora pintura con nopal 

y tuna mientras que Edgar Ruiz de 16 años 

pronto espera obtener el registro sanitario 

para sacar a la venta su energizante a base 

de la planta de wayuusa claro, la Guayusa 

es un energizante los adolescentes son 

agua tu vida con el objetivo de brindar, un 

mejor servicio y mayor comodidad a 

nuestros usuarios. 

 

[01:27:49] 

Estamos muy bien. Oye, Ponte Pilas se 

vienen las elecciones del 2023. 

 

[01:28:00] 

fácil no puedes hacer a través de la página 

web en cualquiera de las 24 delegaciones 

provinciales 

 

[01:28:07] 

Fue en las brigadas fijas y móviles solo 

necesitas presentar tu cédula de identidad 

o pasaporte y una planilla de servicio 

básico. 

 

[01:28:26] 

Consejo Nacional Electoral elecciones 

seccionales y del CPCCS 

 

[01:28:40] 

2021 

 

[01:29:06] 

con privado 

 

[01:29:08] 

durante 39,99 

 

[01:29:12] 

39,99 Hospital General 

 

[01:29:14] 

privado Durán servicio de chequeos 

médicos preventivos ambulancias de 

emergencias y urgencias consultas 

médicas y laboratorio a domicilio terapia 

intermedia e intensiva cirugías en todas las 

especialidades médicas dirección avenida 

paseo y César Borja cachapampa o en la 

central 032 99 48 80 
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estudiantes del programa del bachillerato 

Inter nacional de la Unidad Educativa 

cedi, quienes aprenden de esta manera 

saludos amigos jóvenes suban el volumen 

de la radio. 

 

[01:35:12] 

los 6 y 37 minutos profesor las 6 de la 

mañana con 37 minutos a través de Radio 

Centro el siguiente consejo 

 

[01:35:24] 

la vacuna contra el desempleo es la 

educación a tecnología en el futuro que 

sueñas marketing administración 

contabilidad asistencia administrativa Tito 

de tercer nivel en dos años tecnológico de 

praxis, la institución a distancia y en línea 

más elegida de Ecuador matriculate en 

www.tecnológico.c matrículas abiertas 

2022 atención la hora en el Bole 

 

[01:36:17] 

tín nuevo 

 

[01:36:44] 

Las seis y 39 minutos las 6.39 minutos 

porque tu esfuerzo y tus proyectos 

merecen nuestro apoyo en Ecuador te 

entregamos el Credo y Flash hasta 20.000 

dólares sin garante a la tasa más baja del 

mercado al 14% para nosotros los 

emprendedores credit flash es lo máximo 

para la reactivación económica solicitalo 

en todas las agencias de cooperativa 

Ecuador a futuro proyectando un futuro 

mejor estamos en Ambato Quito itzaleo 

Magister Marco Telenchana gerente 

general son las seis y 39 minutos las 6 de 

la mañana con 39 minutos las captadoras 

ilegales de dinero atraen hasta a religiosos 

y personas con títulos de cuarto nivel una 

sociedad rentista es la que prefiere buscar 

formas fáciles de alcanzar, altas ganancias 

 

[01:29:39] 

Gan va a fermentarán una fiesta de 

colores? 

 

[01:29:46] 

salud mejor anda Cho 

 

[01:29:50] 

los mismo 

 

[01:29:58] 

pato cholo 

 

[01:30:02] 

F22 es dura, es la camioneta más completa 

y corpulenta con amplio espacio interior 

con líneas de carrocerías duras que la 

hacen más resistente ideal para trabajo 

agrícola industrial vienen inversión 4x2 y 

4x4 dicen o gasolina 4x4 * 4 todoterreno 

full equipo con tres filas de asientos donde 

cabe toda la familia para viajar seguro por 

todo lugar. 

 

[01:30:36] 

que maten los nuevos modelos 2022 con 

norma ambiental Euro 5 encuéntralos 

junto al aquí agencia mato avenida 

Bolivariana 

 

[01:30:50] 

frente 

 

[01:30:53] 

en Santo Domingo final publicitario 

 

[01:31:13] 

Muchas gracias, doctor, ¿Cómo estás? 

Qué placer a los tiempos, eh? Mi querido 

doctor el Dr Carlos Sánchez es el gerente 

general de ambatol. 

 

[01:31:22] 
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en poco tiempo y con mínimo esfuerzo en 

los últimos casos relacionados con 

captadoras ilegales de dinero se pudo 

determinar que hasta profesores 

universitarios militares religiosas policías 

curas y monjas cayeron en las estafas. 

 

[01:37:55] 

las 6 de la mañana con 40 minutos 

atención el Ministerio de Turismo informó 

que durante el feriado del 1 de mayo por el 

Día del Trabajador que se trasladó al lunes 

2 no habrá la aplicación de la tarifa de la 

reducción del IVA recordó a los gremios y 

turistas, la aplicación regular de la tarifa 

del 12% así como la atención con aforos al 

ciento por ciento en los dos últimos 

mediados de Carnaval y Semana Santa el 

cobro del IVA fue del 8% para los 

servicios turísticos esta vez el IVA se 

mantendrá al 12% en el feriado las siete 

con 41 minutos como si la crisis de la 

Asamblea Nacional y los problemas en el 

país como la inseguridad no fueran 

suficientes para la compleja 

gobernabilidad del presidente Guillermo 

Lasso esta semana sufrió una baja de casi 

en grupo dentro de su gabinete cuatro 

ministros salieron en 48 horas a pocos días 

del primer año de gestión el 24 de mayo y 

a propósito del feriado los terminales 

buscan reactivarse para el reto parambato 

es tener funcionando los terminales 

terrestres indicó el administrador de estos 

espacios Juan Fernando de arquea la 

costumbre de la gente de abordar los buses 

en sitios no autorizados es compleja y 

afecta pero siguen insistiendo en 

 

[01:39:25] 

campaña viaje seguro para que los 

pasajeros utilicen los terminales para 

dirigirse a otras ciudades del Ecuador 

 

frío con una gran trayectoria 

 

[01:31:24] 

Gritado precisamente para hablar hoy de 

temas que vale la pena tocarlos cuando 

doctor parece que entramos a a la etapa 

final de la pandemia y hay que hablar 

sobre la reactivación económica, cómo va, 

cómo ve el empresario Carlos Sánchez la 

situación en el Ecuador buenos días. 

 

[01:31:42] 

Doctor bienvenido a extrema 92.5 el 

noticiero más importante de la región 

buenos días doctor. Muchas gracias, 

buenos días Osvaldo un saludo cordial 

para Patricia para mí es un honor, el hecho 

de que me tomen en cuenta para poder dar 

mi opinión Oswaldo y anhelamos de que 

el asunto mejore pero creemos que no 

tenemos que convencernos de que ya 

estamos fuera de peligro tenemos que 

mantener por lo menos las mascarillas en 

lugares públicos y y realmente tener la 

confianza en Dios de que las cosas vayan 

cambiando y nosotros puede seguir 

trabajando porque así como están las cosas 

vemos que, eh no hemos logrado aún 

levantarnos sin embargo de esto 

confiamos en que el nuestro Señor 

Presidente tome medidas realmente serias 

y y que las cosas se reactivan para bien de 

la economía porque hasta ahora no vemos 

inversión pública como para que se 

reactive inclusive el sector nuestro que el 

sector industrial y carrocero queridos 

doctor Sánchez por su experiencia como 

empresario el gobierno de lazo habla de 

una inversión en los próximos meses y en 

los últimos en los próximos tres años y una 

inversión de 14.000 millones de dólares, a 

qué sectores va esos recursos económicos 

usted confía en que eso podría ser la 

solución hablando tanto de la activación 
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[01:39:42] 

Seis un placer atenderle. Hola, soy Diana 

te quiero contar sobre el nuevo credit 

eficaz de 

 

[01:39:50] 

cooperativa 

 

[01:39:57] 

Y $? 

 

[01:40:34] 

, y la tecnología 

 

[01:40:35] 

China además desde 19.990 dólares 

bienvenido a lo que viene encuéntralo en 

Automecano y toda la redamacá todo 

cambia todo evoluciona la vida es más 

sencilla cuando puedes vivir nuevas y 

mejores experiencias accede a todo lo que 

imagines con tu Tarjeta Oscus crediting 

estándares seguimos facilitándote la vida 

porque puedes comprar donde desees y 

 

[01:41:04] 

¿Cuánto tarjetas de crédito Oscus credit 

estándar Oscus credit Gold y Oscus credit 

black? ¿Te llevamos a otro nivel vive la 

nueva experiencia solicita las en nuestras 

oficinas a nivel nacional el poder de elegir 

el poder de comprar? 

 

[01:41:48] 

El aceite original barboling siguen 

luchando por sus sueños siguen 

trabajando, que ya saben que se trabaja 

fuerte y así las cosas con empeño porque 

va súper bien, les mando un abrazo Chito 

Vera con la B de balbum. Un abrazo 

grande, chau, la superpomada de cannabis 

más la única 100% natural y con registros 

sanitarios nuestro encuentro cannábico ha 

tenido una contribución significativa al 

económica en el país, el momento que 

logremos que esa inversión 14.000 

millones de dólares vayan a la inversión 

pública e inclusive se ve para 

 

[01:33:12] 

Nosotros podemos tener acceso a créditos 

blandos la economía va a mejorar, pero si 

es que no se logra desterrar la maldita 

corrupción que ha hecho tanto daño como 

estamos arrastrando durante muchos 

mucho tiempo, pues las cosas van a seguir 

de mal en peor y yo anhelo de que el señor 

Guillermo Lasso en nuestro presidente 

actual, eh? Realmente tome decisiones 

fuertes en cuanto a la corrupción, pero 

hasta ahora vemos que más bien, eh? Se 

está dilatando el asunto de la corrupción 

anterior, pero yo anhelo de que se controle 

de alguna manera porque necesitamos 

gente con ética con moral con principios 

de honestidad para beneficiar a la 

comunidad recuerde Oswaldo no es 

grande aquel que lucha por su intereses 

personales, sino por los intereses de la 

comunidad y eso anhelo, yo que la 

inversión que se dé de los 14.000 millones 

de dólares realmente desde el próximo año 

ahorita ya decimos otra vez el próximo año 

porque este año ha sido aún en épocas de 

recesión de ajustar los cinturones de 

encoger gastos y en realidad de de ser 

atrevidos como empresarios para eh, tener 

lo que ahora estamos, eh? Teniendo 

aspiraciones a crecer como empresa, pero 

vemos que ha sido bastante difícil en este 

tiempo Osvaldo doctor usted es un 

empresario emblemático sin lugar a dudas, 

lo conocemos conocemos su trayectoria. 

Usted ha mantenido su empresa creando 

fuentes de trabajo. Estamos hablando de 

ambatol para que la gente le identifica 

plenamente es una empresa de tradicional. 
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calmar dolencias aporta activos 

regenerativos y antiinflamatorios que 

permite mejorar la flexibilidad y el 

movimiento articular en cita dolores 

musculares en las actividades diarias 

nuestra pomada de cannabis de 

laboratorios 

 

[01:42:41] 

quina entrada al portal 

 

[01:42:56] 

el sv mejor equipado radio táctil de 10 

pulgadas con Apple carplay y Android 

auto 

 

[01:43:04] 

que 

 

[01:43:07] 

arranque 

 

[01:43:18] 

mínimo Motors es Kia de frente al nuevo 

super 

 

[01:43:22] 

man 

 

[01:43:25] 

Venciendo lo que confiamos en esa mano 

que nos sostenía, porque la confianza nos 

da el valor para subir los retos, aunque 

parezcan imposibles nos da la fuerza para 

seguir. 

 

[01:43:39] 

Nuestras redes eso decidimos crecer con la 

certeza de que las dificultades. 

 

[01:43:45] 

Son porque la confianza es una puerta al 

futuro. 

 

[01:34:42] 

Pato y tu muragua, cómo ha enfrentado 

usted esta pandemia doctor y le hago esta 

pregunta porque la mayoría de empresas 

han despedido empleados trabajadores. 

 

[01:34:52] 

Etcétera ante complicada, por eso es que 

hay que resaltar a los empresarios como 

usted que se han mantenido firme especial 

a las falencias económicas a la situación 

conflictiva han mantenido con su empresa 

a favor de los sabateños tungurahuenses y 

ecuatorianos. 

 

[01:35:07] 

Bueno, hay una gran verdad, eh? Osvaldo 

muchos empresarios se acogieron a los 

beneficios del gobierno para cerrar sus 

empresas porque no tenían como poder 

pagar sin embargo ambatol se ha 

mantenido de tal manera que no hemos 

faltado con un mensual siempre para los 

trabajadores hemos tenido que reducir si 

gastos nuestros en cuanto a a cosas que 

siempre se dan en cuanto a inversión, eh, 

gastos en cuanto publicidad a marketing 

encogiendo el gasto inclusive 

administrativos tratando de ser más a 

ustedes, esa es la palabra más austeridad 

para que pueda alcanzar el dinero que está 

entrando y ha sido tiempo, es muy 

difíciles. Gracias a Dios Todopoderoso 

que es el dueño de todo él pone clientes. Él 

pone el dinero, él pone en nosotros tanto el 

querer como el hacer por su buena 

voluntad sin embargo de esto nosotros ya 

estamos saliendo, eh? El año anterior 

tuvimos que recuperarnos de alguna 

manera en el año 2021 que fue un año 

queremos, o sea, arrastrado. Lo difícil el 

año 2020, pero ahora ionelo, de que las 

cosas vayan mejorando porque nuestro 

sector Osvaldo el sector metal mecánico al 
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[01:43:52] 

Eso Creedy ya honra tu confianza. 

 

[01:44:06] 

Uy, tengo que venir nuevamente otra vez. 

Ahora sí, amor, no, no, otra vez tengo que 

ir, ya sé lo que te pasa, tienes problemas 

con la próstata y sé lo que necesitas 

próstata eros. 

 

[01:44:29] 

ubicado esquina ingresando por la entrada 

 

[01:44:35] 

San Francisco solicita, tu crédito de 

manera inmediata hasta 20.000 dólares sin 

base y sin garante 

 

[01:44:44] 

dólares sin base y sin garante 

 

[01:45:03] 

franciscola, 6 4 

 

[01:45:09] 

6 

 

[01:45:11] 

responsables aplicamos la aprendido con 

resultados garantizados este 

 

[01:46:03] 

instituto se agarró el pecho y perdió la 

 

[01:46:10] 

conciencia de su salud 

 

[01:46:12] 

privado chequeo médico básico a 49,99 

chequeo médico Ejecutivo a 99,99 

hospital 

 

[01:46:26] 

General médicas 

cual, yo sirvo aún no se repunta más bien. 

Ha sido gracias a la gente ambateño, al 

industrial al empresario pequeño que ellos 

invierten y compran materiales y no 

quieren que eh, estudioso, si no van 

invirtiendo esa es la característica de la 

materia. 

 

[01:36:36] 

Se cruza de brazos y no busca que hacer y 

reinvierte sus ingresos, eso ha hecho 

Ambatol a pesar de esto nosotros hemos 

salido, no hemos menú dorado empleados, 

tenemos el gusto de seguir haciendo la 

obra social, que hemos tenido en cuanto a 

árboles de apartar en cuanto a lo que es 

reciclaje en esas cosas seguimos haciendo 

y le cuento Osvaldo nosotros con la 

bendición de Dios cumplimos de este 

Nueve de Mayo y ya 30 años como 

empresa sirviendo a la comunidad por eso 

hablaba de una empresa de un empresario 

emblemático doctor en este momento el 

Presidente de la República dio la 

información de que fusiona la Corporación 

Financiera Nacional las FN Iván Ecuador 

este proceso va a durar por lo menos un 

año puede ser esta la solución para los 

préstamos blandos que usted habla. Doctor 

Sánchez 

 

[01:37:25] 

Bueno, mire el día de ayer tuve una visita 

de un uno de los mecánicos que son 

profesores en el CK y él me contaba cómo 

es que trae trataron de destruir el secado 

los gobiernos anteriores, pero aún en este 

gobierno aún no reciben ingresos 

necesarios para que el seca de lo que antes 

era preparar técnicos hoy lastimosamente 

con la nueva tendencia que yo quisiera que 

algún momento el nuevo ministro de 

Educación el nuevo presidente elimines el 

sistema de educación que destruyó lo que 
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[01:46:27] 

A domicilio terapia intermedia e intensiva 

cirugías en todas las especialidades 

médicas dirección avenida paseo y César 

Borja Cachapamba o en la central 032 99 

48 80. 

 

[01:46:43] 

producto más vendido en Europa inmune  

el único precursor de tu equilibrio 

inmunitario inmune 

 

[01:46:52] 

humanitario al proveer un perfil 

estandarizado de anticuerpos e 

inmunoglobulinas 100% activos gracias a 

su método de liofilización toma tu dosis 

diaria 

 

[01:47:10] 

principiantes de toda su familia 

 

[01:47:18] 

réplica inmune 

 

[01:47:22] 

natural 

 

[01:47:34] 

zero natural 

 

[01:47:36] 

savia 

 

[01:47:44] 

Ecuador 

 

[01:47:51] 

la radio de toda la vida 

 

[01:47:54] 

significa el el orgullo, el el hecho de ser 

metal mecánico de estudiar en el 

Guayaquil en el bolívar se destruyó lo que 

se llamaba el el cariño, que uno se tiene 

por una institución eso qué significa 

ponerse la camiseta lo empoderamiento de 

una institución se dañó yo anhelo que si se 

fusiona la Corporación Financiera y el 

banco Ecuador sea para bien de la 

comunidad porque ahora necesitamos 

mire cuando el gobierno anterior dijo que 

nos acojamos a préstamos. Yo he estado 

desesperado acude al Banco del Pacífico 

para que me den un préstamo no me dieron 

porque lógicamente dicen ellos que no 

califico porque el monto de ventas es sobre 

los 2 millones de dólares sin embargo de 

esto yo anhelo, que esto que van a hacer 

realmente beneficia a la comunidad no 

como siempre lo han hecho solamente los 

los que están en la mafia en la política se 

benefician para sus familiares y eso han 

hecho 

 

[01:38:55] 

Entonces yo espero que ahora llegue, por 

ejemplo, a la gente de la tienda a la gente, 

eh? De a pie a los que tienen su coche para 

vender se les apoye económicamente yo en 

lo que con eso las cosas realmente mejor y 

teniendo una taza de un cuarto de un 3 4% 

que ahí sí sería beneficioso para el país 

para generar empleos con confianza, 

sumemos otro de los males que azotan al 

Ecuador doctor Sánchez es la inseguridad 

la delincuencia que va creciendo cada día 

y le pongo como ejemplo que no quisiera 

como suele decir los mayores taita Dios 

que no permita tengo la información frente 

a mis ojos esmeralda, cierra casi todos sus 

negocios en el centro de la ciudad no hay 

garantías para nada a Esmeralda se está 

convirtiendo en una ciudad fantasma por 

la inseguridad puede pasar esto en 
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Soy solo una pieza de esta sociedad 

cumplo con normas que el instinto buenos 

días. Seguimos con las noticias. 

 

[01:48:33] 

de la danza 

 

[01:48:37] 

su 

 

[01:49:05] 

Severo Jiménez las seis y 51 minutos 

saludamos a quienes nos observan y nos 

escuchan doña Paty Carrillo gracias a su 

sintonía vi. 

 

[01:49:24] 

ctorales jor 

 

[01:49:30] 

nadas por el ADE 

 

[01:49:44] 

lanto gato dimities, buenos días. Feliz 

cumpleaños feliz. 

 

[01:49:51] 

esta 

 

[01:49:54] 

mañana Internacional de la Danza 

 

[01:49:57] 

trola Lama se presentará el grupo de danza 

del Conservatorio de Música la Merced 

hoy a partir de las 19 horas 

 

[01:50:06] 

Vargas quien escultor de la danza y a la 

vez director 

 

[01:50:12] 

Del run andina. 

 

cualquier otra ciudad del país. El azote de 

la delincuencia es tremendo la inseguridad 

debe garantizar el desarrollo de la empresa 

privada y el desarrollo de las actividades 

en todo el país doctor Sánchez 

 

[01:41:29] 

Eh, jueces para que sean más drásticos en 

las cosas y que sea respetar la ley porque 

decía que a nivel global se va dando cabida 

aplaudiendo al delincuente y se y persiga 

al empresario recordemos que es necesario 

hermanos volver a la ética moral, la Cívica 

pero esas cosas se eliminaron eso está 

pasando con nuestros hijos ahora, pero 

viendo esto que está pasando y ya vemos 

que Quevedo el desfile de motociclistas 

con armamento y eso es tremendamente 

grave puede pasar en Ambato ya, pero 

debe haber alguna solución Oswaldo e 

invito a los medios de comunicación a 

usted principalmente porque hay 

solamente dos radios en Ambato que dicen 

las cosas frontales y eso usted siempre 

Osvaldo vela y Patricia siempre la verdad, 

pero ahora vemos que si nosotros 

permitimos que la delincuencia siga 

avanzando, pues no sé en qué vamos a 

llegar. Vemos ya saltos en Ambato en 

motocicletas en los buses se roban, eh? 

Descaradamente los celulares nadie puede 

sacar nadie puede hablar en motocicletas 

de arriba como que van a atropellar de uno 

y le sacan el arma para saltarle, 

necesitamos algo, hay que hacer y pido 

esto a los gobernantes, por qué no levantar 

la voz del señor alcalde nuestro para que 

de tal manera podamos decir aquí estamos 

Ambato y Ambato se respeta y poder sacar 

la delincuencia porque está ganando 

territorio y realmente estamos nosotros. 

 

[01:42:59] 
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[01:50:15] 

día Radio Centro 

 

[01:50:16] 

Justo da saludarles al doctor Raúl 

Calderón al doctor Byron Mena al 

licenciado Néstor quintuña al doctor 

Edison Suárez a Wilson Belastegui 

angelito Chiluisa el popular Minerva nos 

escucha y Leonardo Mosquera quien 

estuvo al frente de la Dirección de 

Educación también saludamos en esta 

mañana. 

 

[01:51:03] 

Bueno, las seis caballeras, 53. 

 

[01:51:04] 

el gobierno provincial ofrece esperanza de 

vida, la rendición de cuentas del gobierno 

provincial se enmarca en las leyes de 

control social la administración del 

prefecto Manuel caixabanda, informó la 

gestión 2021 el gobierno provincial 

invirtió 51,000,000,000,904 745 millones 

de dólares en los ejes estratégicos 

ecológico productivo turístico e 

intercultural que están concebidos en los 

parlamentos agua gente y trabajo los 

esfuerzos compartidos para la 

conservación y preservación de los 

páramos programa deforestación y 

reforestación se destacaron el eje 

ecológico enfatizó en los estudios de 

prefactibilidad del túnel, la clementina 

perdió el sector del Tillo así como enfatizó 

en el apoyo del Gobierno Nacional para la 

ejecución de los proyectos de agua de 

embalse de agua para abastecer a la 

provincia de Tungurahua rendición de 

cuentas del perfecto Manuel Caisabanda, 

presentó el Informe de Gestión 2021 en 

cumplimiento con las normas del control 

social, estamos construyendo el desarrollo 

Eh, sí, como defendernos queridos Baldo 

muchas gracias, doctor Carlos Sánchez de 

gerente, general de ambatolo, un 

prestigioso empresario de la ciudad lo 

volvemos a convocar, ¿eh? Carlitos con 

mucho gusto siempre será bueno escuchar 

voces como la suya con fe con optimismo 

y es necesario que nos unamos en no 

solamente en la mentalidad de ganar ganar 

sino también lo que usted lo hace el 

servicio social y colectivo, gracias doctor. 

Cuídese que le vaya bien, buenos días. 

Gracias, buenos días, el doctor Carlos 

Sánchez gerente general de ambatola ha 

estado con nosotros en extrema 92.5 en el 

noticiero más importante de la región más 

adelante tengo un poquito de Medicina 

Preventiva ahí está con nosotros ya está 

con nosotros el doctor Juan José Durán el 

hombre duro del hospital básico privado 

Durán medicina preventiva, acabo de decir 

doctor buenos días, ¿qué placer acabo de 

decir hace un momento mientras, eh? 

Dábamos cuenta a la ciudadanía sobre el 

trabajo nuestro especialmente en el campo 

de la información que es nuestro fuerte de 

que prefiero escuchar a los médicos antes 

que a los políticos comienzo con esto las 

mascarillas fueran las mascarillas, pero 

quién nos va a dar señoras y señores los 

chalecos antibala y eso está comentando la 

gente de todo todos los días buenos días 

doctor bienvenido. Doctor Juan José 

 

[01:44:18] 

Buenos días, Osvaldo Mandela Paty a toda 

nuestra audiencia aquí en Norte noticiero, 

siempre está con los mejores temas las 

mascarillas se pueden ir retirando poco a 

poco porque el Ecuador ha cumplido con 

su prisión es decir, ha hecho casi 14 

millones de vacunaciones, es decir, 

nosotros estamos protegidos para un 

contagio, porque la cantidad de de 
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de una provincia turística productiva 

ecológica e intercultural mi segunda 

reflexión se refiere 

 

[01:52:34] 

profunda que la llevo como un credo la fe 

sin obras es una fe muerta y nosotros 

somos hombres y mujeres de fe y somos 

responsables de ejecutar en conjunto 

grandes y emblemáticas obras que 

cambian la vida de miles de 

tungurahuenses y eso es una esperanza de 

vida habilitación y protección del suelo su 

suelo y áreas ecológicas hemos invertido 

cerca de 3 millones 200 mil dólares, aquí 

tenemos las competencias de los planes de 

manejo de páramos Producción y Turismo 

hemos invertido cerca de 3,500,000 riego, 

manejo de aguas y conservación ambiental 

hemos invertido en la provincia del año 

anterior cerca de 19 millones 400,000 

obras de infraestructura y Vialidad hemos 

invertido 22 millones 500,000 total de 

inversión 51 millones de dólares riego 

tecnificado programa de aguas y cuencas 

de Tungurahua pac-2 el Gobierno de la 

República Federal de Alemania otorgó al 

Gobierno Provincial de Tungurahua un 

financiamiento a través del Banco de 

Desarrollo KF W de Alemania 19 millones 

de 

 

[01:54:04] 

Euros a 30 años plazo a 10 años de gracia 

y al 2%. Atenderá a 4000 familias 

beneficiando cerca de 2.300 hectáreas en 

estos proyectos de planes de manejo de 

páramos y yo quiero agradecer y reconocer 

a las comunidades indígenas a las 

comunidades campesinas que cuidan y que 

son los guardianes del agua para que 

nosotros estemos teniendo el agua y los 

alimentos atención la hora en el Boletín 

nuevo día en Radio Centro y 57 minutos 

vacunados hace que sea muy difícil del 

contagio y este sí es un una cuestión que 

debemos decir que se ha hecho bien, no 

solamente porque yo sea o no sea seguidor 

de este gobierno, sino que hay que decirlo 

técnicamente está bien pero no, por eso 

quiere decir que nosotros tenemos que 

abandonar nuestro cuidado porque 

igualmente como se presentó la parte legal 

del abandono. 

 

[01:45:47] 

Nuestras mascarillas también se explican 

que en un hospital toda la gente tiene que 

estar con mascarilla. 

 

[01:45:58] 

En los sitios en donde que son los centros 

de salud también, porque eso es el sitio de 

de contagio y donde que la gente va, 

entonces tenemos vacunas en muchos 

sitios no en el Ecuador para que la gente se 

acerque y se ponga. 

 

[01:46:29] 

Cumplir con lo que es indispensable la 

vacunación la gente tiene miedo de que 

hay algunos que no se han vacunado, 

entonces dicen si él no se ha vacunado, me 

va a pasar a mí no es así, porque nosotros 

estamos vacunados con las dos dosis y con 

el refuerzo inclusive, estamos llamando 

los médicos, no a que se haga inclusive la 

cuarta. 

 

[01:47:10] 

Dos, si es que abandonar guantes y 

mascarillas, por ejemplo, en los hospitales 

de eso no va a pasar en los centros en 

donde que nosotros nos vamos a resistir al 

abandono. 

 

[01:47:30] 
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para que sean las 7 de la mañana vamos 

rumbo a nuestras actividades tres minutos 

para las 7 de la mañana, pero el alcalde de 

Ambato también presentó su rendición de 

cuentas sobre la gestión realizada en el año 

2021 desde la plazoleta Bellavista y entre 

varias autoridades presentes e invitados de 

varios sectores sociales, el alcalde 

dembato Javier Altamirano procedió con 

la rendición de cuentas correspondiente al 

año 2021 donde destacó que una de las 

prioridades fue la determinada la 

terminación del contrato de los votos 

sensores. Además, se recalcó que con el 

equipo. 

 

[01:55:19] 

Jurídico se canaliza los mecanismos para 

empezar con la devolución del dinero 

recaudado por la empresa safety a los 

ciudadanos, la Contraloría General del 

Estado en el año 2016 realizó varias 

observaciones al contrato de concesión de 

foto radares y la Procuraduría General del 

Estado en el mismo año en relación al 

referido contrato concluyó entre otras 

cosas que los miembros de la Comisión 

Técnica aceptaron como cumplidos 

requisitos mínimos que no acreditó la 

adjudicataria configurándose así la 

terminación del contrato por 

incumplimiento de la concesionaria. 

Nosotros sí nos vamos a hacer por aquí yo 

hemos trabajado en el marco legal que nos 

permitirá primero la revolución de los 

valores causados por multas ilegales de 

legítimas que aspiramos a partir del mes de 

julio del presente año empezar la 

devolución y dos de una vez por todas la 

terminación del contrato con empresas 

afeti a cargo de los foto radares 

actualmente estamos trabajando para 

recuperar ese espacio con una intervención 

de casi 5 millones de dólares y ahora sí de 

No tal sea centros, eh, privados y públicos 

el uso de la mascarilla es una decisión que 

las personas están tomando de forma 

autónoma aquí en el Ecuador a pesar de 

que el contagio aún preocupa, hay 

ciudadanos que consideran que el virus es 

inevitable y que es mejor aprender a 

convivir con la enfermedad por otro lado 

también hay quienes creen que no es el 

momento de dejar de usarla y que se corre 

el riesgo de tener un repunte de casos de 

Kobe 19, pero el Ministerio de Salud 

Pública eh, piensa que no piensa lo 

contrario, entonces no nos hagamos más 

problemas. 

 

[01:48:24] 

Tenemos como decía. 

 

[01:48:28] 

los barcos andar ahora con la pistola de 

fogueo 

 

[01:48:34] 

para 

 

[01:48:38] 

de algún material 

 

[01:48:41] 

Y le estar a los pillos y que no está en 

contra de la Constitución entonces eso es 

lo que toca y dispararles a la cara no? 

Porque miren que todos estamos en un 

riesgo y todos estamos en un problema de 

que por un lado salimos de la de la del 

cómic de una manera racional y lógica con 

técnica, pero igual el que no quiere no sale 

eso es una cuestión sencilla, no nos 

hagamos lío el que quiere suponer la 

mascarilla y el que no quiere no se pone. 

 

[01:49:26] 
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manera planificada con responsabilidad 

vamos a construir un nuevo y un gran 

parque para nuestros niños nuestros 

viejecitos y toda la ciudadanía reportó. 

 

[01:56:48] 

Omar arrocero todos los días tengo y 59 

minutos final de las noticias enseguida 

Patricia el mundo mantilla y todo el equipo 

centro deportivo mi Ecuador querido muy 

buenos días. 

Justo la mascarilla y hay uno que está así 

mascarilla, no le pare bola porque usted no 

se va a contagiar usted está vacunada 

porque ya está vacunado. 

 

[01:49:37] 

Que eso está claro Eduardo muy claro, 

doctor usted recomienda de todas maneras 

especialmente en algunos sectores, usar 

mascarilla y lavarse las manos y aislarse 

un poco no, no queremos exagerar en 

aquello, pero usted bien, acaba de decir 

cada persona tiene derecho a actuar como 

quiera en este momento no hay que temor 

miedo el contagio mientras usted ya esté 

vacunado doctor. Muchas gracias, sí, y 

otra cosa también que le quería decir es 

que esto del chaleco antibalas. 

 

[01:50:15] 

Sí, es una cuestión que prácticamente no 

es una exageración. Tenemos todos que 

darnos la mano aquí en Ambato en 

Tungurahua aquí no tenemos todavía esa 

salvajada que está pasando en nuestros 

pueblos de la costa, pero tenemos que 

unirnos para que si es que empieza pues 

termine antes de que se haga esto también 

un problema. Yo recomiendo también a las 

personas que se quedaron con ansiedad 

angustia, con depresión acudan a donde el 

psicólogo acudan a expresar lo que tienen 

adentro eso que les da miedo eso que no 

pueden dormir eso que les da vergüenza de 

decirlo. 

 

[01:51:13] 

Todo pasa 20 años convertido cosas en la 

cabeza que le impiden a usted salir 

adelante y que se va se confiesa a donde el 

padre ya todo bien, pero no le sale el en la 

ansiedad y la angustia. 

 

[01:51:32] 
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Entonces usted tiene que hacer y buscar 

manos del psicólogo para que deje, no, eh? 

Esos miedos a veces que vienen desde la 

niñez, desde cuando su papá o su mamá les 

golpeaba o cuando había consumo de 

alcohol de de droga de la clase que hacían 

problemas de violaban. 

 

[01:52:02] 

Eso y como con los profesionales con los 

psicólogos con los médicos. 

 

[01:52:10] 

Especializo es medicina preventiva y les 

agradezco por la oportunidad. Muchas 

gracias, doctor el doctor Juan José Durán 

del hospital básico privado Durán con 

medicina preventiva haciendo algunas 

recomendaciones y la reacción de la 

ciudadanía también dice una persona yo 

solo espero que de toda la pandemia nos 

quede al menos una cosa cuando estás 

enfermo se ha comido ser gripe, hay que 

usar mascarilla lavarse las manos y 

aislarse mucha atención tenemos a las 7 de 

la mañana 54 minutos 7 de la mañana, 54 

minutos, vamos al finalísimo. Nos 

quedamos con la buena costumbre del uso 

de la mascarilla porque hay que decirlo 

bueno, es una costumbre permanente para 

evitar que incluso la contaminación no me 

 

[01:52:54] 

Escuchar que ese es una opción si usted 

quiere continuar haciendo uso de la 

mascarilla, si toma las declaraciones del 

presidente también. 

 

[01:53:22] 

Va, claro. 

 

[01:53:24] 

Porque en este esfuerzo he podido 

constatar la solidaridad de los que menos 
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tienen claro, no son todos, pero hay 

algunos ricos dueños de grandes bancos de 

empresas en el Ecuador que nos vienen a 

decir que tiene una residencia tributaria en 

España y no pagan impuestos en el 

Ecuador esos malos ecuatorianos no han 

contribuido con esta la principal obra del 

gobierno porque son egoístas porque no 

les preocupa el bienestar del pueblo 

ecuatoriano quieren oír un nombre, se los 

voy a decir piden Ega Grijalva es aquel 

rico que no paga impuestos en el Ecuador 

y que no contribuye con estos esfuerzos 

que hoy han logrado aplausos del pueblo 

ecuatoriano reconocimiento del exterior. 

 

[01:54:31] 

señor presidente no solamente lo diga 

actúe actúe a pagar de acuerdo a la ley no 

queremos que nos 

 

[01:54:39] 

Cuentos actúe si el señor Egas no paga 

impuestos actúe y cobra los impuestos así 

de fáciles gracias por compartir con 

nosotros en información internacional hoy 

por primera vez en China las personas 

puedan tomar un taxi sin que nadie esté 

detrás del volante que le parece se subiría 

a estos vehículos tecnología de punta. 

 

[01:55:02] 

Bueno, habrá que acostumbrarse no, pero 

bueno, deje que llegues la tecnología. 

 

[01:55:10] 

Cano que nadie esté detrás del volante, con 

quién voy conversando entonces? 

 

[01:55:16] 

atención con esto nos vamos Reino Unido 

enviará 8.000 soldados a Europa del Este 

para combatir la agresión de Rusia informa 

extrema 92.5 para volver a disfrutar así 
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fueron los goles de la victoria de liga en 

Argentina ganó Liga Copa Sudamericana 

Alvarado el héroe de la Liga los salvos 

lograron la victoria en Argentina y 

atención delincuencia 

 

[01:55:38] 

que dan 

 

[01:55:40] 

hay negocios que han cerrado otros han 

acortados los horarios de atención o 

reforzado la seguridad y qué le parece esta 

información en el ámbito internacional la 

BBC en US informa el último tuit 

polémico de Lyon más fue en esta semana 

cuando escribió que iba a comprar la 

Coca-Cola para volverle a poner cocaína a 

la fórmula. 

 

[01:56:02] 

En nadie duda, que lo pueda hacer no tiene 

millones, ya está ahora medicinal hasta 

cierto punto modernizadas actualizadas 

para que no hagan daño, sino den 

bienestar. Yo creo que van por buen 

camino. 

 

[01:56:22] 

Y qué rica que es la Coca-Cola 

propaganda gratuita. 

 

[01:56:26] 

Muchas gracias, nos vamos, ya no tenemos 

tiempo. Está saliendo humo ya. 

 

[01:56:32] 

café acción musical con Francis Carrión 

gracias que 

 

[01:56:38] 

Pasen Salazar y Diego les agradecemos 

por hacer de este noticiero el más 
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importante de la región, cuídense, por 

favor. 

 

 

 

Tabla # 2: Transcripción de las noticias emitidas por radio Centro y radio Xtrema, el día 

20 de abril de 2022, utilizando Google Pin Point. 

Elaborado por: Investigador. 

 

5.4.2. Manual de uso de Google Pinpoint 

 

Si se toma en consideración que Google Pinpoint es una de las herramientas de Journalist 

Studio que emplea IA para ayudar a los periodistas a revisar cientos de miles de 

documentos, identificando de forma automática a las personas, organizaciones y 

ubicaciones mencionadas con más frecuencia, mediante la Búsqueda de Google y el 

Gráfico de conocimiento, el reconocimiento de caracteres y las tecnologías de voz a texto 

para buscar en archivos PDF escaneados, imágenes, notas escritas a mano, correos 

electrónicos y archivos de audio, se puede comprender el motivo por el que esta 

herramienta resulta de especial utilidad para la investigación periodística y la elaboración 

de noticias que pueden llegar a orientar la opinión pública. En el contexto de este proyecto 

se utilizará esta herramienta para transcribir a texto los videos o audios. 

 

Los pasos que se deben seguir para contar con esta herramienta son los siguientes: 

  

1.- Accede a Google Pinpoint en tu navegador web: Para acceder a Google Pinpoint, 

simplemente abre tu navegador web preferido y escribe "Google Pinpoint" en el cuadro 

de búsqueda. Haz clic en el primer resultado para acceder a la página web. También 

puedes acceder desde journaliststudio.google.com/ a esta colección de herramientas que 

los comunicadores pueden usar para contar historias y hacer un trabajo de investigación 

periodística y reportería desde un solo lugar. 

 

https://journaliststudio.google.com/pinpoint/about
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Figura # 1: Acceso a Google Pinpoint 

Fuente: Google Pinpoint. 

 

2.- Luego de registrarse, hacer clic en el botón "New private collection” para tener allí tu 

colección de documentos personalizada. En este caso se colocó el nombre de Dennis. 
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Figura # 2: Crear una nueva colección en Google Pinpoint 

Fuente: Google Pinpoint. 

 

3.- Añade los archivos que desees a tu colección, estos pueden ser de diferentes tipos tales 

como audio, video, correos electrónicos, archivos pdf, documentos de Word, Excel y 

power point, imágenes, sitios web, entre otros y existe la posibilidad de cargarlos desde 

Drive o desde la computadora personal. 
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Figura # 3: Tipos de archivo que pueden ser añadidos en Google Pinpoint 

Fuente: Google Pinpoint. 

 

4.- Sube el archivo de audio o video que deseas transcribir: Haz clic en el botón "Subir 

archivo" y selecciona el archivo de audio o video que deseas transcribir desde tu 

computadora. Puedes subir archivos en formatos como MP3, MP4, WAV, entre otros. 

 

Figura # 4: Carga de archivos en Google Pinpoint 

Fuente: Google Pinpoint. 
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5.- Selecciona el idioma en el que está el archivo: Una vez que hayas subido el archivo, 

Google Pinpoint te preguntará en qué idioma está el archivo. Selecciona el idioma correcto 

de la lista desplegable y haz clic en el botón "Iniciar transcripción" para que Google 

Pinpoint comience a transcribir tu archivo. 

 

6.- Google Pinpoint transcribirá el archivo y lo mostrará en pantalla: Google Pinpoint 

utilizará tecnología de reconocimiento de voz para transcribir el archivo a texto. Una vez 

que la transcripción esté completa, se mostrará en pantalla. 

 

 

Figura # 5: Transcripción de archivos añadidos en Google Pinpoint 

Fuente: Google Pinpoint. 

 

7.- Puedes editar la transcripción si es necesario: Si la transcripción no es 100% precisa, 

puedes editarla para corregir errores o para hacer cambios. 
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8.- Haz clic en el botón "Download Transcript" para guardar la transcripción en un archivo 

de texto en formato TXT. Como se puede apreciar, se cuenta con la opción de escuchar el 

audio y visualizar su texto de manera simultánea. 

 

 

 

Figura # 6: Descarga de archivo transcrito en Google Pinpoint 

Fuente: Google Pinpoint. 

 


